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Elcogás llega al nni iilón de
horas sin accidentes con baja

La C en tra l de E lco g ás  ce leb ró  e l haber  
lo grado  a lc a n z a r  la  c ifra  de un m illó n  de 
horas de trab a jo  s in  que se hayan p ro d u c i
do n ingún ac c id en te  sin  ba ja  lab o ra l. En el 
acto es tu v ie ro n  p re s e n te s , en re p re s e n ta 
c ión  d e l a y u n ta m ie n to  de P u e r to lla n o  el 
co nce ja l de P o lic ía , E steban  Fernández, a s í  
como el co n se je ro  D e leg ad o  de E lcogás , 
Juan A n to n io  León Trlv lño , Ig n ac io  M éndez  
Vlgo, e l aseso r en m ate ria  de seg u rid ad , 
F e rn a n d o  S á n c h e z , r e p r e s e n ta n te  de  
D upont. Esteban Fernández, Ignacio Méndez, J.Antonio León Treviño e Ignacio Méndez

Manoli Barragán

El pasado 8 de noviembre 
la Central de Elcogás consiguió 
un hito importante en el área de 
seguridad y prevención de ries
gos laborales, realizar su acti
vidad durante un millón de ho
ras sin haber sufrido ningún ac
cidente con baja laboral. El con
sejero Delegado, León Triviño 
resaltó que a lo largo de 500 
días no se había producido nin
guna lesión ni en los emplea
dos de la Central ni en los tra
bajadores de las contratas que 
trabajan para Elcogás. Este 
hecho les ha permitido colocar
se entre las empresas más se
guras de España. No obstante 
destacó que se ha cumplido 
una etapa más del camino, pero 
no se ha llegado a la meta por
que el objetivo de la empresa 
es mantener el nivel de cero ac

cidentes todo el tiempo.
Triviño recordó que la 

com plejidad del proceso de 
gasificación del carbón para ob
tener energía eléctrica unido a 
la falta de experiencia del per
sonal contratado para realizar 
este revolucionario proceso les 
llevó en el 95 a implantar un sis
tema avanzado de gestión de 
la seguridad. Para desempeñar 
esta labor de asesoramiento es
cogieron a Dupont, un empre
sa líder en el sector químico 
cuyos resultados en materia de 
seguridad son destacables, se
ñaló Triviño. Asimismo, el con
sejero Delegado destacó la im
portancia de la Política de se
guridad y Medio Ambiente, cu
yas normas fueron asumidas 
por todos las personas que tra
bajan en Elcogás y cuya sínte
sis podría resumirse en una fra
se, «yo soy responsable de mi

seguridad y de la de todas las 
personas que me rodean». De 
manera que todos los trabaja
dores son participes y la vez 
responsables del sistema de se
guridad de la empresa, que ha 
sido posible gracias al conjun
to de la plantilla compuesta por 
jóvenes en su mayoría, capaz 
de adaptarse a cambios y nor
mas.

Por su parte el represen
tante de Dupont, Fernando 
Sánchez, afirmó que invertir en 
seguridad es Invertir en renta
bilidad, mediante una serie de 
gráficos demostró que cuanto 
menor es el número de acci
dentes laborales mayores son 
los ingresos de una empresa en 
tanto que bajan los costes, las 
interrupciones de la producción, 
etc. «La seguridad es un nego
cio tanto para los obreros como 
para los empresarios» dijo Fer

nando Sánchez, y añadió que 
no solamente importa llegar a 
este nivel sino continuar traba
jando para que los actos inse
guros se mantengan en le ni
vel cero, lo que supondrá que 
no habrá accidentes mientras la 
empresa continúe con su acti
vidad.

En el acto también se hizo 
entrega de una serie de diplo
mas que reconocían la aptitud 
de algunos de los trabajadores 
de la Central en el campo de la 
prevención de Riesgos labores 
y de Salud Laboral.

M antener la potencia

José  Lu is  N oves, de 
E lcogás, m an ifestó  que su 
equipo trabaja para que en un 
futuro la empresa funcione de 
forma continuada al cien por 
cien de carga. En este senti

do, señaló que habrá que in
troducir modificaciones en el 
gasificador, a fin de que pue
da m antener la potencia de 
fo rm a con tinuada , potencia 
que de momento se está re
sistiendo.

En los p róx im os dos 
años, Noves espera que se so
lucionen todos los problemas 
y que el aprendizaje del pro
ceso se complete, teniendo en 
cuenta que desde el principio 
estab lecieron un periodo de 
cuatro años para llegar a ob
tene r un conocim ien to  ex
haustivo del funcionamiento de 
un g a s ifica d o r tan pecu lia r 
como el utilizado en la Central 
de Elcogás. De todas formas, 
dijo, si se mantiene la activi
dad en torno al 80% sería un 
éxito, para lo cual se necesita 
al rededor de 300.000 tonela
das de carbón.

Bajo el lema «Hacia el progreso con seguridad»

F e r t ib e r ia  c e le b ró  su s  X IV  
J o rn a d a s  de S e g u r id a d

M. B.

Fertiberia celebró las XIV Jor
nadas de Seguridad, que este año 
han estado marcadas por el acci
dente mortal sucedido hace un mes 
en la planta de urea y que le costó 
la vida al joven Valentín Gómez 
García. A lo largo de una semana, 
del 22 al 26 de noviembre, la em
presa de fertilizantes de Puertollano 
acogió diversas conferencias, cuya 
temática giró en tomo a la seguri
dad y la prevención de riesgos la
borales.

Además se realizó un simu
lacro de emergencia y el día 24 se 
declaró jomada de puertas abier
tas, dedicados a trabajadores y fa
miliares de la empresa que pudie
ron realizar visitas guiadas para 
conocer más a fondo la factoría de

Puertollano.
En la inauguración de las jor

nadas, Francisco de la Riba seña
laba que el objetivo de la empresa 
es mantener la seguridad como un 
reto diario para obtener el objetivo 
de accidentes cero. En definitiva, 
dijo, acometer las medidas nece
sarias más allá de las exigencias 
estipuladas en la Ley de Preven
ción de Riesgos Laborales.

En la primera de las ponen
cias el Secretario de Coordina
ción de Gabinetes y de Salud 
Laboral y Medio Ambiente de 
FIA-UGT, Salvador Velázquez , 
apuntaba como hecho indiscuti
ble que desde la aprobación de 
la ley de Prevención de Riesgos 
Laborales, tanto los índices de 
frecuencia como los de gravedad 
se encuentran muy por encima

de las expectativas surgidas du
rante el proceso de elaboración 
de la citada Ley. En su opinión 
las campañas de sensibilización 
que se han puesto en marcha no 
han logrado que se incremente 
el nivel de com prom iso y 
concienciación, sobre todo por
que para la elaboración de las 
mismas no se cuenta con los tra
bajadores, principales afectados.

Asimismo, apuntaba como 
causa principal del incremento 
de los accidentes el hecho de 
que las empresas principales 
están traspasando sus riesgos a 
las contratas y subcontratas que 
trabajan en sus factorías. En 
este sentido, pidió mayor rigor a 
la hora de adjudicar las obras a 
una contrata y teniendo presen
tes fas -medidas-de-seguridad-. - -

José de la Cruz, en la presentación de las jornadas
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Em presas, sindicatos y Administración Pública susbcribieron el acuerdo el 8 de noviembre

Firmado el convenio de mejora condiciones 
de seg u rid ad  lab o ra l en el co m p le jo

M. Barragán

El Salón de Plenos del 
Ayuntamiento de Puertollano 
acogió la firma del convenio 
para la mejora de las condicio
nes de seguridad de los traba
jadores en el complejo industrial 
de la ciudad, acuerdo que nació 
en el 98 a petición de las unio
nes com arca les de UGT y 
CCOO. El documento fue sus
crito por todas las partes impli
cadas, la Junta, con la conseje
ra de Industria, Araceli Muñoz, 
el director general de Trabajo, 
Joaquín Hermosos Murilio, el 
Ayuntamiento de Puertollano 
con su a lca lde  C asim iro  
Sánchez a la cabeza, los repre
sentantes sindicales de CCOO, 
Eleuterio Roldán y UGT, Rafael 
Duque.

En representación de la 
patronal se encontraban, César 
Gallo por Repsol Petróleo, Fer
nando Pedruelo por Repsol Quí
mica, el director de Encasur, Mi
guel Colomo, José Cruz de 
Fertlberia, Ignacio Méndez Vigo 
de Elcogás, y Alfredo Aranguren 
director de Eneco.

El director General de Tra
bajo expuso los objetivos del 
acuerdo encaminados a conse
guir una mejora en las condicio
nes generales de trabajo, así 
como de la seguridad y salud la
boral de todos los empleados 
que prestan sus servicios en el 
área de Puertollano, dentro del 
marco de cooperación y consen
so que presiden las rel-+aclones 
laborales en Castilla-La Man

cha, dijo. Hermoso Murilio apun
tó además que la aplicación de 
las normas del acuerdo redun
darán en la efectiva eficacia de 
los derechos de los trabajado
res, y en la garantía de mante
nimiento y desarrollo de las es
tructuras empresariales y pro
ductivas asentadas en esta co
marca.

La consejera de Industria, 
por su parte, explicó que la Ad
ministración juega un papel con
ciliador y de asesoramiento para 
que pueda llevarse a cabo el 
convenio firmado. Asimismo, re
cordó que fueron los sindicatros 
los que pidieron a la Junta que 
se creara un marco de encuen
tro donde empresarios y repre
sentantes sindicales se reunie
ran a fin de establecer un plan 
de actuación que garantizase la 
mejora de las condiciones de se
guridad de todos los trabajado
res que operan en el complejo 
de Puertollano.

El Plan de actuación se 
compone de tres fases. En la pri
mera existe el compromiso de 
los firmantes del acuerdo de rea
lizar una verificación del cum
plimiento de la normativa labo
ral vigente en sus respectivas 
empresas, detectando los pro
blemas. En una segunda fase, 
la Junta se compromote a pres
tar asesoramiento técnico y ju
rídico, de forma que se puedan 
resolver los problemas detecta
dos en la primera fase.

En este sentido, la conse
jera anunció que para el año 
2000 la consejería aumentará su

El documento fue suscrito por todas las partes implicadas.

presupuesto (fijándolo en más 
de 300 millones) con el objetivo 
de mejorar las condiciones de 
seguridad laboral de los traba
jadores en la región. En la ter
cera fase se pondrán en marcha 
medidas sancionadoras a aque
llas empresas que no cumplan 
la normativa vigente.

El alcalde de Puertollano 
señaló que el tratado suscrito se 
fundamenta en cuatro líneas 
cuya principal preocupación se 
dirige a los trabajadores sin ex
periencia laboral suficiente, así 
como a los que desempeñan su 
actividad en pequeñas empre
sas. Y pidió a la consejera que 
desde la Junta se potencien las

medidas que permitan el desa
rrollo de las pequeñas empre
sas de Puertollano, porque en 
ocasiones no disponen de sol
vencia empresarial, ni económi
ca y son las que mayores difi
cultades poseen para poner en 
práctica estos convenios.

Valoración sindical

Los promotores del conve
nio, los representantes sindica
les demostraron su satisfacción 
por la firma del mismo, sobre 
todo porque ha contado con el 
respaldo de todas las partes im
plicadas. Eleuterio Roldán indi
có que a partir de ahora habrá

que proceder a una fase de ins
pección de todas las empresas 
a fin de comprobar el grado de 
cumplimiento de la normativa 
vigente. Y tras el periodo de 
«corrección de errores», mani
festó que desde sus sindicato 
pedirán que se lleve a cabo 
una política coercitiva sobre 
aquellas entidades que no cum
plan la normativa, y si fuera ne
cesario cerrar las que no se ha
yan adaptado. Rafael Duque 
hizo especial hicaplé en que los 
grupos de trabajo comiencen su 
labor por las empresas 
subcontratas, donde se produ
cen las mayores desviaciones 
de la normativa.

NY
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Mecánica de Aviación se 
im partiría en cinco talleres

M.B

El último paso dado por 
el equipo de gobierno en su in
tento de convertir a Puertollano 
en sede del Centro de forma
ción del Aeropuerto, se centró 
en una reunión mantenida en
tre el alacalde, el Director Ge
neral de Formación y la Fun
dación Icaro, cuyo sistema de 
estudio de aviación civil está ho
mologado.

De la reunión ha salido el 
compromiso de iniciar los pri
meros pasos para poner en 
marcha la realización del pro
yecto definitivo. En este senti
do, la Junta se ha comprometi
do a garantizar asesoramiento 
y asistencia técnica, mientras 
que la Cámara de comercio ha 
establecido un plazo de nueve 
meses para realizar un análisi 
de la metodología y los conte
nidos didácticos. No obstante el 
alcalde anunció que en princi
pio la formación se centraría en 
Mecánica de Aviación y que

contaría con 5 talleres, en los 
que habrá que realizar una in
versión fuerte si se quiere con
tar con el mejor equipamiento 
del mercado, dijo.

Asimismo, Casimiro; 
Sánchez, señaló que el centro 
de Puertollano deberá ser dife
rente a los que hasta ahora exis
ten en España, «no queremos 
un centro que se limite a expe
dir certificados», matizó. La in
tención del alcalde, según 
anunció, es la de crear un cen
tro de excelenecia, en el que 
los alumnos reciban un 90 de 
formación de 2.100 horas, un 
año de prácticas en un aero
puerto y otro en centros de tec
nología punta. Además, tanto 
los contenidos pedagógicos, 
como el profesorado pasarán 
con frecuencia peridods de 
reciclaje, garantizando de esta 
forma, dijo, que los conocimien
tos que adquieran los alumnos 
estén directamente relaciona
dos con las necesidades que 
posean las empresas.

El INEM valida el proceso de 
selección de la Escuela Taller

M. Barragán

La dirección Provincial del 
INEM se reunió con los grupos 
po líticos m unicipa les de 
Puertollano, en lo que denomi
naron «un gesto de cortesía» 
con el objeto de informar a cer
ca del proceso de selección del 
personal docente y de apoyo de 
la Escuela Taller «Santo Voto». 
Al terminó de la citada desde el 
INEM se dio a conocer un co
municado de prensa en el que 
se afirmaba que el proceso de 
selección se llevó a cabo según 
lo que establece la Orden del 6 
de octubre de 1998.

Y que la competencia úni
ca y exclusiva, en relación a la 
selección y puesta en marcha 
de la Escuela Taller la tiene el 
Grupo mixto de trabajo y el 
INEM respectivamente, no te
niendo, por tanto, otras instan
cias administrativas u otros car
gos públicos, como pudieran ser 
la Subdelegación o la Delega

ción de Gobierno, competencia 
alguna que les permitiera deci
dir sobre esta materia.

El comunicado, asimismo, 
señala que el procedimiento ha
bitual para la selección del per
sonal es la oferta de empleo tra
mitada a través de la Oficina de 
empleo correspondiente. Y en la 
Orden se específica que las In
cidencias y reclamaciones que 
pudieran suscitarse, derivadas 
del proceso de selección, serán 
resueltas por el Grupo Mixto, sin 
que quepa posterior recurso ad
ministrativo.

En cuanto a la elaboración 
de las listas del INEM, el direc
tor de la Oficina de Puertollano 
señaló que se habían realizado 
en función de las personas Ins
critas en el INEM bajo la cate
goría que la orden pedía 
(Diplomados en Graduado So
cial o Relaciones Laborales). Y 
añadió que la selección final se 
realizó teniendo en cuenta el 
curriculum de los seleccionados,

así como el grado de idoneidad 
y de adaptación de la persona 
al puesto de trabajo, requisito 
imprescindible, según afirmó el 
d ire c to r de la O fic ina  de 
Puertollano.

Por su parte, el Director 
Provincial, dio validez al proce
so de selección de la Escuela 
Taller «Santo Voto». No obstan
te, indicó que el principal proble
ma podría haber surgido por el 
hecho de que los grupos de la 
oposición no formaban parte del 
Grupo mixto nombrado por el al
calde, cuando en anteriores oca
siones habían participado. Y 
apuntó, que posiblemente no hu
biesen surjido las fricciones si se 
les hubiera dado participación a 
los grupos políticos municipales.

La otra parte que asistió a 
la reunión, representantes de Iz
quierda Unida y del Partido Po
pular de Puertollano no parecían 
salir conformes con los datos y 
la información presentados en 
la reunión.

Carretero considera buena 
la labor del Gobierno 

Central en Puertollano

A C N -S ys tem  
c la u s u ra  un 
nuevo cu rso

José María Rodríguez y Gabriel Rodado 

Oretania

José María Rodríguez Ca
rretero, Presidente Provincial del 
Partido Popular mantuvo una re
unión con los responsables del 
Partido en Puertollano con obje
to de diseñar el calendario de tra
bajo hasta finales de año y el pre
vio a las elecciones generales.
En el análisis sobre la gestión del 
Gobierno Central en la ciudad de 
Puertollano, el dirigente Provin
cial manifestó que se podía 
«presumir» de los resultados, ya 
que se habían finalizado proyec
tos como el o leoducto de 
Cartagena, que permite garanti
zar un futuro a medio plazo de 
Puertollano y su comarca.

«Cuando lo normal es que

al final de la legislatura nos en
contremos con la mayor parte de 
las cosas sin cumplir» manifes
tó, Rodríguez Carretero. Ade
más, señaló que la política eco
nómica del Gobierno de José 
María Aznar ha reducido el des
em pleo en un 25% en 
Puertollano, «rompiendo la diná
mica a la que nos tenían acos
tumbrados otros gobiernos».

En el tema de las subven
ciones del MINER, señaló que la 
comarca de Puertollano es la 
única que obtiene rentabilidad 
con el carbón. A pesar de esto 
no ha sido excluida del Plan de 
la minería, contrariamente a lo 
que manifestaban los dirigentes 
socialistas de Puertollano, mati
zó Carretero. En este sentido, pi

dió a la Junta que se Impli
cará mas en los Planes del 
MINER e invierta más en esta 
comarca.

La autovía que unirá 
Puertollano con Ciudad Real 
fue otro de los asuntos abor
dados por el dirigente Popu
lar, que afirmó que Gobierno 
había consignado una parti
da, que «Aunque sea poca, 
va a ser una realidad». Y 
apuntó que el PP pretende 
que la comunicación futura 
entre Levante y Portugal se 
haga aprovechando este tra
mo. Por último, Carretero, 
declaró que no se celebrará 
un nuevo Congreso 
Porvinciai hasta que no hayan 
pasado las elecciones.

Alumnos del curso de «Informática» 

Oretania

El 19 de Noviembre la aca
dem ia de enseñanza ACN- 
System, de Puertollano acogió la 
clausura y entrega de diplomas 
de los cursos «Informática Bási
ca y Gestión», que impartió des
de el pasado 27 de octubre el 
profesor Juan José González 
Checa. Asistieron 15 alumnos 
que a lo largo de treinta horas 
lectivas conocieron las diversas 
técnicas de este curso subven
cionado por el FORCEM y en 
colaboración con «La Acade
mia» de Valdepeñas.

Los cursos del FORCEM 
pretenden la formación teórica y 
practica de los trabajadores de 
esta ciudad y continuaran desa
rrollándose durante el mes de

diciembre y el próximo año.
ACN-System tiene previs

to para el próximo mes de enero 
cua tro  nuevos cursos del 
FORCEM: D iseño Gráfico, 
Internet, Introducción al Euro y 
Servicio Sala; en la actualidad se 
están desarrollando los cursos de 
«Escaparatismo», que se inició 
el pasado día 22 de noviembre y 
finalizara el 15 de diciembre; «In
formática para la Hostelería» e 
«Informática Excel para el Co
mercio», este último curso inicia
do el 24 de noviembre, finaliza 
el 17 de diciembre; todos ellos 
son de una duración de 30 horas 
y una media de 15 alumnos.

También fue clausurado el 
curso de «Soldadura Básica Téc
nica», para operarios de la em
presa Fertiberia.
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¿La Venganza de Don Mendo...?
O ¿Qué necesidad de obligación tengo?

Rafael Castellanos Solana

Probablemente hay un 
sentimiento común entre los 
mortales que muy pocas ve
ces suele saberse en qué gra
duación o en qué medida se 
va a producir. Estoy haciendo 
referencia a la solidaridad para 
con los demás. En estos últi
mos meses, hemos tenido en 
Puertollano sin ir más lejos, un 
caso en el que, por suerte en 
esta ocasión, se ha puesto de 
manifiesto la buena intención 
y la buena fe por parte de la 
población. Me refiero a la pla
taforma por Tere Arias. Esta 
chica, o la gente que se ha 
movido alrededor suyo, ha 
conseguido en poco tiempo, 
seis meses creo, el objetivo 
propuesto. Conseguir 
28.400.000 pesetas en tan 
poco tiempo es trabajo tan 
arduo como no poco loable. 
Me alegro por ella, porque sin 
conocerla apenas se lo mere
ce. Pero, claro, todo este mé
rito que ha tenido la citada pla
taforma a estos respectos, vie
ne a decir en la prensa el pa
sado jueves (21/10/99), creo 
recordar, que están muy agra
decidos a todos los colectivos 
y particulares que han apoya
do tan justa causa. Entre esas 
personas o colectivos se en
cuentra el que suscribe estas 
líneas. Lo hice no de forma di
recta, sino a través del grupo 
de teatro de la Asociación de 
Amas de Casa de Argamasilla 
de Calatrava. El pasado 4 de 
septiembre de 1999, la repre
sentación que, cada año, pone 
en escena este grupo de tea
tro estuvo presidida por Tere 
Arias y por varios componen
tes de su plataforma. El dine
ro recaudado en taquilla se 
donó a Tere, para que su pro
blema de salud tuviera posi
bilidades de alejarse de su 
vida. Al final, cuando acabó el 
acto, se subió al escenario con 
nosotros, con los actores y 
cada uno la estuvimos salu
dando y le deseamos la me
jor de las suertes. No debo

dejar-de reconocer que cuando 
le di un abrazo, las lágrimas hi
cieron su aparición en mis ojos. 
Lo hicieron por tener la seguri
dad de que Tere iba a conseguir 
su propósito y porque en mi in
te rio r m erecía la pena. Y 
creánme que volvería repetir esa 
obra de teatro por tan noble cau
sa tantas veces como hicieran 
falta. En realidad, debo de reco
nocer que el teatro me encanta, 
llevo ocho haciéndolo y además 
de gustarme, como digo, ¿por
qué no hacerlo, además, por una 
causa justa?

Pero evidentemente no he 
sido yo solo el que ha apoyado a 
Tere, han sido muchas personas 
que con esos veintiocho millones 
y pico de pesetas han querido 
demostrar que, en este caso, 
Tere no podía estar sola con su 
enfermedad. Ahora, le deseo que 
ya que han conseguido sus fines 
tenga suerte con su operación y 
su tratamiento y pueda vivir fe
liz con los suyos el resto de su 
vida.

Pero ahora viene el quid de 
la cuestión. Aquí es donde yo 
quería llegar. Ya he dicho con 
anterioridad, al principio de este 
escrito me parece, que el ser so
lidario hoy día, depende en gran 
medida de muchos factores: po
sición social, trabajo, status so
cial, etc, etc. Lo digo porque, de
jando aparte a los que realmen
te pasan de los problemas de los 
demás que son los que menos 
afortunadamente, no todo el 
mundo, digo, tiene su economía 
para ir dando subvenciones a 
fondo perdido para que fulano o 
mengano se marche aquí o allí 
para ser in tervenido 
quirúrgicamente. Y parece ser 
que la plataforma de Tere no está 
muy contenta, han dado a enten
der en los medios de comunica
ción escritos que querían más di
nero, más recaudación. Querían 
sobrepasar con creces aquellos 
24 kilos de pesetas en dinero de 
contar que pedían al principio. No 
se han contentado con sobrepa
sar en cuatro y pico lo que, en un 
principio, era tan difícil de conse
guir. Han demostrado en su ulti

ma rueda de prensa, cuando 
menos, un porcentaje bastan
te alto de cinismo y de no me
nos grado de solidaridad. 
¿Qué hubieran hecho los 
componentes de la plataforma 
si el caso hubiera sido al re
vés? Si mañana a mi me hi
ciera falta ese dinero para 
marcharme a E.E.U.U. ¿me 
apoyarían o, en cambio, se li
mitarían a criticar a los que no 
me ayudan? Pienso que de
berían de darse con un canto 
en los dientes por haber con
seguido más de lo que pedían. 
Han superado con creces los 
límites que en un principio se 
habían impuesto y no conten
tos con ello piden la dimisión 
de Vicente Buendia (porque su 
apoyo solidario se limitó a la 
nimia cantidad de mil duros) 
o critican la actuación de la 
Guardia Civil de Hinojosas de 
Calatrava. Pues yo les digo 
que ni Vicente Buendia, ni la 
Guardia Civil de Hinojosas ni 
yo mismo ni nadie, teníamos 
la necesidad ni tampoco la 
obligación de hacer algo por 
nadie. La solidaridad como 
digo está muy escasa, pero no 
porque no nos importen los 
problemas de los demás, sino 
porque bastantes problemas 
tenemos cada uno como para 
preocuparnos de los que tie
nen los demás. Menos mal 
que por lo menos mi concien
cia queda tranquila porque 
participé indirectamente, pero 
participé y mi alma, señores 
de la plataforma, la tengo en 
mi «almario» y está muy tran
quila. Solo sé que tampoco 
tenía necesidad, y mucho 
menos obligación, de ayudar 
a nadie, pero he ayudado 
cuando tampoco pensaba que 
a quien ayudaba, o por lo 
menos los que la rodeaban, 
Iban a set tan cínicos como 
para exigir más de lo que la 
gente era capaz de apotar. Lo 
dicho: que me alegro de que 
Tere haya conseguido ese di
nero para su total recupera
ción, pero me alegro, por ella; 
solo por ella.

O pinión
Los artículos de opi

nión dirigidos a esta sec
ción no deberán exceder 
de 1 folio mecanografiado 
a doble espacio y una 
cara, han de llegar debi
damente identificados 
con firma, nombre, núme
ro del DNI, dirección y te
léfono.

Por respeto a la plu
ralidad ORETANIA se 
compromete a aceptar 
aquellas réplicas, matiza- 
ciones, sugerencias o 
quejas que procedan de 
los lectores y sean de In
terés general, siempre 
que se ajusten al respec
to que merecen las perso
nas e instituciones.

¿ «Enmiendas de Campanario» 
Sr. Alcalde?

Las enmiendas que presentaron en el Congreso y en 
el Senado pretendían asegurar la creación de los dos 
nuevos juzgados en Ciudad Real
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Hilario Caballero Mova 
Senador Socialista por 

Ciudad Real

El artículo 24 de la Constitu
ción consagra la tutela judicial 
efectiva de los derechos e intere
ses legítimos de los ciudadanos y, 
esa tutela, se ve menoscabada si 
en los juzgados y tribunales los 
asuntos que entran son tramitados 
con lentitud por la sobre carga de 
trabajo a que se vén sometidos. 
Una de las principales críticas de 
los ciudadanos al funcionamiento 
de la Justicia es precisamente la 
de la lentitud.

Las vías para resolver la len
titud de la Justicia no dependen, 
de manera exclusiva, de los prin
cipios que rijan el procedimiento, 
sino también del -número de jue
ces, de la creación de plazas judi
ciales.

Ello requiere una doble ac
tuación. De una parte la revisión 
de la Ley de Demarcación y de 
Planta Judicial, y de otra, la dota
ción presupuestaria correspon
diente en el Ministerio de Justicia.

La revisión que aparece con
templada en el artículo 29 de la 
Ley Orgánica del Poder Judicial, 
debe realizarse cada cinco años. 
La Ley 3/1992 revisó la Ley 38/ 
1988 de Demarcación y Planta 
Judicial, en cumplimiento del re
ferido precepto. Desde entonces 
no se ha efectuado la revisión ge
neral y de conjunto necesaria, sino 
que se han contentado con refor
mas parciales que se justificaban 
en las reformas procesales pen
dientes y en curso. En los momen
tos actuales, tras la aprobación del 
Código Penal, la Ley de la Juris
dicción Contencioso-Administrati- 
va, la Ley del Jurado, la modifica
ción del artículo 14 de la Ley de 
Enjuiciamiento Criminal y la próxi
ma aprobación (no parece que po
damos remediarlo) de la Ley de 
Enjuiciamiento Civil, los socialis
ta consideramos que no existen 
razones para postergar una revi
sión que consideramos necesaria 
y urgente.

Decíamos, que de otra par
te, era necesaria la dotación pre
supuestaria correspondiente; pues 
bien, difícilmente se podrá acome
ter la revisión, y menos hacerla 
efectiva, con el Proyecto de pre
supuestos Generales de Estado 
para el año 2000 en el que se des
tina alrededor del 1 % del total para 
Justicia (ese raquítico 1% le pare
ce «esplendido» a la Ministra).

Mientras que los problemas 
de fondo de la Justicia siguen sin 
abordarse por la actual Adminis
tración, se acaba de aprobar una 
nueva reforma parcial de la Ley 
de Demarcación y de Planta Judi
cial. Tiene su razón de ser en la 
creación de nuevas circunscripcio
nes y, como consecuencia, nue
vos Juzgados de lo Penal, de lo 
Contencioso-administrativo y de lo 
Social en distintas provincias.

Nada tenemos que objetar a 
la Adecuación de la Ley de De

marcación Judicial a la Ley 
Reguladora de la Jurisdicción Con- 
tencioso-administrativa, ni a que 
se pretenda hacer coincidir las 
demarcaciones de los juzgados 
con las correspondientes a las 
Secciones de las Audencias Pro
vinciales afectadas por la creación 
de secciones desplazadas fuera 
de la capital de la provincia (Ley 
2/199 de 11 de enero).

Pero nos preguntamos, si la 
creación de juzgados de lo penal 
y de los social que contempla este 
Proyecto que nos ocupa, respon
de a razones de urgencia por la 
carga de trabajo que soportan, y 
nos parece que no. Por ello, he
mos presentado enmiendas que 
trataban de paliar necesidades 
urgentes en algunas provincias, 
bien para lograr una mayor aproxi
mación de la Administración de 
Justicia al ciuadadano, o bien para 
aliviar la sobrecarga estructural de 
algunos juzgados.

No nos gusta el procedimien
to de presentar enmiendas que no 
respondan a una revisión global 
(que demandamos) pero la tardan
za en realizar esta revisión, la tra
mitación de reformas parciales y 
las necesidades urgentes de la 
Administración de Justicia nos in
cita a ello.

En este marco, se inscriben 
las enmiendas presentadas por el 
Grupo Socialista en el Congreso 
y en el Senado para que se crea
ran los Juzgados n23 de lo Social 
y de lo Penal en nuestra Provin
cia y que el Alcalde de Ciudad 
Real, después de haber votado 
su rechazo, tilda como «enmien
das de campanario» con una li
gereza impropia de su responsa
bilidad.

Más le valiera que, como al
calde y Senador, se preocupara 
porque los Juzgados que deman
damos fueran una realidad en 
nuestra provincia de manera in
minente. La modificación a la que 
el Grupo Socialista ha presenta
do las enmiendas crea 45 nue
vos Órganos Judicia les. La 
Ministra de Justicia, en respues
ta a una pregunta oral en la mis
ma sesión en que se debatió la 
modificación de la Ley de Demar
cación y Planta anunciaba, la 
creación de 5 Juzgados de prime
ra instancia, 34 mixtos y 27 pla
zas de magistrado en secciones 
mixtas dentro del orden jurisdic
cional civil para el próximo año.

El Presidente del Consejo 
General del poder Judicial cifra
ba, en su comparecencia de día 
21 de septiembre ante la Comi
sión de Justicia del Senado, la 
necesidad de jueces a corto pla
zo en 850. Súmese a todo esto el 
raquítico presupuesto del Minis
terio de Justicia y ... duérmase en 
los laureles Sr. Alcalde y no de
fienda con uñas y dientes la crea
ción de los Juzgados ante el Mi
nisterio; verá como otras Comu
nidades se llevan el gato, ya que 
parece que, finalmente, nosotros 
nos traeremos el agua.
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El coso cumplió este mes su 20g aniversario como Monumento Nacional

Las obras de la Plaza de Toros 
de Almadén van a buen ritmo

Patrimonio y Museos de la Junta financiara con 36 millones la 2a fase de la restauración de la Plaza de Toros de Almadén. 
El director general Rafael López explicó a la alcaldesa Josefa Babiano que se intervendrá en el coso y grádenos, habilitandcif

para ofrecer espectáculos culturales y taurinos

Oretania-Almadén

Las techum bres y ch i
meneas de la Plaza de Toros 
de Almadén, Monumento Na
cional, están prácticam ente 
re s ta u ra d a s , a c tu a c io n e s  
que forman parte de la p ri
mera fase de obras que aco
m ete el A y u n ta m ie n to  
alm adenense gracias a un 
presupuesto superio r a los 
67 m illones de pesetas. El 
inm ueb le , del s ig lo  X V III, 
acaba de cum p lir su v ig é s i
mo aniversario  como M onu
mento Nacional, ya que fue 
declarado ta l en noviem bre 
del 79.

Las obras de la prim e
ra fase, que ejecuta la em 
presa Zamorano y Toledano 
SL desde el pasado mes de 
abril, permiten ver ya la par
te superior del singular coso 
del s ig lo  X V III to ta lm e n te  
remozado, así como sus pe
culiares chimeneas lucen ya 
como nuevas.

Del mismo modo, en el 
interior del coso se ha aco
metido ya la rehabilitación de 
la planta superior adintelada 
por so p o rte s , tra ta n d o  la 
m adera y renovando todos 
a q u e llo s  s o p o rte s  que lo 
n e c e s ita ra n , p ro c u ra n d o  
conservar el sabor tra d ic io 
nal del inm ueble . En la a c 
tu a lid a d  se lle van  a cabo 
los traba jos  de co n s o lid a 
ción del pa lco  p r in c ip a l o 
puerta de en trada  a la P la 
za de Toros. Después habrá 
que a fianza r la p lan ta  baja 
y p in ta r todo  el coso  po r 
dentro y por fuera .

Las labores de conso

lid a c ió n  de e s tru c tu ra s  y 
a fia n za m ie n to  de te c h u m 
bres, que se llevan a cabo, 
resultan arduas, según exp li
có la a lcaldesa de Almadén, 
Josefa Babiano, quien exp li
ca b a  com o « la  e m p re sa  
constructora tiene que seguir 
el proyecto de rehabilitación, 
sacado del Informe de Res
tauración de Bases redacta
do por la consejería de Cul
tura de la Junta, que respeta 
al máximo posible su estruc
tura orig inal».

Las cua tro  fases  de 
restauración de la Plaza s ig 
nificarán un coste superior a 
los 300 m illones de pesetas, 
ya que a la primera fase f i
nanciada por el Ayuntam ien
to, se suman los gastos de la 
segunda fase, de 36 m illo 
nes, que acometerá la d irec
ción genera l de Patrim onio 
de la Junta, tal y como anun
c ió  su responsab le  R afael 
López.

El p royec to  d e fin itivo  
de esta segunda fase com 
prende la intervención en el 
coso taurino y graderíos a fin 
de habilitarlos para espectá
cu los taurinos, m usica les y 
de otra índole cultural y so
c ia l.  A s í se h a b ilita rá n  
cam erinos para artistas y to 
reros; aseos, gradas para el 
público y barandillas de pro
tección. También se arreg la
rán los toriles, se construirá 
una pequeña cap illa , re fo r
mándose además una zona 
para enferm ería y oficinas.

E s ta  se g u n d a  fa se  
comprende, del mismo modo, 
la e lim inación de barreras ar
quitectón icas y de los ru ino

Plaza de Toros de Almadén en pleno proceso de reconstrucción

Rafael López, José Fuentes, Josefa Babiano junto al arquitecto y constructor de la obra

sos corrales, otrora caballe
rizas, del Callejón de los To
ros, abriendo éste, lo que po
sib ilita rá  un espacio abierto 
que va a perm itir ver ese lado 
de la Plaza con mayor v is ib i
lidad. Las s igu ien tes fases 
servirán para rehabilitar las 
viviendas.

Esta restauración trae
rá también consigo la crea
ción de un Museo Etnológico 
y Taurino, así como una Po
sada u Hospedería, proyecto 
municipal financiado por fon 
dos PRODER. Y forma parte 
de las acciones del Ayunta
miento para rehabilitar tanto 
el casco antiguo como su rico 
Patrimonio para ofrecer más 
a trac tivos  al tu rism o rura l, 
junto a la rehabilitación de la
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Erm ita de Fátima, del s ig lo 
XVI, p royecto  que tam bién  
contó con fondos PRODER, 
y a la mejora de la fachada 
de la Iglesia de San Juan.

Los e s fu e rz o s  de l 
A yun tam ien to  de A lm adén  
por recuperar su patrim onio 
y de d ifusión de sus recu r
sos naturales e h istóricos le 
valieron el Prem io a la m e
jo r labo r de p rom oc ión  de 
Turism o de la p rov inc ia  de 
C iudad Real en los III P re 
mios de Turism o de C astilla  
La Mancha.

V is ita  del d ire c to r  
g e n era l de P atrim o n io  

y M useos

El d ire c to r gene ra l de 
Patrim onio  y M useos de la 
Jun ta  de C om un idades de 
C astilla  La Mancha, Rafael 
López Martín de la Vega, v i
sitó Almadén para com unicar 
oficialmente la aprobación de 
36 m illones de pesetas por 
parte del gobierno reg ional 
para acom ete r la segunda  
fase de las obras de la reha
bilitación de la Plaza de To
ros, Monumento Nacional y úni
co coso exagonal del mundo.

La a lc a ld e s a  de 
Almadén y diputada del Con
greso por la provincia, Jose
fa Babiano, acompañó en la 
visita a Rafael López, junto 
al d e le g a d o  p ro v in c ia l de 
Educación y C u ltu ra , José 
Fuentes, y otros miembros de 
ia corporación almadenense, 
así como el arquitecto que re
dactó el Informe de Bases de

la R e s ta u ra c ió n  de la 
Consejería  de Cultura, Diego 
R. Gallego.

S egún  e xp licó  López 
Martín de la Vega, esta se
gunda fase ya tiene redacta
do su proyecto defin itivo, que 
mejora el in ic ia l, habiéndose 
p resupues tado  36 m illones 
de pesetas para acometerla, 
once m illones más de los que 
se habían previsto al princi
p io. Esta fin a n c ia c ió n , con 
ca rá c te r b ianua l, co rre rá  a 
cargo de la Junta de Comu
nidades, cum pliéndose así el 
com prom iso adquirido ante
riorm ente por la adm in istra
ción regional.

Josefa  Babiano mostró 
su sa tis facc ión  tanto por el 
cum plim iento del com prom i
so adquirido por parte de la 
Junta de C astilla  La Mancha 
como por el increm ento de la 
fin a n c ia c ió n  in ic ia l prevista 
para esta  segunda fase, al 
tiem po que explicó a López 
Martín de la Vega en qué con
siste la prim era fase que se 
acomete en estos momentos, 
antic ipándo le  cuál serán las 
actuaciones financiadas con 
fondos PRODER para habili
ta r un M useo E tno lóg ico  y 
Taurino y una posada u hos
pedería.

Babiano y López Martín 
de la Vega v is itaron también 
el T e a tro  M u n ic ip a l 
Cervantes, que data de prin
c ip ios del presente sig lo, y 
que el Ayuntam ien to quiere 
rem ozar en su interior, e lim i
nando adem ás las barreras 
arqu itectón icas.
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El delegado de Bienestar Social y la alcaldesa se reunieron con los 
responsables de ACOTE. UDP y Hogar del Pensionista

Santiago Alonso conocio de 
cerca las necesidades de la 

Comarca de Almadén
La alcaldesa Josefa Babiano le indicó la conveniencia de crear un 

nuevo Centro Ocupacional para Minusválidos

Josefa Babiano y Santiago Alonso en el Centro de mayores provisional

Oretania-Almadén

El delegado provincial de 
Bienestar Social de la Junta, San
tiago Alonso, y la alcaldesa de 
Almadén, Josefa Babiano, realiza
ron una visita a las instalaciones 
de la sede de la Asociación 
ASMINAL de Almadén.

Santiago Alonso y Josefa 
Babiano fueron atendidos por los 
dos psicólogos que trabajan en este 
centro dirigido a minusválidos de 
Almadén, Fernanda Fuentes y 
Manuel Moreno.

Esta asociación, que presi
de José Mansilla, atiende a 42 ni
ños con dificultades en el aprendi
zaje de toda la comarca de 
Almadén, y mantiene un convenio 
con la Junta de Comunidades, que 
subvenciona el tratamiento de ni
ños hasta los seis años, es decir 
abarca a 15 de los 42.

La asociación, que naciera 
en los años ochenta y realiza una 
gran labor atendiendo a niños con 
necesidades educativas en 
logopedia, rehabilitación o 
psicomotricidad, se nutre también 
de la ayuda del Ayuntamiento y de 
los fondos que aportan los padres 
de los niños en tratamiento, ya que 
la atención para mayores de 6 años 
no está subvencionada.

Santiago Alonso manifestó 
que, siguiendo el Estudio de Nece
sidades en Servicios Sociales rea
lizado en la Comarca por la Junta 
en colaboración con los técnicos 
municipales, se busca crear en 
Almadén, una Casa Tutelada, Cen
tro Ocupacional y Centro Especial 
de Empleo, dirigidos a los dismi
nuidos psíquicos de la comarca, 
que cubra las demandas de Agu

do, Alamillo, Almadén, 
Almadenejos, Chillón, Guadalmez, 
Saceruela y Valdemanco.

Josefa Babiano mostró tam
bién la conveniencia de sacar ade
lante el proyecto del nuevo Centro 
Ocupacional para Disminuidos Psí
quicos dada la demanda existente 
y a la vista de que el centro de 
Xabeca se ha quedado obsoleto, 
un nuevo proyecto que podría su
poner el trabajo conjunto de Xabeca 
y Asminal.

El Ayuntamiento trabaja 
para que este nuevo centro cuente 
con una Sala de Psicomotricidad 
abierto a personas necesitadas de 
tratamiento fisioterapéutico.

El mejor centro de 
mayores de la Región

Los responsables de las aso
ciaciones de mayores de Almadén, 
ACOTE y Unión Democrática de 
Pensionistas, y la presidenta del 
Hogar del Pensionista, que repre
sentan a miles de jubilados de esta 
localidad, mantuvieron una reunión 
con el delegado provincial de Bien
estar Social, Santiago Alonso, en 
la que éste les manifestó sus ges
tiones para acometer la termina
ción de las obras del Centro de Ma
yores, que «será el mejor de la re- 
gión una vez finalizada su 
remodelación y ampliación.

De forma minuciosa, San
tiago Alonso y la alcaldesa Josefa 
Babiano habían recorrido antes las 
obras del Centro de Mayores u Ho
gar del Pensionista de Almadén, en 
las que se adapta el edificio a los 
códigos de accesibilidad y se le pre
para para ofrecer nuevos servicios.

Estas obras, iniciadas el

pasado año, se vieron paralizadas 
debido al incumplimiento por parte 
del anterior contratista de lo esti
pulado por la Consejería para su 
adjudicación. Tras mostrarle Jose
fa Babiano su gran preocupación 
por que estas obras se terminen 
cuanto antes, Santiago Alonso 
anunció que, en breve, los técni
cos de la Consejería y del Ayunta
miento estudiarán su terminación 
para que se acometa por la vía de 
urgencia.

Esta remodelación sirve 
para adecuar una planta más para 
salón, en la planta baja se renova
rán las instalaciones de cocina, bar, 
aseos y asolados del centro, insta
lándose asimismo un ascensor.

Al igual que la Residencia 
Municipal de Ancianos que se 
remozó el pasado año, ampliando 
su número de plazas, el Ayunta
miento y la Junta de Comunidades 
tienen la Intención de que este Ho
gar funcione como Centro de Día 
para aquellos ancianos que se en
cuentran en lista de espera para 
entrar en la Residencia.

Los Mayores de Almadén 
no se ven afectados por estas 
obras, ya que que el Ayuntamiento 
y la Consejería alquilaron y 
adecuaron una nave de 500 me
tros cuadrados justo enfrente del 
Consistorio donde los cientos de 
pensionistas siguen desarrollando 
sus actividades.

El delegado acudió tam
bién a saludar a los cientos de 
mayores que participaban en 
los actos de cierre de su Sema
na Cultural en el Centro de Ma
yores provisional de la Plaza de 
la Constitución, donde les dijo 
unas palabras.

La a lca ldesa de A lm adén. Josefa  B abiano. 
lam enta este inaud ito  hecho

MAYASA c o n d ic io n a  la  
v is ita  de B e re n g u e r a la  

« G a le r ía  de F o rzad o s»

Paisaje urbano de Almadén

Oretania-Almadén

La empresa pública 
Mayasa no dejará que respon
sables de la Junta de Castilla 
La Mancha y la alcaldesa de 
Almadén y diputada en el Con
greso por la provincia, Josefa 
Babiano, visiten la Galería de 
Forzados hasta que el Gobier
no regional no responda a las 
condiciones de su participación 
en la Fundación promovida por 
la empresa pública, según ase
gura en un fax enviado a la al
caldía de Almadén.

El director general de 
Turismo, Juan Berenguer, tie
ne previsto realizar una visita 
en la segunda quincena del 
presente mes a Almadén, cuyo 
Ayuntamiento obtuvo este año 
el premio a la Mejor Labor de 
Promoción de esta provincia 
de sus recursos turísticos, tan
to patrimoniales como 
medioambientales, en la III 
Gala del Turismo de Castilla La 
Mancha.

Por este motivo, la alcal
desa Josefa Babiano telefoneó 
el pasado martes a Mayasa, 
solicitando el oportuno permi
so para visitar la Galería de For
zados, propiedad de la empre
sa pública, ante el interés de 
Juan Berenguer porvisltaria por 
primera vez, ya que el consis
torio almadenense realiza ges
tiones para incluirla en su catá
logo de atractivos turísticos, una 
vez sea rehabilitada.

La solicitud de permiso 
de la alcaldesa de Almadén 
cayó en saco roto, obteniendo 
el 10 de noviembre esta res
puesta por fax del secretario 
general de Mayasa, Juan 
Sánchez: «En contestación a 
tu llamada telefónica referen
te a la visita del Director Ge
neral de Turismo, Juan 
Berenguer, a la Galería de For
zados, te comunico que esta
remos encantados de recibiros 
al Director General y a ti, en la 
citada Galería, que os enseña
remos con muchísimo gusto, 
una vez que hayamos tenido 
contestación de la Junta de Co- 
munidades, que sigue pen
diente de concretar las condi
ciones de su participación en 
la Fundación».

Gobierno Central y
Deuda Histórica

Josefa Babiano lamentó 
esta respuesta, y considera 
«inaudito que la única apuesta 
del Gobierno central, a través 
de Mayasa, consista, según 
vienen diciendo durante 4 
años, en rehabilitar algunos 
monumentos suyos con dine- 

. ro de las administraciones lo
cal, provincial y regional, para 
lo que incluso solicitaron al 
Consistorio 20 millones». Para 
la alcaldesa, «Mayasa y el Mi
nisterio del que depende tienen 
una deuda histórica con la co
marca, por lo que deberían res
taurar sus monumentos con 
dinero del Gobierno central y 
cederlos al Ayuntamiento, que 
siempre se ofreció para pres
tar apoyo técnico, así demos
trarían realmente que apoyan 
a los almadenenses y apues
tan por su diversificación eco
nómica».

Babiano recuerda tam
bién el poco interés demostra
do por Mayasa en rehabilitar 
esta Galería, ya que se negó a 
presentar proyecto alguno de 
restauración a los gestores de 
los fondos PRODER.

La alcaldesa explica 
como escribió una carta el pa
sado 10 de mayo al presiden
te de la empresa pública, ex
presando su sorpresa porque 
Mayasa, para los proyectos 
que tiene previsto ejecutar, no 
hubiera presentado solicitud de 
ayuda de los Fondos Estructu
rales de la UE a través de la 
Asociación MonteSur, cuya vi
gencia tenía un periodo de fi
nalización. Una carta en la que 
también le recordaba la solici
tud de cesión del Hospital de 
Mineros al objeto de poder re
habilitar el mismo como la Pla
za de Toros.

Así como la solicitud del 
Ayuntamiento a primeros de 
octubre de este año para la ce
sión de la Galería de Forzados 
al presidente de Mayasa a fin 
de poder acondicionarla y 
puesta en funcionamiento para 
su visita, incluyéndola en el 
catalogo de los edificios de in
terés turístico junto a Plaza de 
Toros, Castillo de Retamar,etc.

V: dJ
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El concejal de IU tomó posesión en el Pleno de la Mancomunidad

M orena no renunciará si cam bia  
la ac titu d  de B razatortas

Angel Morena, durante el Pleno de la Mancomunidad

A. Díaz

El concejal de Izquierda 
Unida, Angel Morena tomó po
sesión de su cargo en el Pleno 
de la Mancomunidad del Valle 
de Alcudia y Sierra Madrona, ce
lebrado el 18 de noviembre. 
Acto seguido, el concejal pidió 
permiso al presidente, Antonio 
León Tirado para ausentarse del 
Pleno. De este modo, Morena 
ha cumplido con el requisito pre
vio que, según estableció la se
cretaria del Ayuntamiento de 
Almodóvar, debía cumplir el edil 
para poder renunciar a su cargo 
en la Mancomunidad.

En relación a este ásunto, 
Angel Morena declaraba que a 
su juicio habría bastado con la 
renuncia que presentó al Pleno 
del Ayuntam ien to  de 
Almodóvar, órgano que lo eligió, 
pero que por respeto al dicta
men emitido por la Secretaría de 
esta localidad había accedido a 
tomar posesión en la Mancomu
nidad. Y con posterioridad, dijo,

«lo más probable es que presen
te la dimisión». De todas formas, 
ésta será una decisión que to
mará con el conjunto de los re
presentantes de su agrupación 
política en la comarca. Morena 
renunció a valorara las declara
ciones del Partido Popular de 
Almodóvar, en las que señala
ban aunque en esta localidad 
habían obtenido mayor número 
de votos, el representante ele
gido para la Mancomunidad ha
bía sido el edil de IU, por lo tan
to había que respetar de igual 
modo la decisión del Pleno de 
Brazatortas.

Cambio de actitud

La fórmula que haría cam
biar su decisión, apuntó, sería 
el cambió de posicionamiento 
en Brazatortas, en definitiva que 
la agrupación socialista conce
diera su voto a José Luis Casi
lla de Izquierda Unida, en lugar 
de al representante popular, 
como sucede en la actualidad.

El edil de Almodóvar afirma que 
la unidad de izquierdas que im
peró en el gobierno de la Man
comunidad en la legislatura pa
sada funcionó, y bajo su punto 
de vista sería la fórmula adecua
da para consolidarla.

Asimismo, Morena seña
laba que en cualquier caso la
menta mucho dejar la Manco
munidad, ya que había sido un 
proyecto por el que IU había lu
chado desde el inicio. Y consi
deran que el futuro de los pe
queños municipios en España 
pasa por estar mancomunados.

En resum idas cuentas, 
que de momento y hasta que 
el concejal de izquierda Unida 
en el A yun tam ien to  de 
Almodóvar no presente su di
misión, el Pleno de la Manco
munidad está completo y su 
funcionamiento de ajusta a la 
ley. Ahora queda por ver si 
Morena presenta su renuncia y 
en tal caso el Pleno del Ayun
tamiento de Almodóvar deberá 
elegir a otro representante.

L a  B o d e g a  del C a c h o
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El PP de Almodóvar hace  
un balance negativo de la 
gestión del PSOE

Ramón del Burgo

Oretania/Puertollano

El Partido Popular de 
Almodóvar del Campo cali
ficó de «negativa» la gestión 
de los cien días de gobierno 
del Partido Socialista. Los 
populares manifestaron ante 
los medios de comunicación, 
su censura ante el retroceso 
en las libertades respecto a 
la legislatura anterior.

Según, el portavoz José 
Lozano no se les facilita infor
mación, porque el «señor alcal
de» se niega y se les coarta la 
libertad de expresión. En refe
rencia al Pleno celebrado el 30 
de agosto en el que se debatía 
una moción socialista sobre el 
agua, y en la cual, afirma Loza
no, se le quitó la palabra.

En relación a las arcas 
municipales, el Grupo Popu
lar señala que no ha recibi
do notificación a cerca de los

honorarios del alcalde, aun
que lo han solicitado por es
crito y verbalmente. Y consi
deran que con 600 millones 
de presupuesto no puede 
hacerse frente a la liberación 
del alcalde. Siguiendo con 
este capítulo, Lozano criticó 
la operación de tesorería 
concertada con Caja Castilla- 
La Mancha aprobada por la 
comisión de Gobierno por fal
ta de liquidez del Ayunta
miento.

El grupo popular se 
queja de no haber recibido la 
correspondiente información 
a cerca del todo el proceso, 
así como de que no pasara 
por mesa de contratación. 
«Dudamos de que se hayan 
producido más ofertas y lo 
calificamos de amiguismo, 
ya que el concejal de Hacien
da trabaja en esta entidad».

Según, el concejal Ra
món del Burgo, el equipo de 
gobierno no ha facilitado infor
mación sobre la auditoría que 
hizo Price Waterhouse, ni so
bre los expedientes de parali
zación y pidió la revisión de 
las normas subsidiarias. De la 
Mancomunidad, dijo que el al
calde está paralizando los ór
ganos de gobierno, con la ex
cusa de la renuncia del con
cejal de Izquierda Unida, que 
dejaría el Pleno de la Manco
munidad con ocho ediles del 
PSOE y ocho del PP.

Izquierda Unida de Hinojosas 
denuncia irregularidades

iL. Manuel Calero Fernández
Concejal de Izquierda Unida

Ante las irregularida
des detectadas en el proce
so de selección de una pla
za de Profesor de Educación 
Básica  de A du ltos  en 
Hinojosas de Calatrava, el 
Grupo Municipal de Izquier
da Unida emite el siguiente 
comunicado:

1. - Se constatado la 
existencia de errores en la 
valoración de méritos, reco
nocidos por la prim er te 
niente de alcalde del Gru
po Popular.

2 . - En el Tribunal de 
S e lección, por parte  del 
Ayuntamiento de Hinojosas, 
sólo ha participado una re
presentante del Equipo de 
Gobierno del P.P., la primer 
teniente de alcalde. No ha 
habido participación de otros 
grupos políticos, lo que de
nota un claro oscutantismo y 
una evidente contradicción 
con las demandas del P.P. en 
Puertollano que solicita que

la oposición participe en to
dos los procesos de selec
ción de personal.

3. - Se ha realizado una 
entrevista, que no era obli
gatoria, pero sí necesaria 
para completar los errores en 
la valoración de méritos a 
favor de la candidata del P.P. 
y así poder colocarla, elimi
nando a otros aspirantes con 
experiencia acreditada por 
años de trabajo y cursos de 
formación realizados.

4 . - El Grupo M unici
pa l de Iz q u ie rd a  U nida 
m a n tie n e  en to d o s  los 
ayun tam ien tos  el m ismo 
comprom iso con los c iuda
danos de denunciar públi
camente el trato de privi
legio que las mayorías ab
so lu tas  d ispensan a sus 
c o r re lig io n a r io s .  En 
Hinojosas de Calatrava, el 
P.P., asentado en una có
m oda m ayoría  abso lu ta , 
ha m anipulado la va lora
ción de méritos y entrevis
tas para favo rece r y en
chufar a una persona.
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El 2 de diciembre se firmará el convenio entre el Consejo Local de Juventud y el Ayuntamiento

Una charla con cilistas profesionales inauguré 
las III Jornadas de Juventud en Almodóvar

Homenaje en Almodóvar del Campo a Andrés Bermejo

Oretania/Puertollano

Del 4 al 11 de diciembre se 
desarrollarán las actividades de 
las III Jornadas de Juventud, or
ganizadas por el Area de Servi
cios Sociales y Juventud del 
Ayuntamiento de Almodóvar del 
Campo, en colaboración con las 
distintas asociaciones juveniles 
de la localidad. En esta tercera 
edición se ha programado una 
serie de actividades con conte
nidos muy variados y en lasque 
caben los actos culturales, de
portivos y lúdicos, cuyo objeti
vo es fomentar la participación 
de los jóvenes en la vida cultu
ral y social.

La inauguración de las 
mismas tendrá lugar el día 4 a 
las 18.00 horas en el Teatro Mu
nicipal, donde se celebrará una 
mesa-redonda que girará en tor
no al ciclismo. En la que Inter
vendrán cinco ciclista profesio
nales, Francisco Javier Cerezo 
del Vitalicio, Juan Carlos Vica
rio del mismo equipo, Oscar 
Sevilla del Kelme, E leuterio 
Anguita del Fuenlabrada y el ci
clista local, Andrés Bermejo, 
también incluido en las filas del 
Fuenlabrada. Todos ellos, junto 
al Director General de Deportes 
de Castilla-La Mancha, Francis
co Javier Martín Del Burgo, gran 
aficionado a esta modalidad de
portiva, abordarán el tema «La 
Trayectoria de un ciclista». Al fi
nal se entablará un coloquio en
tre los invitados y el público asis
tente, en el que se espera que 
participen los aficionados.

Para cerrar los actos del 
primer día se hará entrega de 
¡os premios a los ganadores del 
concurso de carteles anunciado
res de las III Jornadas de Juven
tud. Arturo Bermejo recibirá las 
15.000 pesetas con las que está 
dotado el primer premio, por su 
obra «Risking». Mientras que 
Abdón Anguita y Carlos Aguilar 
recogerán las 10.000 y 5.000 
pesetas del segundo y tercer 
premio respectivamente.

El día 5 tendrá lugar una 
maratón de futbito que dará co
mienzo a las 10.00 horas de la 
mañana, en el Pabellón Munici
pal y cuya final está fijada para 
¡as 20.00 horas. Los ganadores 
recibirán 15.000,10.000 y 5.000 
pesetas en material deportivo. 
El 6, Día de la Constitución, se 
celebrará un Pleno extraordina
rio, con una peculiar Corpora
ción, compuesta por chavales 
de Tercero de la ESO, que re
presentarán al Alcalde y los con
cejales del Ayuntamiento. Du
rante la celebración de esté Ple
no los gandores darán lectura a 
las redacciones premiadas, en 
el concurso sobre «Los Dere
chos de la Constitución». En 
esta ocasión los premios serán 
de 10.000, 7.000 y 4.000 pese
tas en material escolar.

Asimismo, se realizará en 
la Plaza Mayor una actividad di
rigida a los niños y jóvenes, «La 
Constitución en Pintura Mural». 
Cada uno de los colegios de la 
localidad pintará un mural, que 
con posterioridad se colocará en 
una de las paredes del 
Polideportivo Municipal. Ese 
mismo día, a las 17.00 horas 
tendrá lugar un concurso de Tri
vial en la «Casa de la Marque
sa». Los ganadores obtendrán 
7.000, 5.000 y 3.000 pessetas 
en material escolar.

Los actos programados 
para el día 7 de diciembre da
rán comienzo a las 12.00 horas 
de la mañana, la Asociación Ju
ven il Scouts Alamo de 
Almodóvar realizará una activi
dad, dirigida a niños, denomina
da «Juego Ciudad». Y por la tar

de la Asociación de Desarrollo 
y Turismo Rural Sisapo, acerca
rá a los jóvenes a la obra del 
Maestro Palmero, visitando el 
Museo que la familia posee en 
la localidad, donde se les entre
gará una litografía del pintor que 
contiene una pequeña biografía 
del Maestro.

El día 8 de diciembre, 
miércoles, la Asociación Juve
nil Amaforce ha preparado un 
cinefórum en la Casa de la Mar
quesa a las 18.000 horas, la en
trada será gratuita. Y para clau
surar los actos de estas terce
ras Jornadas de Juventud, el sá
bado 11 de diciembre a las 22.00 
horas en la Bodega del Cacho 
tendrá lugar un concierto de 
rock, a cargo del grupo «Broken 
Windows». La música en direc
to pondrá fin a los actos progra

mados para este año 99.

Convenio

El día 2 de diciembre el al
calde Antonio León Tirado, en 
representación del Ayuntamien
to de Almodóvar del Campo y 
Miguel Peña, Presidente del 
Consejo Local de Juventud, fir
marán el convenio entre ambos 
organismos. El 29 de noviem
bre el Pleno del Ayuntamiento 
aprobó el convenio de colabo
ración con el Consejo Local de 
Juventud, cuya periodicidad 
será anual.

Esta era la segunda oca
sión en que dicho convenio se 
presentaba en la sesión plena- 
ria para su aprobación. En la pri
mera, antes de las elecciones 
de junio del 99, el proyecto no 
salió adelante, ya que sólo con
tó con los votos del entonces 
equipo de gobierno socialista, y 
la oposición de PP e IU. En esta 
ocasión el Convenio elaborado 
ha contado con la aprobación de 
todos los grupos políticos.

El documento que se rubri
cará el día 2 de diciembre vin
cula a ambos organismos en las 
actuaciones y planes destinados 
al colectivo juvenil. Además, 
obliga al Consejo a presentar 
una memoria anual de activida
des y de sus cuentas al Ayunta
miento. Y al Consistorio a dotar 
al Consejo de medios económi
cos, mediante una subvención, 
y de un local. A tal efecto se ha 
cedido en uso las instalaciones 
del Centro de Información Juve
nil, situadas en la calle Corre
dera 26. Este Centro continua
rá con el horario matutino habi
tual de 8 a 15.00 horas, duran
te las cuales los jóvenes serán 
atendidos por los técnicos de Ju
ventud. Mientras que por las tar
des permanecerá abierto tres 
horas diarias como lugar de re
unión e información tanto para 
las asociaciones del Consejo, 
como para todos los jóvenes de 
la localidad.

La Calidad hecha diseño

P olígono In d u s tria l 
«E l C ab e zu e lo  II»  

1 3 4 4 0  A rg a m a s illa  
de C a la tra v a  

T elf.: 9 2 6  4 7 7 9 9 9  
9 2 6  4 4 2 5 0 8  

Fax: 9 2 6  4 7 8 2 5 5

«

V IS IT A  NUESTRA EXPO SICIÓN
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A rg am as illa  de C a la tra v a

. Una exposición acerca la Constitución a los jóvenes

La Junta da luz 
verde al Punto de 

Información Juvenil

Ana Belén Sierra en un pleno del Ayuntamiento

Oretania

La co n ce ja l de Ana 
B e lén  S ie rra  co m u n icó  
que la D ire c to ra  G e n e 
ral de Juve n tu d  le n o ti
ficó  el pasado de 17 de 
nov iem bre  el re c o n o c i
m ien to  o fic ia l de l Punto  
de In fo rm a c ió n  J u v e n il 
de A rg a m a s illa  y su in s 
c r ip c ió n  en el R e g is tro  
de C en tros  y P un tos de 
in fo rm a c ió n  Ju ve n il que 
la Jun ta  posee.

La c o n c e ja l m a n i
fe s tó  que  e l p r in c ip a l 
p ro p ó s ito  de l á rea  que 
d ir ig e  hab ía  s ido  desde 
el com ienzo  a ce rca  to 
dos los re c u rs o s  e x is 
ten tes  a los jó ve n e s  de 
A rg a m a s il la ,  e v ita n d o  
que para  o b te n e r c u a l
q u ie r in fo rm a c ió n  sobre  
c u rso s , b e ca s , o fe r ta s  
de em pleo , e tc, tu v ie ra n  
que  d e s p la z a rs e  a 
P u e rto lla n o . A unque  la 
sede fís ic a  de l S e rv ic io  
Ju ve n il se puso  en m a r
cha en la C asa de C u l
tu ra  a f in a le s  de ju n io , 
poco después de to m a r 
poses ión  el a c tu a l e q u i
po de g o b ie rn o , ha s ido  
cuando  se les ha n o t if i
cado la re so lu c ió n  de la 
D ire c to ra  G e n e ra l de 
J u v e n tu d . A n a  S ie r ra  
d e s ta ca  la im p o rta n c ia  
de es te  hecho , ya que 
por p rim e ra  vez, según 
a f irm a  la  c o n c e ja l ,  
A rg a m a s illa  d isp o n e  de 
un punto  desde el cua l 
p u e d e n  o b te n e r  in fo r 
m ación sob re  c u a lq u ie r 
tem a que les in te re se .

Y añad ió  que e s p e 
ra a c o g e rs e  en el año 
2000 a las ayudas  que 
p re tende co n vo ca r la d i

re cc ió n  G ene ra l de J u 
ve n tu d , c o n s is te n te s  en 
e q u i p a m i e n t o  
in fo rm á tic o  y gas tos  c o 
r r ie n te s  de  m a n te n i
m ie n to  d e l p u n to , a s í 
com o la re a liz a c ió n  de 
cu rsos  y jo rn a d a s  d ir ig i
das la c o le c tiv o  ju v e n il. 
El pun to  de in fo rm a c ió n  
se e n cu e n tra  s itu a d o  en 
la p lan ta  a lta  de la Casa 
de C u ltu ra , en h o ra rio  
de 10 a 13.30  horas.

En o tro  o rd e n  de 
cosas , con m otivo  de la 
c e le b ra c ió n  de l D ía de 
la  C o n s t i tu c ió n  la  
c o n c e ja lía  de Juven tud  
ha o rg a n iz a d o  una e x 
p o s ic ió n  que ba jo  el t í 
tu lo  «La  C o n s t itu c ió n  
ta m b ié n  es joven»  p re 
te n d e  a c e rc a r  el te x to  
Lega l bás ico  a los jó v e 
nes con o b je to  de ha 
c e r la  m ás e n te n d ib le  
p a ra  el c o le c t iv o  ju v e 
n il. En la te rc e ra  p lan ta  
de l A yu n ta m ie n to  desde 
el 19 de nov iem bre  h a s 
ta  el 6 de d ic ie m b re  se 
e xp o n d rá n  d ive rso s  a r
t íc u lo s  de la c o n s t i tu 
c ió n , c o m b in a d o s  con 
d ib u jo s .

A s im is m o , y de 
ca ra  a la N av idad  y en 
c o la b o r a c ió n  co n  la  
c o n c e ja lía  de D eportes  
y d iv e rs o s  ba res  de la 
lo c a lid a d  se d e s a rro lla 
rá un C oncu rso  de D a r
dos desde el 20 al 30 de 
d ic ie m b re . La co n c e ja l 
de Ju ve n tu d , Ana Belén 
S ie rra , a firm a  que el c i
tado  co n cu rso  p re tende  
que to d o s  los jó ve n e s , 
a s í com o los ve c in o s  en 
g e n e ra l sa lgan  y se d i
v ie r ta n  d u ra n te  to d a s  
las f ie s ta s  de N av idad .

A ldea del Rey

El 28 de abril del 2000 sera fiesta local
María José Alañón Alañón

La Comisión de Gobierno del 
pasado 20 de octubre aprobó las 
bases de la concesión administra
tiva para la gestión indirecta del 
Servicio de Gestión y Explotación 
del ciclo integral hidráulico. Tam
bién aprobó encargar un estudio 
a una empresa para economizar 
en el consumo de energía eléctri
ca de todo lo que corre a cargo 
del Ayuntamiento: alumbrado pú
blico, edificios municipales, etc,... 
Finalmente, se aprobó solicitar a 
la Diputación tres Escuelas Depor
tivas para la próxima temporada.

El Pleno ordinario del pa
sado 29 de octubre aprobó el ca
lendario de fiestas locales para el 
año 2000, que serán el viernes 28 
de abril y el viernes 8 de septiem
bre. Respecto a la festividad de 
San Jorge, debido a que el domin
go de Resurrección del próximo 
año coincide con la tradicional fe
cha del 23 de abril, la Hermandad

ha decidido, al objeto de no inter
ferir con el final de la Semana San
ta, trasladar la celebración al fin 
de semana siguiente, de forma 
que las vísperas se celebren el 
viernes y el resto de actividades 
el sábado. Por su parte, y previa 
consulta con la Hermandad, el 
Ayuntamiento decide declararfies- 
ta local el viernes 28 de abril.

En Pleno extraordinario de 
5 de noviembre, con los votos en 
contra de la oposición socialista, 
algunos expedientes de modifica
ción de créditos y la actualización 
de tasas, precios públicos, así 
como la creación de nuevas tasas. 
Esta subida esta justificada por el 
equipo de Gobierno del PP por el 
hecho de que en los últimos años 
no se había actualizado ni siquie
ra en el valor del IPC, salvo en 
septiembre de 1995. La oposición 
socialista votó en contra de este 
acuerdo.

Comienza un nuevo curso 
de Informática, dentro de las acti

vidades de la Universidad Popu
lar. Este curso, que durará 5 me
ses, cuenta con 25 nuevos alum
nos, la mayor parte de ellos niños. 
Es un curso de iniciación sobre 
WINDOWS 95 y WORD 7.0. Ade
más de éste, está en marcha otro 
curso que comenzó en agosto y 
que acabará a finales de año con 
unos 30 alumnos más.

Asimismo comenzó a fun
cionar de forma regular el Pabe
llón Polideportivo cubierto recien
temente inaugurado. De momen
to, hasta final de año, el uso del 
mismo para particulares es gratui
to, pero a partir de enero, los par
ticulares que deseen hacer uso del 
mismo deberán pagar la cantidad 
establecida en la ordenanza co
rrespondiente aprobada el pasa
do 5 de noviembre. En cualquier 
caso, la práctica del deporte por 
parte del Colegio, las Escuelas 

Deportivas y las organizadas 
por el propio Ayuntamiento, será 
gratuita incluso a partir de enero.

T o rra lb a  de C a la trav a

Curso de Aplicaciones Informáticas
Oretania

Más de 250 empresarios del 
gremio hostelero y turístico reci
birán cartas donde se les infor
ma sobre cómo solicitar ayudas 
para mejorar sus establecimien
tos

Jóvenes desempleados de la 
comarca del Campo de Calatrava 
participan en el curso de Aplicacio
nes Informáticas de Gestión hasta 
fin de año. Esta actividad la organi
za FOREM, en Torralba de 
Calatrava, dentro del marco del Pac
to Comarcal de Empleo.

En la organización y desa
rrollo del curso están colaborando, 
junto a FOREM, el Ayuntamiento 
de Torralba de Calatrava, quien ha 
prestado para su desarrollo las ins
talaciones del Centro Social Muni

cipal, y la Mancomunidad de Muni
cipios del Campo de Calatrava, a 
través del Centro Comarcal de 
Empleo, sito en Plaza Mayor, nú
mero 3, de Almagro, con teléfono 
de información para todos aquellos 
interesados número 926 26 10 15, 
como servicio público y gratuito de 
información y asesoramiento.

El curso, que durará hasta el 
30 de diciembre, desarrolla conte
nidos de gestión laboral, gestión 
contable, hoja de cálculo y 
tributación. Este se ha programado 
habiendo realizado previamente un 
análisis inicial de las espectativas 
de inserción del alumnado y tenién
dose en cuenta las necesidades de
tectadas a través de las encuestas 
enviadas a los empresarios del 
Campo de Calatrava, quienes ha
bían expresado, en algunos casos,

su disponibilidad para contar con 
personal cualificado en dicha área.

Asimismo, el Centro Comar
cal de Empleo ha remitido esta se
mana cerca de 250 cartas dirigidas 
a los empresarios de actividades 
turísticas (bares, cafeteras, restau
rantes, hoteles, etc.) de la comarca 
formada por los municipios de Al
dea del Rey, Almagro, Ballesteros, 
Bolaños, Carrión, Granátula, 
Miguelturra, Pozuelo, Torralba, 
Valenzuela, Villanueva de San Car
los y Villar del Pozo, en las que se 
informa de la posibilidad de solicitar 
ayudas a la Junta de Comunidades 
para acondicionar sus estableci
mientos y locales, servicios sanita
rios, adquisición de mobiliario y 
maquinaria, cuyo plazo de presen
tación de solicitudes finaliza el próxi
mo 31 de enero.

La carretera Calzada-Almagro
Oretania-Almaoro

La empresa adjudicataria de 
las obras de acondicionamiento del 
tramo de la carretera CM-413 que 
transcurre entre Aldea del Rey y 
Almagro y de la cairetera CM-9413, 
que une Calzada de Calatrava con 
la CM-413, ha finalizado ya los tra
bajos de movimiento de tierras y pre
vé extender antes de Navidad la pri
mera capa de rodadura si las condi
ciones climatológicas lo permiten.

En todo caso, bs trabajos de 
acondicionamiento, en la que la 
Consejería de Obras Públicas invier
te 790 millones de pesetas, acaba
rán en la próxima primavera y cons
tituirán una notoria mejora para la 
comunicación entre el este y el su
doeste de la provincia.

Una vez entren en servicio bs 
dos tramos actualmente en obras, 
los vehículos procedentes de

Daimiel, Manzanares y Valdepeñas, 
rutas que confluyen en Almagro, po- 
drán acceder a Aldea del 
Rey,Argamasilla de Calatrava y 
Puertollano sin necesidad dé pasar 
porCiudad Real y utilizando carrete
ras que han sido acondbionadas en 
bs últimos cinco años.

Este avance se verá aumen
tado en bs próximos años cuando 
se construya la futura variante de 
Almagro y Bolaños, que tendrá alre
dedor de veinte kilómetros de longi
tud y enlazará todas las carreteras 
de titularidad autonómica que llegan 
a ambas poblaciones.

El proyecto de la circunva
lación estará terminado en unos 
meses y las obras, para las que 
la Consejería de Obras Públicas 
ya tiene comprometida una parti
da en bs presupuestos regiona
les, se licitarán y comenzarán el 
año que viene.

El tramo de la CM-413 entre 
Almagro y Aldea del Rey tiene vein
tidós kilómetros de longitud, mien
tras que la carretera que va desde la 
CM-413 hasta Calzada de Calatrava 
tiene cinco y medio. Las característi
cas del firme, pendientes y radio de 
curvas son ¡guales para las dos, aun
que los arcenes de la CM-9413 se
rán medio metro más estrechos.

Las dos carreteras contarán 
con dos carriles de tres metros y 
medio de anchura, curvas con un 
radio mínimo superior a cuatrocien
tos cincuenta metros salvo en el 
Puerto de Almagro, donde el radio 
se reduce a trescientos cincuenta 
metros y firme de mezcla bituminosa 
en caliente.

Todas las intersecciones dis
pondrán de vías de aceleración y 
deceleración y de carriles de espera 
en el centro de la calzada para facili
tar bs giros a la izquierda.
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B ra z a to rta s

Obras Públicas entrega  
diez viviendas

Oretania/Puertollano

En estos últimos cuatro años, 
el Gobierno de Castilla-La Mancha 
ha invertido 8.925 millones de pe
setas a la construcción de 1.425 vi
viendas de promoción pública en la 
provincia de Ciudad Real, según ha 
puesto hoy de manifiesto el delega
do de la Junta de Comunidades, 
Santiago Moreno, en la entrega de 
un grupo de diez viviendas 
unifamiliares en Brazatortas.

Para Moreno, la política de 
vivienda que se sigue en Castilla- 
La Mancha demuestra que al Go
bierno regional no le basta con el 
crecimiento económico, sino que lo 
pone al servicio de los ciudadanos 
para que éstos puedan acceder a 
derechos básicos como es el dis
frute de una vivienda.

No obstante, el delegado de 
la Junta de Comunidades ha reco
nocido que sin la colaboración mu
nicipal no sería posible que el con
cepto de solidaridad se hiciera rea
lidad y ha alabado la preocupación 
de la alcaldesa de Brazatortas, 
Constanza Lozano para que se 
construyeran las viviendas entrega
das hoy.

Por su parte, el delegado de 
Obras Públicas, Juan Antonio 
Femández-Pacheco, ha recordado 
a los adjudicatarios que el alquiler 
que abonarán por las viviendas, tre
ce mil pesetas mensuales por las 
de tres dormitorios y quince mil por 
las de cuatro, les ofrece ventajas de
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Constanza Lozano alcaldesa de Brazatortas

las que no podrían disfrutar en el 
caso de que las hubieran adquirido.

Entre ellas se encuentran los 
gastos de mantenimiento, que co
rrerán a cargo de la Administración 
regional, y la posibilidad de acoger
se a reducciones del alquiler en fun
ción de sus ingresos, depreciación 
que puede ser hasta del 50% en el 
caso de familias con ingresos igua
les o menores al Salario Mínimo 
Interprofesional.

Las diez viviendas construidas 
en Brazatortas han supuesto una

inversión de sesenta y nueve millo
nes de pesetas. Son del tipo 
unifamiliar adosado y tienen dos 
plantas; todas disponen de un am
plio patio posterior, aseo en la plan
ta baja y calefacción individual ali
mentada desde un depósito comu
nitario de propano.

Se han construido siete vivien
das de tres dormitorios, una de ellas 
adaptada para discapacitados, de 
setenta y ocho metros cuadrados de 
superficie útil, y tres de cuatro habi
taciones y noventa metros.

C alzada de C a la tra v a

C a lzad a  de C a la tra v a

Qretania/Calzada

La unanimidad fue la tó
nica general de la reunión ple- 
naria de la Corporación mu
n icipal de Calzada de 
Calatrava, celebrado en la 
noche del jueves y en donde 
fueron aprobadas las nuevas 
ordenanzas fiscales y las 
indemnizaciones y asignacio
nes a concejales y grupos 
políticos por asistencia a ple
nos y comisiones.

El pleno, que estuvo 
presidido por el alcalde Fran
cisco Espinosa, se inició con 
la aprobación unánime de las 
cantidades que percibirán los 
concejales por asistencia a 
plenos y comisiones. En este 
Ayuntamiento no existe nin
gún miembro de la corpora
ción liberado. También fueron 
aprobadas las asignaciones a 
los dos grupos políticos que 
integran la corporación.

El pleno aprobó la pro
puesta de las fiestas locales 
para el año 2000, que serán 
el 4 de agosto, viernes, con 
motivo de la Feria y el vier
nes 8 de septiembre, festivi
dad de la patraña la Virgen 
de los Remedios.

La unanimidad presidió 
también el quinto punto del 
orden del día, que trataba de 
la modificación de las orde
nanzas fiscales para el próxi
mo año. Las tasas, que ex
perimentarán subidas mode
radas, serán las de recogida 
dom iciliaria de basura, el 
agua, alcantarillado, cemen
terio y Centro de Atención a

Unanimidad en el Pleno
la Infancia entre otras.

El Grupo Popular, en pa
labras de su portavoz Fran
cisco Trujillo, ratifico su posi
ción manifestada en la comi
sión preparatoria del pleno, 
en donde declaró que el voto 
favorable de su grupo se pro
ducía porque en la modifica
ción de las ordenanzas se han 
recogido diversas medidas 
que favorecen el desarrollo 
empresarial de Calzada, a 
través de beneficios fiscales 
en el I.A.E., y también por
que este grupo considera 
acertada la exención 
tributaria del impuesto de ve
hículos antiguos.

Por su parte, el portavoz 
del Grupo Socialista Jesús 
Arevalo Seco, manifestó que 
el equipo municipal de gobier
no con la moderada subida de 
tasas pretende buscar una 
formula de equilibrio progre
sivo entre los ingresos y los 
gastos, en determinados ser
vicios que se consideran no 
esenciales para evitar el dé
ficit en los mismos y permitir 
la adecuada prestación de 
otros, que por su propia natu
raleza son esenciales para los 
vecinos.

El pleno concluyó con la 
realización de diversas pre
guntas formuladas al alcalde 
por el Grupo Popular sobre 
obras en el anejo de Los 
Mirones, sobre limpieza y 
obras en Calzada y el repar
to de comunicaciones de la 
Universidad Popular, entre 
otras a las que el alcalde dio 
cumplida contestación.

«Castillo de Salvatierra» iniciara su 
actividad en el año 2000

Oretania/Ciudad Real

La cooperativa «Castillo de 
Salvatierra» de C alzada de 
Calatrava, nacida de la fusión 
de las cooperativas «Nuestra 
Señora de los Remedios» y 
«Salvador del Mundo» de esta 
misma localidad, comenzará su 
actividad a principios del año 
2000.

«Castillo de Salvatierra», 
que ya trabaja con el Gabinete 
de Apoyo a Cooperativas (GAC) 
de Caja Rural de Ciudad Real 
con la emisión de alrededor de 
200 tarjetas Agricoop y que apo
yará cualquier tipo de inversión 
que intente llevar a cabo, co
menzó su andadura el 30 de 
mayo de este año cuando se 
reunieron las dos asambleas, 
por separado, para decidir casi 
por unanim idad la fusión de 
ambas.

Tras un periodo transitorio 
donde funcionan con los dos 
consejos rectores, una vez que 
sea inscrita la nueva sociedad

y celebrada la asamblea, será 
elegido el presidente y nuevo 
consejo rector.

La cooperativa «Castillo de 
Salvatierra» se dedica a todo lo 
relacionado con el vino, aceite, 
cereales y toda clase de sumi
nistros y sus 500 socios son 
mayoritariamente de Calzada y, 
el resto, de poblaciones limítro
fes. Cuenta con 4 trabajadores 
y las marcas más relevantes son 
en aceite: «El Hoyazo» y en 
vino: «Calzavin» y «El Salva
dor», previendo nuevas marcas 
con la nueva sociedad.

El proceso de fusión se ini
ció debido a que ambas coope
rativas se dedicaban a las mis
mas actividades creando una 
competencia sin sentido e inclu
so contaban con socios comu
nes, por lo que ahora funciona
rán como una única sociedad y 
serán más competitivos, reali
zarán una economía de escala, 
habrá un incremento de volúme
nes, ahorro de costes, aumento 
de actividad, etc.

Entre sus objetivos más 
cercanos figuran el envasado de 
aceite, concentrarla en una sola 
instalación, crear el servicio a 
domicilio, aumentar la gama de 
productos y, a largo plazo, em
botellar vino.

El volumen de negocio de 
la coopera tiva  «C astillo  de 
Salvatierra» alcanzará los 350 
millones de pesetas y la factu
ración en el capítulo de sumi
nistros ascenderá a 75 millones 
de pesetas. La sociedad reco
gerá 1,3 millones de kilos de 
aceituna cornicabra y de 3,5 a 4 
millones de kilos de uva airén 
mayoritariamente blanca; en la 
actualidad se está potenciando 
la variedad cencibel.

Por último hay que recor
dar que la cooperativa «Nues
tra Señora de los Remedios», 
dedicada al vino y al aceite, fue 
fundada en la década de los 
años 50 y «Salvador del Mun
do», dedicada al vino y suminis
tros, fue constituida pocos años 
más tarde.

V illa n u e v a  de San C arlos

El P.S.O.E. abandona el Pleno
El GMS de Villanueva de San Carlos, abando

nó el Pleno, porque se negaron a seguir aguantan
do las formas y los modos poco democráticos que 
tiene el Alcalde, Cándido Montoya.

Grupo Municipal Socialista.

Desde hace cuatro me
ses no se celebraba ningún 
Pleno en nuestro pueblo, ni se 
nos comunica el porqué no se 
convocan en su tiempo, cada 
dos meses, como manda la 
Ley, al parecer para el Alcal
de no hay temas que resolver, 
ni trabajo que realizar.

Han creado una Comi
sión Informativa, donde se 
reúnen ellos solos y ahí toman 
las decisiones que ellos quie
ren, sin contar con los tres 
concejales de la oposición que 
representamos a la mitad de 
nuestros vecinos.

Cuando el Grupo Muni
cipal Socialista se levanto del 
Pleno para protestar, fueron 
amenazados con no darles

ninguna información, de las 
que tienen derecho, y que si 
querían algo tendrían que co
piarlo a mano, así se gobier
na en Villanueva de San Car
los.

El Grupo Municipal So
cialista, quiere trabajar para 
resolver los problemas de 
nuestro pueblo, quiere colabo
rar con el Partido Popular para 
el bien de nuestros vecinos, 
pero nos es imposible. Que
remos ser responsables con 
nuestros votantes, por esto 
exigimos al Alcalde y su equi
po que se lean la Ley para que 
actúen conforme a ella, pero 
más aún, que piensen en 
Villanueva de San Carlos y 
sus problemas, porque nues
tro deber es trabajar por el bien 
de nuestro pueblo.
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Durante 1998 dos m illones y medio de personas visitaron el hiperm ercado Eroski. En lo que llevam os de 1999 han
aumentado un 5.65 Dor ciento

Miguel R. García

El pasado día 11 de no
viembre se celebró en Ciudad 
Real las V Jornadas de Puertas 
Abiertas del H iperm ercado 
Eroski.

Juan de la Vega manifestó 
su satisfación por los resultados 
obtenidos en el «hiper» de la 
capital ya que, según dijo, el año 
pasado se registraron más de un 
millón de operaciones de caja, 
con casi tres millones de visi
tas. En lo que llevamos del 99, 
el aumento de clientes es del 5, 
65 por ciento. De ellos el 67% 
pertenecen a la capital y el res
to a otras zonas de la provincia 
y zona sur de Toledo.

Eroski incorporó 6 .186  
trabajadores en 1998

Durante 1998 la plantilla 
del Grupo Eroski creció en 6.186 
nuevos puestos de trabajo. Al 
término del ejercicio, la planti
lla total del Grupo estaba com
puesta por 18.687 trabajadores,

de los que 8.359 son socios pro
pietarios de sus empresas.

La política de reinversión 
de los recursos generados du
rante el quinquenio tuvo como 
consecuencia la creación de 
9.180 puestos de trabajo, en su 
mayor parte de nueva crea
ción, jóvenes y mujeres prin
cipalmente.

El empleo creado por el 
Grupo tiene tres características 
f u n d a m e n t a l e s :  
mayoritariamente es de nueva 
creación, preferentemente em
pleo fijo y permite a los trabaja
dores acceder al capital de la 
empresa y participar directa
mente en su gestión.

Cifras de 1998

El G rupo E rosk i ha 
incrementado sus resultados 
un 35% respecto del ejercicio 
anterior, siendo 8.256 millones 
de pesetas.

La cifra de contratación de 
la Central de Compras del Gru
po Eroski se sitúa en los 605.000

Sergio Talavera, director de Relaciones Institucionales; losu Sanz, director de Comunicación y Juan de la Vega, gerente del 
hipermercado de Ciudad Real

millones de pesetas y la factu
ración de ventas consolidadas 
se coloca en 493.751 millones 
de pesetas, un 30% más.

Las inversiones realiza
das por el Grupo en este pasa
do ejercicio a lcanzaron los 
35.901 millones de pesetas,

siendo la cifra más alta de su his
toria. En el quinquenio 94-98, la 
inversión acumulada se eleva a 
131.343 millones de pesetas

V Jornada de Puertas Abiertas en Eroski

«Cómo 
funciona la 
memoria»

E.Barreda

Con el título «Cómo fun
ciona la memoria» La Caixa 
ha organizado una serie de 
tres conferencias para los ju
bilados de Ciudad Real, 
Manzanares y La solana.

El pasado día ocho se 
celebró en nuestra capital la 
segunda de las conferencias 
dedicadas a la memoria para 
los jubilados de Manzanares 
que se desplazaron en gran 
número para la ocasión. El 
día diecisiete se impartieron 
para los de La Solana.

El conferenciante, don An
tonio Manzanero, catediático de 
psicología de la Universidad Au
tónoma de Madrid, habló de una 
forma entretenida y amena so
bre el funcionamiento de la me- 
moriay de las enfermedades que 
produce su pérdida como el 
alzeimer. También hizo hincapié 
en que la única forma eficaz para 
no perderla es no dejar de utili
zarla, problema común a tos re
cién jubilados que después de 
toda una vida de trabajo se «des
conectan» y dejan de ejercitarla.

El señor Manzanero ala
bó el trabajo que realizan tos cen
tros de jubilados sobre todo en 
lo que se refiere a la organiza
ción de cursillos y talleres de di
verso tipo que mantienen entre
tenidos y ocupados en cosas úti
les e interesantes a sus socios.

V.__________ ______________ /

Emilio de la Barreda

El señor Juán Pedro 
Hernández Moltó, presidente de 
Caja Castilla La Mancha desde el 
pasado 23 de octubre, visitó nues
tra capital siguiendo con la ronda 
de contactos que viene realizando 
en las cinco provincias manchegas.

Estos contactos no se están 
limitando solo a nivel interno de la 
caja sino que se extienden a las dis
tintas administraciones,autoridades 
y empresarios de la provincia para 
aumentar y mejorar las relaciones 
con todos ellos y hablar de futuros 
proyectos como el aeropuerto o el 
parque temático.

equiparamos con el nivel de pre
sencia que tienen en el resto de 
las provincias;también quieren 
una mayor implicación en la re
gión tanto en el campo económi
co como en el empresarial y en el 
de los ciudadanos para que todos 
ellos sientan que Caja Castilla La 
Mancha es suya y está ahí para 
ayudarlos en todos sus proyectos.

Según Moltó en único objeti
vo de la caja es crecer y mejorar su 
posición en la cuota de mercado, 
en la captación de clientes y en los 
servicios que presta actualmente.

Fusión con Caja 
Guadalajara

Nuevos objetivos

El nuevo equipo de govierno 
se ha fijado como primeros objeti
vos el mantener a la caja como 
«primera empresa de Castilla La 
Mancha»; duplicar la presencia en 
nuestra provincia para

Los contactos con Caja 
Guadalajara están siendo cordia
les. Hernández Moltó cree que 
el futuro debe ser una fusión en
tre las dos cajas para tener una 
sola caja en Castilla La Mancha 
para tener más fuerza y poder. 
En cualquier caso el clima actual

entre las dos entidades es de co
laboración y de cooperación; no 
quieren crear una confrontación 
o menospreciar a la otra caja 
como un adversario hostil al que

en un determinado momento se 
le pueda presentar una OPA hos
til. Las dos cajas deben ser alia
dos para que en un futuro pue
dan ser una sola.

Hernández Moltó y Nemesio de Lara durante la firma del convenio

Convenio de colaboración cu ltural en tre  
Diputación y Caja de C astilla-La Mancha

Oretania/C. Real

El presidente de la Diputa
ción de Ciudad Real, Nemesio de 
Lara, y  el de la Caja de Castilla- 
La Mancha, Juan Pedro 
Hernández Moltó, han firmado un 
convenio de colaboración para el 
desarrollo de actividades cultura
les en la provincia. Dicho conve
nio prevé una aportación econó
mica de la obra social de CCM 
de quince millones de pesetas, 
cantidad que viene a cubrir los 
gastos derivados de la realización 
de actividades culturales gestio
nadas por la institución provincial.

La firma de este convenio 
no impide que ambas entidades 
hayan mostrado su interés por tra
bajar conjuntamente en otros pro
yectos de índole cultural y  social, 
manifestando el presidente de la

Caja de Castilla-La Mancha su 
voluntad de incrementar la parti
cipación económica en este as
pecto. Por su parte, Nemesio de 
Lara ha expuesto que sería muy 
conveniente que la CCM se im
plicase en otras acciones partici
pando más activamente en la 
UNED o en la financiación de al
guna uvimóvil del servicio de 
Emergencia Ciudad Real, así 
como en los proyectos de las Uni
versidades Populares. «En defi
nitiva» ha dicho el presidente de 
la Diputación «que se rentabilicen 
los recursos de la Obra Social de 
la Caja de Castilla-La Mancha a 
través de la Diputación Provincial, 
teniendo en cuenta que esta ins
titución dispone de una visión más 
panorámica de las necesidades 
de los ayuntamientos y  asociacio
nes de la provincia».

Hernández Moltó durante la rueda de prensa

El presidente de CCM visitó Ciudad Real
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P R E S E N T A C IO N
Como vecino de Puertollano es para mi un ho

nor participar en la génesis y elaboración de una 
publicación como la presente que versa sobre la 
minería, los mineros, los recuerdos, las añoranzas, 
las anécdotas....

La minería en Puertollano de interior es hoy solo 
un recuerdo, los castilletes fueron desapareciendo 
uno tras otro, las instalaciones abandonadas fueron 
cayendo al suelo y solamente el interés de los res
ponsables de Encasur, en un primer momento, y del 
Ayuntamiento de Puertollano consiguieron frenar su 
anunciada desaparición. Hoy sentimos orgullo cuan
do pasamos ante la rotonda que albergará, Dios me
diante, para siempre el castillete de la Mina Asdrubal, 
Santa María. También poseemos un museo al aire li
bre en las antiguas instalaciones del Pozo Norte, in
tegrado en la actualidad en una zona de ocio.

Desde las Instituciones Públicas y Privadas, se 
tiende a potenciar y mantener el pasado minero de 
Puertollano para que de esta manera cuando no que
de nadie testigo directo de esta labor perdure el re
cuerdo de todas aquellas personas que con su traba
jo dignificaron a la ciudad y nos han impreso ese ca
rácter tan nuestro que nos distingue y enorgullece.

La revista Castillete pretende tomar el testigo y, 
en la medida de lo posible, contribuir a que ninguno 
de nuestros conciudadanos olvide sus ralees, res
catando los recuerdos, vivencias y experiencia de 
personas que vivieron esta labor y de otras que ya 
no están con nosotros físicamente pero de las que 
poseemos imágenes que perduran.

Desde aquí quisiera mostrar mi respeto y agra
decimiento a todos aquellas personas que trabajan
do en la mina: en las cribas, en el Interior, en los 
talleres, oficinas, etc. han colaborado en hacer de 
nuestra localidad una ciudad de futuro.

Raúl Menasalvas Valderas

Director Museo Municipal de 
Puertollano

r
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CEM AX ORDENADORES
Avenida 1S de Mayo, 50 

Tel.: 926440020 - Fax: 926440150 
email: comercial@ cemax.net
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Sarta Bárbara

La h is to r ia  d e  P u e r to lla n o  y  d e  su s  h a b ita n te s  e s tá  in t im a n te  l i 
g a d a  a ia d e  la  m in e r ía .  La c u e n c a  c a rb o n ífe ra  fu e  d e s c u b ie r ta  en  
1 8 7 3  in ic iá n d o s e  su e x p lo ta c ió n  en  1 8 8 4 , d e s d e  e n to n c e s  se  ha v e 
n ido e x p lo ta n d o  co n  c o n t in u id a d , a u n q u e  co n  a lt ib a jo s , c e n trá n d o s e  
su a c t iv id a d  en  la  m in e r ía  s u b te r r á n e a  h a s ta  1 9 7 5 , añ o  en e l q u e  se  
in ic ia n  la s  e x p lo ta c io n e s  a c ie lo  a b ie r to .

Miguel Colomo Gómez
La E m p re s a  N a c io n a l C a rb o n ífe ra  d e l S ur, E n c a s u r, in ic ió  la  e x 

p lo ta c ió n  d e  la  c u e n c a  d e  P u e r to lla n o  en  1 9 7 6 , en  su zo n a  s u ro e s te .  
H oy en d ía  la  a c t iv id a d  m in e ra  d e  la  e m p re s a  se  d e s a r r o lla  en  la  
d e s c u b ie r ta  « E m m a » , s itu a d a  a 3  k i ló m e tro s  de  P u e r to lla n o . A l f r e n 
te  de  la  c o m p a ñ ía  m in e ra  m á s  im p o r ta n te  d e  P u e r to lla n o  se  e n c u e n 
tr a  M ig u e l C o lo m o  un in g e n ie ro  té c n ic o  d e  m in a s , q u e  c o m e n z ó  co n  
una b e c a  de  p r á c t ic a s  h a c e  2 0  a ñ o s .

W

¿En qué situación se encuentra la minería 
en la comarca de Puertollano?

El año pasado se puso en marcha un programa 
denominado Plan para la Minería del Carbón y el De
sarrollo alternativo de las zonas mineras que fue ra
tificado tanto por el Ministerio de Industria como por 
los sindicatos y la patronal del sector y que cuenta 
con el respaldo de la Unión Europea. Este programa 
que se desarrollará desde el 98 al 2005 pretende re
formar las empresas mineras con el objeto de que 
sean productivas y competitivas, es decir que el cos
te de extracción del carbón no sea superior o igual a 
los beneficios que por su venta obtienen las empre
sas. Los puntos fundam entales del Plan pueden 
resumirse en los siguientes, las compañías mineras 
reducirán su actividad en un 4% y en compensación 
recibirán una ayuda. Asimismo, se establecieron una 
serie de ayudas a la prejubilación de los mineros a 
condición de que por cada 11 prejubilaciones se rea
lizarán 4 nuevas contrataciones. En el caso de aque
llas que se encuentren en una situación deficitaria 
difícilmente recuperable el Plan establece una serie 
de ayudas para la finalización de actividad. Y por 
otro lado, el Plan prevee ayudas a las administracio
nes públicas a fin de que cree la infraestructura ne
cesaria para fomentar la diversificación de la eco
nomía, en definitiva crear una actividad alternativa.

Y ¿Cómo afecta la puesta en marcha de este 
Plan en Puertollano?

Puertollano dentro de la minería es un caso atí
pico porque es una comarca minera pero no dedica
da al monocultivo del carbón, existen otras indus
trias en el ramo de la química y del petróleo. Y ade
más las minas de esta zona a diferencia de otras 
comarcas no se encuentran en una situación crítica, 
en nuestro caso al ponerse en marcha la central de 
Elcogás, que para generar electricidad necesita con
sumir carbón, la productividad de la mina estaba ga
rantizada, no en vano Encasur tiene un contrato de 
suministro de carbón hasta el año 2008.

Y en relación a los mineros como les afecta
do la aplicación de este Plan estratégico de la 
minería?

En el caso concreto de Encasur en el año 98 
realizamos 55 prejubilaciones y cumplimos el acuer
do establecido con los sindicatos contratando a 22 
nuevos mineros, quiero dejar muy claro que nuestra 
empresa si ha cumplido los pactos, aunque en otras 
cuencas mineras no se está realizando, y así quedó 
de manifiesto en la reunión de la última Comisión de 
Seguimiento del Plan. Las 55 prejubilaciones del año 
pasado a afectado a trabajadores mayores de 52 años 
de cómputo (una cuantía que se fija en función de 
los años trabajados en la minería).

Y en cuanto a las incorporaciones del año 98 de 
las 20 al menos 6 eran trabajadores procedentes de 
Inversiones Terrales, mina que cerró el año pasado,

luego también tenemos una preocupación social y 
nos Interesamos por los mineros que se han queda
do en el paro en nuestra comarca. Las previsiones 
fija d a s  hasta  el 2005 preveen un to ta l de 95 
prejubilaciones y 34 nuevas incorporaciones.

Y después del 2005, año en el que finaliza el 
Plan de la Minería del Carbón , ¿qué va a suce
der?

La cuestión que todo el mundo se plantea, al 
respecto yo siempre contesto lo mismo, con poste
rioridad al 2005 no existe ninguna medida prevista, 
sin embargo nuestra postura debe ser la del trabajo 
constante. Durante el periodo de vigencia del Plan 
nosotros debemos adecuar la empresa a fin de que 
llegada la fecha nos encontremos en óptimas con
diciones para que sea una empresa rentable, tenien
do siempre presente que estamos dentro de una eco
nomía global y que le precio del carbón dependerá 
de otros condicionantes económicos como pueden 
ser el precio de los carburantes u otras energías. 
Encasur tiene vocación de futuro en Puertollano, te
nemos un compromiso de suministro de carbón a la 
central de Elcogás hasta el 2008 y en nuestros pla
nes entra el cumplir dicho compromiso.

La minería a cielo abierto contribuye en cierto 
modo a la degradación del entorno, ¿en qué me
dida contribuye Encasur a la recuperación de la 
zona?

En Encasur hemos tenido siempre otras inquie
tudes a parte de las estrictamente monetarias. La

Descubierta «Emma». Explotación de carbón a cielo abierto

W M M

Miguel Colomo Gómez director de Encasur

*
wm

preocupación por la conservación del Medio Am
biente nos viene del año 1979, cuando todavía no 
existía una legislación m edioam biental, comenza
mos los trabajos de restauración de la cuenca mi
nera donde desarrollam os nuestra actividad. Los 
terrenos restaurados vuelven a tener una producti
vidad igual o superior a la de los terrenos circun
dantes no afectados. Conseguido ésto, los traba
jos ahora se encam inan a a lcanzar un mayor in
cremento del valor ecológico de las áreas restau
radas, implantando la vegetación autóctona y faci
litando una recuperación de la fauna propia de la 
zona.

En 1996 la superfic ie restaurada tota liza 286 
hectáreas que se ha dedicado a la producción de 
diversos cultivos, cereal, pastizales y 12 ha a plan
tación de olivos. En el próxim o año se plantarán 
100 hectáreas más de o livo de regadío, aprove
chando las aguas que se producen en la mina y 
que con posterioridad son som etidas a un proceso 
depurador en el cual se e lim inan los m inerales que 
puedan contener. Estas aguas han sido estudiadas 
por expertos de la Universidad de Córdoba que ha 
dictam inado que las aguas utilizadas pueden ser 
utilizadas para el regadío.
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Alm adén, la energ ia  
renovada de la población 
más cercana al centro  

de la T ie rra

Josefa Babiano
Alcaldesa de Almadén

La identidad m inera de 
A lm adén y P u e rto lla n o  ha 
sido un e lem ento común que 
nos ha c a ra c te r iz a d o  a 
p u e r to lla n e ro s  y
almadenenses. Tenemos un 
particular modo de ver y sen
tir  el fu tu ro . Q uizá, porque 
hemos estado unidos por un 
pasado com ún, ia m inería ; 
a h o ra , n u e s tro  fu tu ro  es 
quien nos acerca.

S om os  f ru to  de un 
m ism o e s fu e rz o , p a s ió n  y 
en trega  al tra b a jo . Som os 
los hijos y descend ien tes de 
quienes en tregaron  su v ida 
a extrae r la riqueza  de las 
entrañas de la tie rra ; la cual, 
durante largo tiem po, p rodu
jo en nuestro  pueb los  em 
pleo, aunque tam bién se lle 
vó muchas v idas, por e n fe r
m edades la b o ra le s  o a c c i
dentes.

Y del mismo modo, lu
chamos para sobreviv ir a una 
misma crisis, que afecta por 
igual a los sectores re lacio
nados con ia m inería e indus
tria en nuestros pueblos.

La calidez y solidaridad 
de A lm a d é n  p a ra  con  
P uerto llano  y v ice ve rsa  es 
una realidad. M uchas fa m i
lias de am bas lo ca lid a d e s  
están enraizadas por un tron
co común. Quienes nos v is i
tan encuentran sem ejanzas 
en los caracteres de nuestros 
pueblos, y, como las genera
c io n e s  a c tu a le s  de 
p u e r to lla n e ro s  y
almadenenses, ven y vemos 
más allá del ayer, en un c la 
ro canto a la esperanza. Ve
nimos de un ayer s im ila r y 
queremos cam inar hacia un 
futuro común, marcado por el 
empleo y la riqueza.

En Alm adén, como en- 
Puertollano, trabajam os para 
e llo . S ie m p re  d ig o  que 
Almadén tiene varias minas, 
re firiéndom e no só lo  a las

Foto Coletto

subterráneas que han marca
do la h is to ria  m ilena ria  de 
este  pueb lo , a lo la rgo de 
varios sig los, por la exp lota
ción de su cinabrio y m ercu
rio, sino tam bién a las minas 
que conform an su m ateria l 
humano y sus hermosos es
pacios naturales.

Quien escribe este ar
tícu lo  ha estado siempre muy 
ligada a la m inería, por ser 
a lcaldesa de Almadén y an
tes trabajadora de la em pre
sa púb lica  que las explota. 
Además, por la fuerte ligazón 
de gran parte de mi fam ilia  a 
la mina.

En este Ayuntamiento y 
tam bién conjuntam ente con 
la Junta de Comunidades tra 
b a ja m o s  p a ra  re c u p e ra r  
n u e s tro  p a tr im o n io  m o n u 
m enta l e h is tó rico , todo él 
muy relacionado con la m ine
ría, como principal atractivo 
con vistas a la potenciación 
del turism o rural, no sólo en 
nuestra localidad sino en la 
com arca , de la que somos 
cabecera.

Así, hemos restaurado 
la to r re  de l C a s t illo  de 
Retamar, forta leza que prote
gía la mina desde tiempos de 
los árabes. Y ahora, estamos 
rehabilitando la Plaza de To
ros , M onum en to  N a c io n a l 
único en el mundo, que se 
co n s tru yó  duran te  el s ig lo  
XVIII por los propios traba ja 
dores de la mina, y a muchos 
de los cua les dio a lbergue 
luego.

Nuestro Ayuntam iento, 
la Junta de Castilla La Man
cha y el PRODER qu ieren 
que este inmueble tan repre
s e n ta t iv o  v u e lv a  a b r i l la r  
como antaño, albergando en 
sus dependencias una O fic i
na C o m a rca l de T u rism o , 
M useo E tno lóg ico -Tau rino , 
Mesón y Salón Multiusos, y 
H ospedería . Incluso, quien 
sabe, hasta un posible A lber
gue Juvenil.

La U n iv e rs id a d  de

Castilla  La Mancha, que se 
nutre principalmente de fon
dos de la Junta de Comuni
dades, está rehabilitando la 
Escuela Politécnica de Minas 
de Almadén, que incluye un 
interesante proyecto de crea
ción del Gran Museo de la 
Minería de Almadén, desde el 
cual se podrá observar d irec
tamente la entrada a la Cár
cel de Forzados, ahora sólo 
un vestigio histórico.

Alm adén s ign ifica  hoy, 
además, «la enegía renova
da de p o b la c ió n  
c a s te lla n o m a n c h e g a  más 
cercana al centro  de la t ie 
rra», como la de fin ió  Juan 
Berenguel, d irec to r regional 
de Turism o, durante la en
trega a A lm adén (que tuve 
el honor de recoger como a l
ca ld e sa ) del ga la rdón  c o 
rrespondiente a la m ejor la
bor de prom oción tu rís tica  
de la p ro v in c ia
c iu d a d re a le ñ a , en la Gala 
de los III Prem ios de T u ris 
mo de C as tilla  La M ancha 
este pasado mes de mayo.

En la actualidad, decir 
A lm adén es re fe rirse  a un 
pueblo que está trabajando 
duro por d iversificar su te ji
do productivo, alejándose del 
monocultivo minero. La diná
m ica se g u id a  por nues tro  
Polígono Industrial «Pozo de

Monumento al minero en Almadén

las Nieves» esta década de 
los noventa supone un claro 
ejemplo de la esforzada labor 
de sus habitantes. Con más 
del 85% del mismo ocupado 
po r e m p re sa s
agroalimentarias, de transfor
mación y de servicios, este 
polígono será punto de refe
rencia obligado del futuro de 
los almadenenses en el nue
vo m ilenio que llega, ya que 
no sólo alcanzará el 2000 ha
biendo generado cerca de un 
ce n te n a r de em p leos sino 
que albergará en su superfi
cie el primer Centro de Inicia
tivas de Economía Social de 
Castilla La Mancha, que será 
un re v u ls iv o  p a ra  el 
autoempleo juvenil.

Aunque como me decía 
un jo v e n  m o n ta ñ e ro  
almadenense hace poco, em
peñad o  en e s c a la r  el 
Aconcagua, por qué Almadén 
no puede convertirse  en el 
centro de la Mancha en tu ris 
mo rural y de aventura con 
sus in c re íb le s  r iq u e z a s  
medioambientales. Como él, 
yo y cada vez un mayor nú
mero de gente de la com ar
ca a lm adene nse , c reem os 
que los  M on tes  S ur 
ciudadrealeños llegarán a ser 
ese espacio p riv ileg iado  al 
que acudirán los v is itan tes  
durante los fines de semana

y vacaciones para descansar, 
d is fru ta r del silencio , hacer 
senderism o, esca lar o des
cende r por sus m ontañas, 
em ular a Julio Verne en g lo
bo, observar sus hermosos 
cielos, etc.

Los p ione ros  que lu 
chamos ahora por el turismo 
rural, como una de las fuen
tes im portantes de la d iver
sificación económ ica de esta 
tierra, empezamos a ver ha
bitual lo que antes era impen
sable: la presencia de la co
m arca  de A lm adén en las 
Ferias comerciales naciona
les e internacionales, even
to s  fe r ia le s  tu r ís t ic o s , 
agroa lim en tarios o ganade
ros, donde empieza a ser re
conocida con imagen propia 
(bien como «Almadén, cerca
no» o «M onteSur, arm onía 
natural»).

Soy consciente de que 
estamos ante un reto a medio 
y largo plazo, como ocurre 
con todos los logros en esta 
región, tan acostum brada a 
pelear y a la que rara vez le 
regalan nada. Pero seguire
mos teniendo esa pasión por 
el camino, porque estoy segu
ra de que alcanzaremos nues
tro objetivo.

Un saludo a los promo
tores de esta idea y a nues
tros vecinos puertollaneros.
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Imágenes de la Mina
Raúl M e n a sa lva s  V a ld e ra s

R ostros a u se n te s , ca ras  in g e n u a s  de a d u lto s  n iños , de n iños  con a spe c to  de 
v ie jo s , posaban  p u d o ro so s  an te  el re tra tis ta  que p lasm o  su h is to r ia  en un in s 
tan te . De a lg un o s  d e sco n o ce m o s  h as ta  su nom bre , o tros  to d a v ía  es tán  en tre  
noso tros  te s tim o n ia n d o  con su p o rte , ya un ta n to  e nco rva d o , una v id a  que en 
su hum ildad  a c o n tr ib u id o  a h a ce r de n u e s tra  c iu d ad , con sus d e fe c to s  y sus 
v irtu d e s , lo que hoy en d ía  es.

Dicen que los m ineros son duros y pendencieros, pero la 
vida también lo es y, a veces, hay que dar bocados al aire 
para poder, echando fuera la rabia, continuar día a día.

No existe oscuridad más profunda que la proporcionada 
por el frente de una mina de carbón. Los m ineros, anti
guamente, deambulaban por las galerías animados úni
camente por la llamas tin tineantes de sus carburas; estas 
emitían una viva lum inosidad que rápidam ente era absor
bida por la inmensa negrura del m acizo de carbón.

En el in te r io r de las  m inas hab ía  cu a d ra s  donde se 
a b a s te c ía n  los a n im a le s  que  e ran  u tiliz a d o s  com o 
p iezas  de a rra s tre
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Canción recitada para su 
compilación por Da. Gregoria 
Calero Cañizares. Redactada 
en honor de los niños acogi
dos por los mineros de 
Almadén en la huelga del per
sonal del Pozo Este.

La huelga del Pozo Este

La huelga de Pozo Este 
la venimos a contar 
Luchando por el jornal 
Un día fue el ingeniero 
Por falta de dinamita 
Despidieron a los mineros 
Estuvimos cinco meses 
Con esa huelga cruel 
A todos los compañeros 
tuvieron que socorrer 
Los niños los trasladaron 
Los llevaron a Almadén 
Cuando salía el express 
Los niños decían adiós 
Las madres caen desmayadas 
Sin fuerza y sin valor 
Las lagrimas que aquel día 
En la estación se vertieron 
Justicia baje del cielo 
Se vengan al extranjero 
Cuando salía el express 
Los niños pedían pan
Y su buena compañera
Al pronto sé hecho a llorar 
El Dr. D. José Luis 
A los niños visito 
A uno cogió de la mano
Y a su casa lo llevó 
A su señora le dijo 
Contenta y emocionante 
Este niño es de un minero 
Hay que sacarlo adelante 
Las minas las trasladaron 
se la vendió a Peñarroya 
Desde entonces esta el obrero 
Comiendo pan y cebolla

La añoranza que siente el minero por la mina, tal vez se deba al especial ambiente creado por la mezcla de 
tem peratura, humedad y los olores. Generados estos últimos, por la mezcla del sudor, acetileno quemado y 
carbón. Sobre todo el carbón, ese caprichoso combustible sólido que puede albergar en su interior nuestro 
sustento, pero que también, puede ofrecernos la muerte en la deflagración del tem ido grisú.

El am b ien te  que se re sp ira  en la m ina p roduce  a la vez d esa so s ie go  y a tra cc ió n , qu ien  osa b a ja r a las 
e n tra ñ a s  de la t ie rra  no lo o lv ida  jam as. Q uien ha de jado  d ía  a d ía  su su do r en el ta jo  nunca  abandona 
de l todo  la m ina. Se puede renega r del duro  tra ba jo , se puede m a ld e c ir la m a laho ra  del acc iden te . 
Pero, en el fon d o , se año ra  es ta r a llí  com o se añora  el v ie n tre  m a te rno , porque  la m ina, com o la cueva, 
evoca  en el se r hum ano  un se n tim ie n to  p rim ig e n io  de p ro te cc ió n . E ntre  sus e n tra ñ a s , si segu im os 
fie lm e n te  sus rito s , sa ld rem os de e llas  sin p rob lem as. Si co n tra ve n im o s  sus norm as, si no guardam os 
las fo rm as , la m ina, nos ca s tig a rá  con un a cc iden te .

V--------------------- ----------  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- í

La re la tiva  fa c ilid a d  de su a d q u is ic ió n  y su ba jo  costo  
de m a n te n im ie n to  c o n v ir t ie ro n  a la b ic ic le ta  en e 
p rinc ipa l m ed io  de tra n s p o rte  a se q u ib le  a la c lase  
tra b a ja d o ra  p a ra  el t ra s la d o  d ia r io  a lo s  d is t in to s  
puestos de tra b a jo .

El minero en la taberna lloraba como un niño cuando al arrancarse por Tarantas la letra 
del cante narraba su vida o la vida del compañero que un día entro en la jaula por su pie 
y salió anunciado por cinco toques de campana.
En su diversión el minero era desproporcionado e ingenuo. La vida no es un camino de 
rosas y el trabajo largo, monótono y fatigoso. Las ocasiones de feste jar eran pocas, por 
ello, apuraban los momentos de fiesta con un buen vaso de vino en la mesa. En los días 
previos a las fiestas los accidentes leves se prodigaban, este era un hecho conocido por 
todos y en la mayoría de las ocasiones obviado. El baile, la novia y la juventud a veces 
les espoleaba la picaresca, pequeños pecadillos sin importancia. A fin, de cuentas quien 
no ha sido joven y no ha deseado parar el tiempo alguna vez.

,

k
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José González Ortíz

Fue en tomo al año 1959 -con 
ocho años de edad más o menos 

cuando conocí la tarascada que 
daban los explosivos de la mina 
que no estallaban en los lugares 
determinados para ello. Después, 
muchos años más tarde, supe de 
la víctimas que se había llevado 
por delante al «Huerto de la 
guitamlla» como algunos denomi
naban eufemísticamente al cemen
terio municipal. Y no solamente la 
dinamita que mutilaba y talaba a 
los que roían las rocas para sacar
le el pan, sino también un maldito 
gas, el odiado y temido «grisú» que, 
avisaba con su característico tufillo 
dulzón, momentos antes de retor
cer los raíles del interior de las ga
lerías y despanzurrar a las muías 
«ciegas» que arrastraban las 
vagonetas de carbón.

Santa Bárbara se celebra
ba el 4 de diciembre. Era la fe
cha señalada por los mineros para 
honrrar a la patraña. Puertollano 
se regocijaba en un festejo es
truendoso y jaranero que altera
ba la dinámica de una ciudad tra
bajadora, cuya economía depen
día fundamentalmentede las tri
pas del subsuelo.

De Santa Bárbara nos 
acordáremos al oír tronar, justa
mente, cuando las explosiones 
de los barrenos del Cerro Santa 
Ana y en los aledaños del pue
blo nos avisaban a la chiquille
ría de que algo grandioso, capaz 
de alterar los silencios y soleda
des estaba ocurriendo a dos 
metros de nuestras narices.

En la «Minilla» y en los es
casos terrenos de labor que la

rodeaban, estallaban los mineros 
sus cartuchos de dinamita. Barre
nos cilindricos, color de papel 
marrón encerado que guardaba 
en su interior un monstruo pode
roso que al liberarse, ladraba con 
ferodirad, destrozando todo aque
llo que se pusiera por delante. 
Explosivos que las empresas mi
neras daban a sus trabajadores 
para la celebración.

La «Minilla» estaba a un tiro 
de piedra de la barriada «309». 
Destacaba la iglesia de San José 
(y del Stmo. Cristo de las minas) 
con sus torres gemelas, que eran 
junto a las Escuelas, los edificios 
sociales de referencia y las pla
zas inicíaticas donde nos lamía
mos los traumas.

En la calle «Las Torres» 13, 
viví una treintena de años en la 
casa que mis padres-maestros de 
escuelas nacionales-, el ayunta
miento le había alquilado. Fue allí, 
en su patio, donde un fulminante 
de trilita utilizado para detonar los 
barrenos, me taladró y tatuó la piel.

Los mineros estallaban los 
barrenos de dos formas. 
Medíante mecha y un «estopín» 
o bién, con corriente eléctrica y 
un fulminante de trilita. (sistema 
extendido en aquella época por 
toda la cuenca hullera).

El «estopín» era un artilugio 
que se aplicaba en un extremo 
de la mecha y consistía en dos 
canutos de cartón. Uno dentro de 
otro, con una sustancia inflama
ble entre ambos.

Al girar un cuarto de vuelta, 
el canuto exterior rozaba sobre el 
interior, produciéndose una llama 
que prendía en la mecha. 
Evitándose así el uso del encen
dedor o carbura...

Cuando el cartucho de di
namita se detomaba por corrien
te eléctrica, éste se unía a una 
dinámo o batería a través de un 
fino cable de hilo de cobre y en 
su extremo se acoplaba un ful
minante que se introducía en el 
barreno. Fulminante de forma 
cilindrica de unos seis centíme
tros de largo por unos siete 
m ilímetros de diámetro, una 
cápsula de cobre protegía la 
trilita que era la primera mate

Escombreras de la «Minilla» al fondo castillete del Pozo Norte

Los días de fiestas eran especiales sobre todo para los niños

ria (muy sensible) que explota
ba y ésta, hacía estallar el resto 
de la carga de dinamita.

El día de Santa Barbara, los 
mineros jugaban con el fuego. El 
monstruo que les infundía páni
co, respeto y temor bajo tierra, se 
covertía en un juguete a la luz del 
día y más el día de la patraña.

La chiquillería nos 
extasiábamos con el manojo de 
«lagartos» agarrados por el rabo 
que traían los mineros del «Pozo 
Norte»y que esplotaban en las 
«eras» cerca de la «Minilla». Algu
nos barreneros los lanzaban a bra
zo con la mecha prendida por un 
cigarrillo. Otros los enterraban en
tre tierra y escombros que hacían 
saltar por los aires. Recuerdo un 
perro muerto e hinchado, cuyas 
entrañas habían sido desvalijadas 
por los grajos que pululaban por las 
escombreras del «Pozo San Este
ban». Le metieron un barreno en 
la hoquedad y con la dinamo de la 
bicicleta lo volatilizaron una fría 
mañana de nieblas.

Un día jugando cerca da la 
«Minilla» halle un pequeño cilin
dro metálico alargado que no sa
bía que era y para que servía, 
pero que guardó en el bolsillo del 
pantalón. Continué con él toda 
una jornada toda una jornada, 
hasta que lo deposite, al llegar a

Los niños jugaban en todas partes sin pensar en el peligro

mi casa, en mi cajón del apara
dor. Allí escondía mis hallazgos, 
sobre todo, las cosas más 
imverosímeles que encontraba 
en mis correrías por basureros y 
escombreras.

Una mañana recabé en 
aquel pequeño cilindro metálico, 
por esas fechas tenía un jugete 
excitante, una pistolíta de hierro 
fundido, vieja y oxidada que imi
taba a una pieza original.

Nunca supe com o esa 
p is to líta  llegó a mis manos. 
Quizás la encontré fortuitamen
te en un estercolero, o me hice 
con ella en un cabalache con 
otros chicos... Tomé el miste
rioso objeto alargado y me lo 
imaginé partido en trozos, con
vertido en varias «balas», con 
las que impresionar -junto con 
la pistolíta- a mis amigos en una 
pueril exhibición de película del 
Oeste o policías...

Me fui al patio de la casa, 
agarré un hacha y un martillo, si
tué el pequeño cilindro sobre al
gún improvisado yunque, coloqué 
el hacha agarrada con la mano 
izquierda sobre aquella enigmá
tica cosa y con el martillo mane
jado por la mano derecha, co
mencé a cortarlo.

Di un golpe seco de martillo 
y el pequeño cilindro me reveló 
su secreto. La explosión la oye
ron algunos vecinos de alrededor, 
así como mi tía Charo que, asus
tada se impresionó cuando me 
vio bañado en sangre.

En la Cruz Roja me hicie

ron las primeras curas y me qui
taron el pañuelo que algún ve
cino me puso en la mano iz
quierda, la que más sufrió la 
mordida de la trilita.

Ese día mi casa, fue muy 
concurrida por la vecindad para 
interesarse por mi estado. Con 
orgullo salía de mi habitación 
para que me v ieran y 
contenplaran mi mano vendada, 
mi cara moteada de agujeritos 
rojos y mis piernas escuálidas 
metidas en un pantalón corto de 
mi hermano, salpicadas de pe
queñas heridas, Había salido vic
torioso de mi aventura y del se
creto que guardaba aquel objeto 
metálico que hallé perdido o des
echado en el lugar donde los 
mineros estallaban sus barrenos. 
En la escuela de Don Justo -al 
lado de mi casa- era una espe
cie de héroe, o chico curioso.., 
una atracción. Todos se impre
sionaban por mi estado y algu
nas madres insistieron al maes
tro para que me diera unos días 
de forzadas vacaciones, hasta 
que las heridas cicatrizaran. De
bía dar pena...

Hoy m uchos años des
pués, todavía contemplo y me 
asom bro  de las pa rtícu las 
verdeazuladas que tengo incrus
tadas en la mano y otras zonas 
del cuerpo. Me acuerdo con 
gran precisión de aquel día acia
go que dejó en mi una huella im
borrable y de aquella cápsula de 
cobre que encerraba en su inte
rior un pequeño infierno.

i 18! O re tan  ía CASTILLETE O ía  de l M in e ra
S a n ta  B á r b a r a  )

El día que la  t r i l i ta  m o rd ió  m i mano
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Entrega de Títulos en la Escuela 
Universitaria Politécnica de Almadén

Luis Miguel Jurado

La e n tre g a  de tí tu lo s  
en la E scue la  U n iv e rs ita 
r ia  P o l i t é c n ic a  de  
A lm a d é n  c o m e n z ó  en el 
año 1983 , s ie n d o  e n to n 
ces d ire c to r  D. C r is tó b a l 
Ruiz C a b a lle ro . El o b je t i
vo de es te  ac to  a c a d é m i
co, es m o s tra r a la s o c ie 
dad a tra v é s  de l re c o n o c i
m ien to  p ú b lico  a los a lu m 
nos que f in a liz a n  sus e s 
tu d io s . De aqu í que la fe s 
tiv id a d  sea m o tivo  de e n 
tre g a  de los t í tu lo s . D en 
tro  de los ac tos  p ro g ra m a 
dos d e s ta ca m o s  la e n tre 
ga de los t í tu lo s .  D e n tro  
de los a c tos  p ro g ra m a d o s  
des tacam os  la e n tre g a  al 
m e jo r p ro ye c to  « fin  de c a 
r r e ra » ,  ta n to  de  m in a s  
com o el de ra m a  in d u s 
tr ia l.  El p ro ce so  e le c c ió n  
de l m e jo r  p ro y e c to  c o 
m ienza  en una s e le c c ió n  
p rev ia  de los d e p a rta m e n 
tos en la e s c u e la , de to 
das  la s  e s p e c ia l id a d e s  
que aqu í se im p a rte n , (E x 
p lo tac ión  M inas, S ondeo s , 
P ro s p e c c io n e s  M in e ra s ,  
C o m b u s tib le s  y E n e rg ía ).

R am as  In d u s t r ia le s :  
E le c tr ic id a d , M e c á n ic a  y 
Q u ím ica . U na ve z  s e le c 
c ionado s  los p ro y e c to s  se 
envían  a los c o le g io s  pro-, 
le s ió n a le s  pa ra  que  a su 
vez, s e le c c io n e n  el m e jo r

p ro y e c to .
En es te  cu rso  se h a 

rán e n tre g a  de los d ip lo 
m as a los  m e jo re s  p ro y e c 
to s  « fin  de c a rre ra » .

M in a s : D. Juan  A n to 
n io  B u tra g u e ñ o  M uñoz  y 
Da M s D u lce  N om bre  R uiz 
O za e ta  am bos de M ad rid .

In d u s tr ia le s :  D. José  
C a rlo s  R om ero S e rrano  de 
P u e rto lla n o .

T a m b ié n  c o n v ie n e  
d e s ta c a r  la  c o n fe re n c ia  
que  a ca rg o  de la D ra. Da 
J u lia n a  P a rra  A rm e n te ro s  
co n  e l t í tu lo  « A rc i l la s  y 
M e d io  A m b ie n te » ,  te m a  
de re c ie n te  a c tu a lid a d  e n 
fo ca d o  al uso de los n u e 
vo s  m a te r ia le s  en la in 
d u s tr ia  a c tu a l.  Es la  s e 
gunda  vez  que una m u je r 
im p a r te  una  le c c ió n  m a 
g is tra l en un ac to  a c a d é 
m ico  en es ta  b ic e n te n a r ia  
E scu e la .

D e n tro  d e l p ro g ra m a  
ta m b ié n  hay que d e s ta c a r 
la e n tre g a  de d ip lo m a s  a 
los  a lu m n o s /a s , que  han 
c o n c lu id o  sus e s tu d io s  en 
el cu rso  a ca d é m ico  1998- 
99 y de los em b le m a s  por 
p a rte  de los c o le g io s  p ro 
fe s io n a le s ,  en to ta l han 
s id o  c in c u e n ta  y c u a tro  
a lu m n o s  de la  R am a In 
d u s tr ia l,  y d ie c is ie te  a lu m 
nos de la R am a M inas.

E n tre g a  de p la ca s  al 
p r o fe s o r  D. M ig u e l

Programa de la Entrega de Títulos

UNIVERSIDAD 
CASTILLA-LA MANCHA

ESCU ELA  U N IV E R S IT A R IA  
M i l  r r r n v I f  A  I »  A L M A D E N

Escuela Universitaria Politécnica de Almadén

Z a ld iv a r  N a v a r ro  y e l 
a u x i l ia r  de s e r v ic io  D. 
F ra n c is c o  C o b a  J u ra d o , 
con  m o tiv o  de su ju b i la 
c ió n . Con más de tre in ta  
a ñ o s  de s e r v ic io  en la  
A cadem ia  de M inas y f in a 
liza n d o  despué s  en la a c 
tu a l E scue la  U n iv e rs ita r ia .

M erece  d e s ta c a r que 
en el pasado  cu rso , se h i
c ie ro n  ta m b ié n  e n tre g a s  
de «C asco de S egu rida d»  
a los a lum nos rec ién  t i tu 
lados .

Com o no ta  in fo rm a t i
va  c o m u n ic a m o s  que en 
es ta  sem ana han c o m e n 
zado las ob ras  de m e jo ra  
de las in s ta la c io n e s  de la 
E scue la  con una in ve rs ió n  
de d o sc ie n to s  m illones  de 
p e s e ta s  p a ra  la r e a l iz a 
c ión  en tre  o tros  de nuevos 
L a b o ra to r io s , A u la r io , M u
seo y re h a b ilita c ió n  de c u 
b ie rta s  e in s ta la c io n e s  s a 
n ita r ia s , e tc.

D u ran te  los d ías tres  
de d ic ie m b re  al once  de 
enero  de l 2 .000  p e rm a n e 
ce rá  a b ie rta  la E xp o s ic ió n  
«Las Mil Im ágenes de S ta. 
B á rb a ra » , c o n s is te n te  en 
cu a re n ta  fo to s  de e s c u ltu 
ras, p in tu ra s , m o tivos  d e 
c o ra tiv o s , e tc . Van hace r 
e n tre g a  a d icho  m useo de 
una Im agen  ta lla  m adera  
de la t itu la r , S ta. B á rba ra , 
de p r in c ip io s  de s ig lo , de 
unas m inas  de l V a lle  de 
A lc u d ia .  En b re v e  d a re 
m os e x h a u s tiv a  in fo rm a 
c ió n .

Com o ac tos  e x tra o f i
c ia le s  y c o m p le m e n ta rio s  
al p rog ram a  o fic ia l (ac tos  
in te rn o s ), los a lum nos de 
te rc e ro  de M in a s , el d ía

Santa Bárbara Patrona de los mineros

a n te r io r  de l co m ie n zo  de 
la fe s tiv id a d  re a liza n  «La 
P e rta d á » , c o n s is te n te  en 
sa ca r fu e ra  de las au las  a 
todos  los a lum nos  con un 
e s tre p ito s o  e s tru e n d o  de 
p e ta rd o s ,  p ó lv o ra  y 
o tro s ... S iendo  es te  el m o
m ento  in ic ia l de la fe s t iv i
d a d , a c to  m u lt i tu d in a r io  
en el cua l p a rtic ip a n  todos 
los a lum nos. Este cu rso  lo 
com ponen se isc ie n to s  c in 
cu e n ta  a lum nos de los d i
fe re n te s  pun tos  de la g e o 

g ra fía  e sp a ñ o la , la m ayo 
ría  de n u e s tra  C a s tilla  La 
M ancha .

U na  v e z  c o n c lu id o s  
los a c tos  a ca d é m ico s , to 
m arán un v in o  españo l de 
c o n fra te rn id a d  en la c a fe 
te r ía  de la E scue la  en tre  
p a d re s ,  p ro fe s o re s  y 
a lu m n o s , co m o  a c to  de 
c o rd ia l fra te rn id a d .
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1a Quincena ENTREVISTA iret an ía I -

Alzas tu grito de metal y  viento 
sobre el oscuro mundo que te apena. 
Rosas sin paz y bienquerer de arena 
te acosan el cristal del sentimiento.

Noble y humana luz, canto sediento 
trenzan tu libertad y tu cadena.
Sobre la amarga soledad terrena 
florece tu clamor calenturiento.

No te sirve la historia ennegrecida 
escrita sin amor, hecha de lodo, 
ni las ganancias que le niegan todo 
a las claras ternuras de la vida.
Tu verso -siempre azul- dolido viene 
de tanto corazón como sostiene.

Tu verso herido
Vicente Cano

«Contrastes» es un disco creado en colabora
ción con José Luis Fernández, ¿cómo nace este 
proyecto musical y cómo lo definirías?

El disco es una fusión de diversas técnicas y esti
los musicales, no en vano nuestros estilos son diferen
tes. José Luis podríamos decir que es un cantautor se
mejante a Perales, digamos más melódico, mientras 
que Febo siempre ha sido un grupo que ha destacado 
por el com prom iso socia l, con unas le tras más 
reivindicativas. De esta fusión ha nacido «Contrastes» 
un disco que recoge 14 canciones de cosecha propia, 
6 compuestas por José Luis y 8 por Febo. Entre las 
aportadas por Febo cabe destacar una versión 
remasterizada de «Peggy baila ei reggae». La persona 
que lo escuche va encontrar una gran variedad musi
cal desde baladas, rock, reggae hasta folk.

Y en relación a cómo surgió, pues de una forma 
sencilla, José Luis me propuso grabar un disco. En un 
principio su idea consistía en grabar una serie de can
ciones de cantautores conocidos, como Perales, sin em
bargo yo le convencí de que dado el esfuerzo económi
co y personal que supone la grabación de un disco sería 
mejor crear uno compuesto por canciones propias.

Con respecto a vuestro anterior disco, publi
cado en 1987, en que se diferencia este de finales 
de siglo.

El sentimiento y la esencia siguen siendo los mis
mos, que en definitiva es lo importante. El principal 
cambio, bajo mi punto de vista, se basa en el cambio 
de los medios técnicos, de los instrumentales aporta
dos en la grabación del disco. Hemos cambiado en la 
forma de realizar la misma música pero con distintos 
medios, hoy en día aplicando las nuevas tecnologías, 
sobre todo gracias al ordenador la calidad del sonido 
mejora ostensiblemente en comparación con la caja 
de ritmos que utilizó Febo en su anterior grabación. 
Aunque, tengo que reconocer que en ambos casos el 
problema fue el mismos, el monetario. Por poner un 
ejemplo nosotros hemos grabado en dos días por un 
sólo motivo, que el estudio de grabación te cuesta a 
razón de las horas que tú lo alquiles, luego cuantas 
más horas lo utilices más se incrementan los gastos de 
producción del disco. Los cantantes o grupos modes-

El 2 9  d e  o c tu b re  en  la  C a s a  d e  C u ltu ra  d e  P u e r to lla n o  V íc to r  J o s é  
L u is , p re s e n ta ro n  su n u evo  d is c o  « C o n tr a s te s » , c o m p u e s to  p o r 14  
c a n c io n e s  y e d ita d o  en  fo rm a to  C D . El g ru p o  F eb o  (V íc t o r  M . 
G u t ié r re z  y  J o s é  M . N ú ñ e z ) ju n to  a J o s é  L u is  F e rn á n d e z  son los  
a r t í f ic e s  d e  e s ta  a p u e s ta  m u s ic a l, en  un in te n to  d e  d a r  a c o n o c e r  
su s c o n tra s ta d o s  te m a s , d o n d e  se  m e z c la n  v a r io s  e s t i lo s  m u s ic a 
le s , fo lk -r o c k , ja z z  co n  f la m e n c o , b lu e s  o re g g a e . E s to s  a r t is ta s  
c u e n ta n  co n  u n a  la rg a  t r a y e c to r ia  m u s ic a l,  a m b o s  in ic ia ro n  sus  
c a r r e r a s  a m e d ia d o s  de  los  s e te n ta  y  fo rm a ro n  p a r te  d e  la  d e n o m i
n a d a  « m o v id a  de P u e r to lla n o » . A p u n to  d e  f in a l iz a r  e i s ig lo , co n  un 
p re s u p u e s to  m uy b a jo  y e s c a s o s  m e d io s  p e ro  co n  u n a  g ra n  ilu s ió n  
V íc to r ,  J o s é  y L u is  se  m e tie ro n  d u ra n te  do s  d ía s  en  un e s tu d io  de  
g ra b a c ió n  p a ra  q u e  e s te  d is c o  v ie ra  la  lu z .

Victór Manuel Gutiérrez
tos nos vemos en la obligación de realizar nuestros pro
yectos en el menor tiempo posible, sin pararnos a revi
sar las mezclas, simplemente lanzarnos a grabar.

Hablando del tema económico, fundamental 
para cualquier grupo ¿con qué aportaciones eco
nómicas habéis contado?

Las aportaciones económicas que hemos recibi
do han sido para la presentación del disco que se rea
lizó en el Salón de Actos de la Casa de Cultura. En la 
realización de este evento han colaborado muchas en
tidades de Puertollano, con pequeñas aportaciones, 
pero en definitiva menos da una piedra. Han participa
do discobares, ORETANIA. Y en el plano público ha 
colaborado el Ayuntamiento de Puertollano, con una 
cantidad demasiado corta, porque bajo mi punto de vis
ta, las instituciones deben encargarse de fomentar la 
cultura y los actos culturales de una determinada loca
lidad y ayudar a los artistas locales.

Vuestra música podría calificarse de alternati
va, ¿ qué papel juega dentro del panorama musical 
el género alternativo?

Me alegra que me hagas esta pregunta. El publi
co en general no sabe cómo funciona este mundo, de 
repente un cantante que no era conocido pasa a ser 
muy famoso, sin embargo esto ocurre en muy pocos 
casos. Las grandes industrias musicales y los produc
tores son los que determinan la música que se va a 
escuchar, y lo que se escucha es lo que vende. En nues
tra historia musical más reciente podemos encontrar 
numerosos canciones que han sido grandes éxitos, sin 
embargo su calidad dejaba mucho que desear, como 
se consigue esto, pues a base de repetir hasta la sa
ciedad esa canción en emisoras de radio, programas 
de televisión, en definitiva pagar para que se escuche.

La música alternativa ha estado y está marginada, 
yo diría que es como una contraoferta al orden musical 
establecido por las discográflcas, las que manejan los hi
los y quienes deciden quién tiene que triunfar. El género 
alternativo por contra no ha contado con la promoción 
necesaria, ni siquiera en los mejores años de la denomi
nada «movida». Y si hablamos en concreto de nuestra 
provincia a principios de los ochenta surgieron numero
sos grupos que no contaron con el apoyo de las adminis
traciones locales, en este sentido Ciudad Real se encuen
tra a la cola de la actividad cultural en España.

Entonces, una compañía discográfica es el 
mejor medio para conseguir una buena promoción 
de un disco, ¿y cómo se consigue entrar a grabar 
con una determinada compañía?

Es muy difícil, en el 87 cuando grabamos el disco 
anterior intentamos introducirnos en el sistema y nos 
dimos cuenta del «mamoneo» que hay. En primer lu
gar para que te abran las puertas y escuchen tu música 
tienes que pagar, las distribuidoras se quedan con el 
80% de la distribución del disco. O por ejemplo, los 
medios de comunicación, en el caso de los periódicos 
de tirada nacional te exigen un determinada cantidad 
de dinero porque sus críticos hagan una reseña de tu 
trabajo en su periódico, e igual en los programas de 
televisión, por no hablar de la radio musical, en algu-

El polifácetico Victór Manuel Gutiérrez

ñas te piden dinero para que durante una semana es
tés en el número uno y se te escuche hasta en la sopa.

¿Y las casa independientes de discos?

Las casas de discos independientes en realidad 
no existen, bajo mi punto de vista, se han convertido 
en filtros para las grandes compañías. Acogen a todos 
los grupos o solistas que van saliendo nuevos en el 
panorama , graban maquetas por cuatro duros y si por 
casualidad encuentran a alguno que destaque, como 
fue el caso de Dover, las grandes discográficas se en
cargan de incluirlos en su compañía, pero una vez que 
han triunfado sin arriesgar con gente desconocida.

¿Y el público crees que está interesado en la 
música alternativa?

La música hoy en día tiende más al pachangueo, 
canciones del estilo del «Probe Miguel» o «Macarena», 
eso es lo que los medios de comunicación nos ofrecen, 
y cada vez más la gente se decanta por la música en
latada, la que escuchan cuando está de cachondeo. Y 
por otro lado, es cierto que cuando se organizan con
ciertos alternativos en directo acude un número redu
cido de personas, sin embargo eso no justifica el que 
no se apoyen a los grupos locales. Las administracio
nes municipales juegan un papel importante, en el sen
tido de fomentar la cultura propia. Si no existen hábitos 
entre los jóvenes de asistir a conciertos de grupos al
ternativos hay que motivarlos y la única vía posible es 
fomentar este tipo de eventos culturales. Estoy con
vencido de que con el tiempo el número de personas 
que se decante por la música en directo, música :on 
mensaje será mayor.
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LIBROS

El tránsito  en su huella
A lfonso  C arreño  G onzá lez-C a le ro

1 transto en a hda

▼
m b

Obra poética de Alfon
so Carreño (1932-1988), au
tor de origen murciano pero 
muy vinculado a la Mancha, 
de donde es su familia ma
terna, y especia lm ente a 
Manzanares, en una de cu
yas fincas, El Marañón, pa
saba largas temporadas. En 
1955 publica su primer libro 
de poemas Elegía para sí 
mismo, al que seguirán seis 
títu los más; el último, en

Autor; Alfonso Carreño 
Titulo: El tránsito en su 
Edita: B.A.M. (Biblioteca 
de Autores Manchegos)

1990, Dormitorio de Cose
chas. Lleva su nombre uno 
de los premios del Certamen 
Literario Lazarillo T.C.E.

El año de su fa lle c i
miento se tradujo en París 
una antologías de su obra, 
con el títu lo  Envers de 
l'enfance. Tras su fa llec i
miento se le tributaron varios 
homenajes, como los cele
brados en el Instituto de Co
operación Iberoamericana, 
Ateneo de Madrid y Casa de 
cultural de Manzanares. La 
edición de El Tránsito de su 
huella es fruto de la iniciati
va de la asociación cultural 
Amigos de Alfonso Carreño, 
con poemas escritos en los 
dos últimos años de su vida. 
Se recupera para esta co
lección la obra de un gran 
poeta manchego, caracteri
zado por su enorme fuerza 
lírica y la lúcida emoción 
existencial que transpira.

La Concejalía de Educación 
iniciará un proceso informa
tivo sobre las transferencias

Oretania

La concejalía de Educa
ción del A yun tam ien to  de 
Puertollano quiere mostrar su 
satisfacción por el acuerdo para 
el traspaso de las competencias 
de Educación alcanzado entre 
el Ministerio y Consejería.

Con este motivo el concejal 
de Educación, Miguel Angel 
González, manifiesta que es inten
ción de su departamento impulsar 
un proceso informativo, con el 
objetivo de que la Comunidad 
Educativa tenga conocimiento del

desarrollo y los plazos de eje
cución de este nuevo proceso 
de transferencias. Y, en gene
ral, del proyecto educativo de 
la Consejería de Educación de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha.

Con este fin , la 
concejalía de Educación va 
a promover, en el marco del 
Consejo Escolar Municipal, 
la realización de unas Jorna
das Informativas abiertas, di
rigidas a todos los compo
nentes de la comunidad edu
cativa de Puertollano.

En esta edición han participado 11 autores 
castellano manchegos

La Estación de Puertollano  
acoge 100 obras del concurso 

«Caminos de H ierro»

La exposición podrá ser visitada hasta el día 13 de diciembre

Oretania

La exposición de fotogra
fías correspondientes al 13a 
concurso fotográfico «Cami
nos de Hierro» organizado por 
la Fundación de los Ferroca
rriles Españoles podrá ser v i
sitada hasta el día 13 de d i
ciembre en le vestíbulo de la 
e s ta c ió n  de R enfe  de 
Puertollano. Esta exposición 
cuepta con un total de 100 fo
tografías finalistas.

El concurso fo tográ fico  
«caminos de Hierro» preten
de fom en ta r la c rea tiv idad  
plástica del mundo del ferro
carril en todas sus facetas (ur
bano, interurbano, metropoli
tano) y ámbitos (viajeros, es
taciones, instalaciones, trenes, 
etc). Ene sta edición han par
ticipado 838 autores, que han 
presentado un total de 1.948 
obras. El primer prenio, dota
do con un millón de pesetas, 
fue concedido a Julio López 
Sagua (Alcorcón, Madrid).

El Premio «Ferrocarril y 
Medio Ambiente»,con 300.000 
pese tas , fue  para  A gustín

Zam brana (M álaga) y el 
Prenio Autor Joven, tam 
bién dotado con 300.000 
pesetas, recayó en David 
Luque Peso (C ó rd o b a ). 
ESta año se hjan presen
tado un total de 173 fo tó 
grafos en la convocatoria 
de autores jóvenes.

De la com unidad de 
Castilla-la Mancha han par
tic ipado 11 autores, 4 de 
Ciudad Real, 5 de Albacete, 
1 de Toledo y 1 de cuenca. 
Una obrta de Antonio Real 
H urtado  (A lm ansa , 
Albacete) se encuentra en
tre las seleccionadas.

Esta expocisicón, que 
en esta ocasión cuenta con 
el patrocinio de la empre
sa de seguros Ocasop, se 
ha presentado con anterio
ridad en distintas estacio
nes de la geografía espa
ño la  com o M a d rid , 
A lm e ría , C ó rd o b a , 
Cáceres. Vigo, Valladolid, 
S a n ta n d e r, B ilb a o , 
Log ro ñ o , Z a ra g o za , 
Girona, Murcia, Barcelona 
y Valencia.

El Club Taurino 
de Almodóvar 
dedica su Se
mana Cultural a 
Victoriano de la 
Serna

Qretania/Puertollano

El Club Taurino de Almodóvar 
del Campo celebra hasta el día 4 
de diciembre su IX Semana Cultu
ral, que en esta edición está dedi
cada a la figura del desaparecido 
Victoriano de la Sema, torero de 
Almodóvar del Campo. La semana 
se abrió el 30 de noviembre en el 
Teatro Municipal con la intervención 
del pintor taurino, Francisco Martín 
Casado, que habló de los toros en 
la pintura. El día 1 de diciembre la 
charla corrió a cargo del ganadero, 
Javier Guandiola, que compartió sus 
conocimientos a cerca de los 
encastes Villamarta y García 
Ped razas.

En los días 2 de diciembre la 
conferencia correrá a cargo del to
rero Domingo Valderrama (matador 
de toros) que tratará el tema «El in
fortunio en el toreo». Y el 3 tendrá 
lugar una mesa redonda homenaje 
a una figura inigualable de la Edad 
de Plata Victoriano de la Sema. Asi
mismo, ei hall del Teatro Municipal 
acogerá una exposición taurina, en 
recuerdo de este singular torero.

Los actos finalizarán ei día 4 
con la entrega de trofeos concedi
dos durante la última Feria del toro 
de Almodóvar y cena clausura en 
el Hotel Verana. El Club Taurino en
tregará en esta edición el trofeo 
«Calatraveño», al triunfador de la 
feria, a Víctor Puerto, trofeo 
«Antoñete» a la faena más artísti
ca, a Vicente Barrera; trofeo «Rafael 
de Paula» al mejor toreo de capa, a 
Juan Mora. Trofeo al mejor novillero 
a Víctor de la Sema, trofeo «Modes
to Prado», al mejor banderillero, a 
Carlos Mora; trofeo «paco Camino» 
a la mejor estocada a Julio Pedro 
Saavedra. «Ramón Lorente», al 
mejor picador, a Francisco Javier 
García; trofeo al «Detalle torero» a 
Valentín Cuevas; «Casta Jijona» al 
mejor astado, a la ganadería 
Guadiamar. Y por último se hará 
entrega de una placa de recuerdo a 
Victoriano de I a Sema.

fsi m
El Tai CM es una técnica milenaria 
utüzada para fortalecer el cuerpo

m  £MMT
persona y a cualquier estad.

Con su práctica fiberaraes la tensión 
diaria y el estrés producido por el 
trabajé y tos problemas cotidianos.

BAILES PE SALON
S í *  rea Usa* 
Merengue 

«ríale 
Rumba 
Cita -cha-c ha 
V e l e

Mamtao
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-  E d i f ic io  T a u r oAvda. 1° de Mayo» 1
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Almodóvar dio a conocer la obra de sus Jóvenes escitores para el nuevo Milenio

J u a n a  Y a n g u a s  su n o ve la , 
ganadora del Premio Universidad  
P o lité c n ic a  de M ad rid

Raúl Ríos, Ma Carmen De Gregorio, Juana Yanguas, Ramón Aguirre y Julián Castellanos

M. Barragán

La escrito ra , Juana 
Yanguas presentó en el Centro 
Cultural «Casa de la Marquesa» 
de Almodóvar del Campo su no
vela «Gurú», con la que obtuvo 
el primer Premio de Novela de 
la Universidad Politécnica de 
Madrid. El acto fue la culmina
ción de las actividades que bajo 
el epígrafe «Jóvenes Artistas 
para el nuevo milenio», diseña
da por el Area de Cultura de la 
localidad, ha promovido y divul
gado la obra pictórica y literaria 
de jóvenes valores locales.

«Gurú» es una novela so
bre los sentimientos y sensacio
nes de las personas, según la 
define su propia autora. La tra
ma gira en torno al triángulo 
amoroso entre Cris, Daniel y su 
mujer, Gloria. Sin embargo, la 
novela huye del sentimentalis
mo barato adentrándose más 
por el terreno del género negro 
. El control psicológico que Da
niel va obteniendo sobre Cris 
desencadena la tragedia final y 
da título al libro. Juani Yanguas 
afirma que escogió el nombre de 
gurú porque en definitiva es el 
sustantivo que mejor define el

carácter de Daniel.
Y apuntó que fue a raíz de 

un periodo de reposo obligado 
durante el embarazo de su hijo 
cuando decidió ponerse manos 
a la obra y contar la historia de 
estos singulares personajes. Si 
bien reconoce que nunca sabe 
el final de la novela cuando inda 
su escritu ra , parte de unas 
caracteísticas decididas de an
temano y después se va dejan
do llevar y sostiene que nunca 
ha reflejado su personalidad en 
los personajes que ha creado.

Esta joven autora, que se 
inició en el mundo de la literatu
ra a través de los relatos cor
tos, escribe prosa y poesía. Aun
que la novela es el género don
de se encuentra más libre, «un 
verso se me queda corto para 
expresar todo lo que siento», 
afirma Juani Yanguas. Entre los 
numerosos premios que ha ob
tenido se encuentra, el segun
do premio de Relato Corto «Mi
guel Hernández» de Madrid, Fi
na lis ta  en 1998 del prem io 
«Salman Rusdhie» de ensayo 
de Barcelona, Primer Premio en 
Poseía «Certamen Mariana Pi
neda», Puertollano, e igual dis
tinción en el Certamen «Flor de

Azafrán de Membrilla.
Asimismo, en 1999 fue se

leccionada por la Biblioteca de 
Autores Manchegos para la co
lección «Ojo de Pez». La mis
ma fuerza que trasmiten sus 
obras caracteriza a esta autora 
que en la actualidad está escri
biendo su próxima novela, una 
obra que en el plazo de dos o 
tres años pretende presentar a 
los premios Nadal o Planeta.

Las jornadas dedicadas a 
la literatura también contaron 
con la participación de Raúl 
Ríos, ganador del Certamen 
«Valentín Arteaga», que leyó 
a lgunos fragm en tos  de su 
obra poé tica  que en breve 
será publicada. Mari Carmen 
de Gregorio, una ama de casa 
amante de la poesía, Ramón 
Aguirre, joven poeta local que 
fue finalista en el Certamen de 
P oesía  «F ede rico  G arc ía  
Lorca» de Almodóvar. Y como 
invitado también asitió Julián 
Castellanos un agricultor de 
Cabezarrubias del Puerto, un 
autodidacta, un poeta que ha 
pesar de no haber recibido 
una fo rm ac ión  académ ica , 
nació, como el mismo dice, 
para escribir versos.

I Prem io  
«P uerto llano  

Ciudad de Futuro»  
2000

Qretania

El A yun tam ien to  de 
Puerto llano convoca este 
Prem io con el ob je tivo  de 
im pulsar la prom oción de 
la ciudad.

Podrán pa rtic ipa r to 
das las personas fís icas  
o ju ríd icas que lo deseen, 
con el único requ is ito  de 
que sus traba jos se e la 
boren en caste llano . Los 
traba jos  versa rán  sobre 
c u a lq u ie r  a s p e c to  que 
sea susceptib le  de im pu l
s a r la p ro m o c ió n  de 
P uerto llano  (económ ico, 
c u ltu ra l,  s o c ia l, e tc .)  y 
que hayan sido d ivu lg a 
dos por el au to r o au to 
res en cua lqu ie r soporte 
escrito , g rá fico  o v isual 
(a rtícu lo  de prensa, a rtí
cu lo  lite ra r io , re p o rta je  
fo tog rá fico , vídeo, repor
ta je  de te lev is ión , pagina 
web, etc.) .

La c o n c e s ió n  de l 
prem io se hará ten iendo 
en cuenta el s igu iente ba- 
remo: 40 puntos a la ca 
lidad del traba jo  (grá fica , 
lite ra ria , a rtís tica , e tc .), 
30 puntos al grado de d i
fus ión y 20 puntos a m a
yor núm ero de aspectos 
de la ciudad que tra te  el 
tra b a jo  y 10 p u n to s  al 
grado de innovación del 
proyecto.

Los traba jos han de 
ser d ivu lgados en fechas 
co m p re n d id a s  en tre  I 1 
de d ic iem bre  de 1999 y 
el 30 de sep tiem bre  del 
2000. Y se estab lece un 
ú n ic o  p re m io  de 
1 .250 .000  pese tas , que 
no podrá ser d iv id ido.

Los trabajos deberán 
se r o rig in a le s  del au to r 
que los presente. Se en

tre g a rá n  tres  cop ias en 
s o p o r te  que  ponga  de 
m a n if ie s to  in e q u ív o c a 
mente su d ivu lgación en 
el periodo exig ido. Cada 
au to r podrá presentar un 
máximo de dos trabajos. 
El p lazo de presentación 
de los traba jos  quedará 
cerrado a las 12,00 horas 
del 20 de octubre del año 
2000. Se enviarán o en
tre g a rá n  en el R eg is tro  
G eneral del A yuntam ien
to de Puerto llano, Plaza 
de la C onstituc ión  ns 1, 
13500 Puerto llano.

Los traba jos se pre
sentarán de modo que se 
garan tice  su anonim ato y 
llevarán adjunto un sobre 
cerrado en cuyo exterio r 
f ig u ra rá  «I P rem io  
P uerto llano ciudad de fu 
turo» y el títu lo  del traba 
jo. En el in terio r, los da
tos personales y el te lé 
fono del autor. Asim ismo, 
se inc lu irá  la ce tificac ión 
o decla ración  ju rada que 
dem uestre la autoría  del 
traba jo  y un breve cu rrí
culum  del autor. La de
m ostrac ión de plagio su
pondrá  la pé rd ida  au to 
m ática de la condición de 
ganador, con devolución 
del prem io entregado.

El fa llo  del jurado se 
hará público el día 20 de 
noviem bre del 2000, ex
poniéndose para general 
conocim iento en el tablón 
de anuncios del Ayunta
m iento, sin perju ic io  de la 
com unicación personal al 
autor. La entrega del pre
mio se efectuará  el día 4 
de d ic ie m b re  d e l año 
2000, con motivo del día 
de Santa Bárbara en que 
se ce lebrará  en la ciudad 
el Día del M inero.

acnS/uftem
—  ■  Centres de Formación

P o n e m o s  e l  F u t u r o  a  t u  a l c a n c e

C u r s o s  I n f o r m á t i c a  

D is e ñ o  G r á f i c o  

G e s t i ó n  E m p r e s a r i a l  

C u r s o s  d e  A p o y o

C u r s o s  F o r c e m  
G r a t u i t o s  

T r a b a j a d o r e s

Avda. 19 de Mayo n9 1A - Entreplanta -13500 Puertollano
TeL: 925 440065 - Móvil: 617 955392

Gasa U^epe
H o t e l  - R e s t a u r a n t e

Ctra. Nacional, 430 Km. 317 
13150 Carrión de Calatrava  

Tel.: 926 814079 - Fax: 926 81 50 68

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Oretania. #14, 1/12/1999.



24 I O re ta n ia SOCIEDAD D ic ie m b re  191
1 a Q u in cen a

Merino critica las declaraciones de la Delegada de Sanidad en torno al Centro Almadén

El Hospital de Santa Bárbara 
ofrece un nuevo servicio  
de Anatomía Patológica

Manoli Barragán

El Hospital de Santa Bár
bara cuenta desde junio con 
una Unidad de Anatomía Pa
tológica, aunque, funcionando 
a pleno rendimiento desde el 
2 de noviembre. Este nuevo 
servicio hospita lario perm ite 
analizar muestras del te jido 
orgánico de los pacientes y 
determinar si padecen algún 
tipo de tumor maligno, sin ne
cesidad de que las muestras 
tengan que ser enviadas a 
Ciudad Real para su posterior 
análisis. Y de igual modo, se 
realizan estudios de muestras 
fisulares a pacientes que es
tán s iendo  in te rv e n id o s  
quirúrgicamente.

La im portancia de este 
servicio, según afirma la doc
tora Ana Puig, responsable de 
la unidad, radica en que los 
médicos conocen los resulta
dos en un menor tiempo, por 
lo que pueden ap licar a los 
enfermos el tratam iento ade
cuado con mayor rapidez y 
que éstos puedan acceder al 
mismo con antelación. En el 
caso de las p ruebas  de 
citología la doctora Puig seña
la que antes se necesitaba un 
mes para enviar la muestra al 
Hospital de Alarcos, proceder 
a su análisis y enviar los re
sultados de vuelta al Hospital 
de Puertollano, mientras que 
ahora simplemente en 10 días 
las mujeres saben si padecen 
una lesión benigna o no.

En las operaciones los 
servicios de la Unidad de Ana
tomía Patológica permiten el 
estudio del tejido durante el 
periodo que dura la interven
ción, esto significa que el c i
rujano recibe un conocim ien
to exacto del margen del tu 
mor. Y por otro lado evita el 
tener que realizar una segun
da Intervención, ya que en el

pasado los tejidos debían ser 
analizados también en el Hos
pital de Alarcos.

Desde que se in ic ió  el 
servicio, en junio de este año, 
se han e fe c tu a d o  2000 
cito logías, 340 biopsias y 4 
biopsia introoperatorias. La 
doctora Puig puso especial 
hincapié en que los ciudada
nos no asocien esta Unidad 
con «algo malo», nos dedica
mos a analizar y en muchas 
ocasiones ofrecemos resulta
dos positivos y en todo caso 
despejamos las posibles sos
pechas, dijo.

La inve rs ión  rea lizada  
para poner en marcha este 
nuevo servicio ha alcanzado 
los 18,5 millones de pesetas. 
José María Camacho, geren
te del Hospital, apuntaba que 
16 millones de pesetas se ha
bían destinado a la adquis i
ción del aparataje, de los equi
pos y 2 m illo n e s  para  los 
reactivos. Además de la incor
poración de dos técnicos en 
anatomía patológica y un es
pecialista. Camacho hizo re
ferencia también a las obras 
que se están llevando a cabo 
en los quirófanos del Hospital 
y que afectan a la zona de 
los vestuarios y esterilización. 
Y se están revisando el siste
ma de climatización y de los 
gases. En cuanto al TAC que 
el Hospital de Puertollano ha 
adqu irido  rec ientem ente, el 
gerente indicó que estará en 
func ionam ien to  en enero o 
principios de febrero.

F is io te ra p ia  en el n° 3

El centro de Salud 3 de 
Puertollano, situado a la sali
da de la carretera de Córdoba 
con ta rá  con una unidad de 
Fisioterapia en a primera quin
cena del mes de enero del 
2000. Esta unidad perm itirá

descongestionar el servicio de 
rehabilitación del Hospital de 
Santa Bárbara, ya que los ciu
dadanos de Puertollano po
drán recibir el mismo tra ta
miento en este Centro de Sa
lud.

El jefe de Atención Pri
maria, Francisco Merino, alu
dió también a las Declaracio
nes que la Delegada de Sani
dad, Angela Sanroma realizó 
en prensa a cerca de las obras 
del C en tro  de S a lud  de 
Almadén. Merino lamentó que 
el medio utilizado por la Dele
gada para entablar un diálogo 
con el Insalud, en clara refe
rencia a la prensa, en lugar de 
dirigirse directamente a ellos. 
A su juicio, Sanroma ha incu
rrido en tres faltas, la primera 
porque considera que es una 
descortesía presentarse en el 
Centro de Almadén sin previo 
aviso, alterando la actividad 
asistencial. En segundo lugar, 
considera que cometieron un 
acto negligente al v is ita r la 
obra sin la presencia del jefe 
de la misma y sin utilizar los 
elementos de seguridad co
rrespondientes.

Y por último, apunta Me
rino, la alarma social Infunda
da que han creado sus decla
raciones, ya que según el jefe 
de Atención Primaria, la cali
dad y la cantidad asistencial 
que el c iudadano recibe es 
comparable a la de años an
teriores, las obras no interrum
pen el funcionamiento rutina
rio del Centro. Y añadió que 
el plazo de ejecución finaliza 
en mayo del 2000 y no en di
ciembre del 99, como manifes
tó la Delegada a la prensa. El 
Insalud d irig irá  un escrito a 
Angela Sanroma lamentando 
estas declaraciones y pidien
do que en el futuro el diálogo 
se produzca entre instituciones 
y no por medio de la prensa.

A ldea del Rey

La emisora municipal 
comienza un ciclo de 
entrevistas sobre 

alimentación
María José Alañón Alañón

R adio  C a s tillo  de 
Calatrava, la Emisora Mu
nicipal de Aldea del Rey, 
comenzó el pasado 16 de 
noviembre un ciclo de en
trevistas presentadas por 
Ma Carmen Pradas sobre 
alimentación. Estas entre
v is ta s , de c a rá c te r 
divulgativo, se celebran los 
martes alternos a partir de 
la citada fecha a las 12 del 
m ediodía en d irecto, pu- 
diendo los oyentes llamar 
por teléfono para realizar 
consultas a Pilar Sánchez 
Martín, Licenciada en Tec
nología de los Alim entos, 
que es la persona encarga
da de difundir a los oyentes 
los aspectos relacionados 
con un tema tan cotidiano 
e importante como éste.

La primera de esta se
rie, que continuará en los 
próximos meses, distinguió 
claramente entre los con
ceptos de «alimentación» y 
«nutrición» y trató de varios 
temas que se pueden resu
mir en las siguientes reco
mendaciones:

1) Disminuir el consu
mo de grasas saturadas, 
grasas de origen anim al: 
cerdo, cordero, embutidos, 
fiambres,... carne en gene
ral. Con comer carne sólo 
dos días por semana es su
ficiente.

2) Aumentar el consu
mo de grasas insaturadas 
como pollo, pescados azu
les como sardina, arenque, 
salmón y aceite de oliva.

3) Redudirel aporte de 
colesterol procedente de las 
yemas de huevos, sesos, 
huevas de pescado.

4) Tom ar su fic ie n te

cantidad de leche, unos 400 
mi d ia rios  como m ínimo. 
Aum entar derivados de la 
leche como el yogurt y el 
queso.

5) Evitar los alimentos 
como muchas calorías: azú
car, helados, mermeladas, 
chocolates, miel, pasteles.

6) Evitar el exceso de 
aceites y salsas fuertes, sal, 
preparados con salazones, 
algunas conservas.

7) M oderación en el 
consumo de bebidas alco
hólicas. El vino en cantida
des m oderadas es reco
mendable para la salud. De 
hecho se ha descubierto un 
c o m p o n e n t e  

‘anticancerígeno en el vino 
tin to . M oderar tam bién el 
consum o de beb idas 
excitantes como el café, la 
cola, el té, cacao.

8) Dismunuir el consu
mo de refrescos azucara
dos.

9) Masticar y ensalivar 
bien, bebiendo agua en can
tidad suficiente en las comi
das. El agua no engorda a 
pesar de lo que piensen al
gunas personas; además 
evita el estreñimiento.

10) E v ita r a lim entos 
muy picantes como espe
cias, a lim entos excesiva
mente condimentados.

11) Aporte energético 
adecuado, sin exceso ni de
fecto. Es un error pensar que 
estar bien alimentado consis
te en comer mucho, error que 
comenten algunas madres.

12) D iscip lina en las 
comidas. Comer todos los 
días a las mismas horas. 
Realizar las comidas fuer
tes por la mañana, en vez 
de a mediodía y por la no
che. Cenar pronto y poco.

Los A u x ilia re s  de F a rm a c ia ,  
c e le b ra n  su P a tro n a

Oretania/Almadén

La Asociación Provin
cial del Personal A uxilia r 
de Farm acia  de C iudad 
Real celebra la festiv idad 
de la Inmaculada Concep
ción, patrona del Personal 
A ux ilia r Técn ico de Far
macia de Ciudad Real, el 
próximo día 8 de d ic iem 
bre con una serie de ac
tos. Estos se in iciaran con 
la Eucaris tía  que tendrá

lugar en la Parroquia de San
to Tomás de V illanueva, de 
C iudad Real, a las 11 de la 
m añana, poste rio rm ente  se 
celebrara la Asamblea Gene

ral, que tiene previsto su 
inicio a las doce.

Por último, a las tres 
de la tarde tendrá lugar la 
comida de confraternidad.

ASOCIACION PROVINCIAL DEL PERSONAL 
AUXILIAR DE FARMACIA DE 

CIUDAD REAL

m
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CCM en treg ó  
un m illón  de 

p ese tas  a 
S anta  Agueda

LLévatelas al incrementar tu saldo.

Ana Valderas, presidenta de Santa 
Agueda se mostró muy satisfecha 
por la colaboración de CCCM

Oretania

La C a ja  C a s t i l la - L a  
M a n ch a , a t ra v é s  de su 
Obra soc ia l h izo  en tre g a  a 
la  A s o c ia c ió n  S a n ta  
Agueda del m illón  de p e se 
tas que fin a n c ia rá  el n u e 
vo p royecto  de es ta  p io n e 
ra A soc iac ión . «La re co n s 
trucc ión  de la id e n tid a d  de 
una m ujer a fec tada  de c á n 
ce r de mama» es un p ro 
y e c to  e la b o ra d o  p o r los  
re s p o n s a b le s  de  S a n ta  
Agueda en su in te n to  por 
m e jo ra r las co n d ic io n e s  de 
las m u je res  que p a d e ce n  
esta en fe rm edad .

El p royecto  es tá  d ir i
g ido a p re s ta r apoyo p s ic o 
lóg ico a las pa c ie n te s  d e s 
de el p rim er m om ento , ju s 
to cuando  les c o m u n ic a n  
que tienen  un ca lc in o m a  y 
co n tin u a r con e lla s  h a s ta  
que fin a liza n  el p roceso  de 
q u im io te ra p ia . A s im is m o , 
la ps icó loga  C lín ica , C r is 
tina  C alvo o fre ce rá  ayuda 
a los fa m ilia re s  de las p a 
c ientes que así lo so lic ite n . 
El d ía  2 de n o v ie m b re  se 
puso en m archa es te  p ro 
yecto, p ione ro  en C a s tilla -  
La Mancha.

A na  V a ld e ra s , p r e s i
denta de Santa  A gueda se 
mostró muy sa tis fe ch a  por 
la co labo rac ión  de CCCM , 
ya que han s ido la p rim era  
asoc iac ión  de P u e rto lla n o  
que reciben la fin a n c ia c ió n  
de la O b ra  S o c ia l de la  
Caja. Ana que a s is tirá  en la 
p r im e ra  q u in c e n a  de d i 
ciembre al C ongreso N ac io 
nal de C á n ce r de M am a, 
que se ce leb ra rá  en S ev illa , 
anunc ió  que p ro p o n d rá  a 
P u e r to lla n o  c o m o  fu tu ra  
sede del C ongreso .

Ana Valderas, junto a 
representantes de la 

asociación y de la enti' 
dad financiera

Al Polo Norte, al desierto o a la Luna. Tú eliges el destino y nosotros ponemos las maletas. Sólo tienes que increm entar el sa ldo  de tu Libreta de Ahorro 
o Cuenta Corriente en 350.000 ptas.* entre el 7  y  el 24  de diciem bre y te regalaremos un práctico neceser y una estupenda bo lsa  de viaje. Y si todavía 
no eres cliente de Caja Castilla La Mancha, ¿a qué esperas?. También serán tuyos al abrir una nueva Libreta de Ahorro o Cuenta Corriente en el mismo periodo y por la misma cantidad.

Ven a Caja Castilla La Mancha. Aquí, siempre ganas.

LA PRIMERA ENTIDAD FINANCIERA DE CASTILLA LA MANCHA

oo Ingreso en efectivo o con talón de otro Banco o Caja. Bases de la promoción en folleto de campaña. CCM
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NNGG reclama un 
descuento en el abono 
AVE de lunes a viernes

.Qrfitania

Nuevas Generaciones de 
Puertollano ha remitido sendas 
cartas a la Dirección Comercial 
de AVE y al concejal de Educa
ción en el Ayuntamiento de la 
citada ciudad, reclamando que 
la subvención que estas dos en
tidades conceden a los estu
diantes universitarios, en su 
mayoría, se conceda sobre el 
abono mensual que perm ite 
viajar de lunes a viernes, con 
lo que le precio de éste sería 
de 9.945 pesetas.

En el mes de noviembre de 
1992 se firmó por parte del 
Ayuntamiento de Puertollano y 
de la Gerencia Comercial de 
AVE-RENFE un convenio por el 
cual ambas entidades se com
prometían a cubrir los gastos 
que se derivasen de la aplica
ción de un descuento del 15% 
en los abonos mensuales de lan
zadera Puertollano-Ciudad Real 
y viceversa, a todos aquellos es
tudiantes puertollanenses que lo 
solicitasen. NNGG alega que 
este convenio se ha estado apli
cando sin ningún tipo de proble
ma hasta el presente año.

Desde principios del 99 el 
precio del abono es de 12.155 
pesetas, cuando en años ante
riores no superaba las 10.000. 
Esta subida parece, afirman

desde NNGG, que está motiva
da por la aplicación del des
cuento del 15% al abono men
sual que permite viajar en lan
zaderas de lunes a domingo, no 
como en otros años que se ha
cia sobre el precio del abono 
que sólo permite viajar de lu
nes a viernes.

En consecuencia, añaden 
, el abono para estudiantes con 
el descuento actual es de 12.155 
pesetas. Mientras que el precio 
del que permite circular de lu
nes a viernes es de 11.700, por 
lo tanto el descuento que apli
can ambas entidades no es ven
tajosos para los estudiantes que 
a diario se desplazan a Ciudad 
Real, ya que la mayoría de ellos 
ha optado por comprar el más 
barato, afirman.

Asimismo, NNGG va ini
ciar una campaña de recogida de 
firm as entre los estudiantes 
usuarios del AVE, para secundar 
la petición que esta petición y re
mitirlas a las entidades anterior
mente citadas. De igual modo, 
desde la organización juvenil del 
PP señalan que hubiesen desea
do que esta situación no se hu
biera dad en ningún momento y 
tampoco haber sido ellos los que 
reclamasen lo que creen justo 
para los jóvenes de Puertollano, 
sino que hubiese partido del equi
po de gobierno.
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F E N I X  
S E G U R I D A D  

P R I V A D A  S . A
V igilantes de Seguridad 

Servicios C inegéticos 
Guardas de caza y campo

D elegación para C astilla -La  M ancha:

Tel: 926 431926 - Móvil: 629 023938 
C/ Aduana, 50 - 22C 
13500 Puertollano

Central:
Comandante Molina, 10-A, 29L 
02005 Albacete

JJSS piden 
la dimisión 
de Carlos 
Moro

M.B.

Juventudes Socia lis
tas de Puertollano anun
ció que desde la D irec
ción Provincial se va so
lic ita r la dim isión del De
le g a d o  de l G o b ie rn o , 
Carlos Moro y de la Sub
d e le g a d a , M e rce d e s  
Cuellar por la actuación 
de la policía con motivo 
de la v is ita  de José Ma
ría Aznar a Ciudad Real.

Desde la o rgan iza
ción ju ve n il cons ide ran  
desmesurada la respues
ta po lic ia l ante la m ani
festación pacífica que se 
c o n c e n tró  d e la n te  de l 
Teatro Quijano para pro
testa r en contra del c ie 
rre de tres te lev is ione s  
loca les en la provinc ia . 
A s í com o, rec lam an la 
rea lización del trasvase 
del Tajo a la llanura man- 
chega. Los jóvenes so
c ia lis ta s  aseguran  que 
recibieron golpes , em 
pujones y patadas como 
respuesta a sus cons ig 
nas en contra del G obier
no Central.

Aunque, ninguna de 
las organizaciones ju ve 
niles que se dieron cita 
para lanzar sus p ro c la 
mas contra  el G obierno 
P o pu la r ha p resen tad o  
ninguna denuncia, ya que 
en opinión de Iván M oli
ne ro  C o o rd in a d o r  de 
JJSS, «la po lic ía  sabía  
donde golpear, donde no 
se producen hematomas, 
pero surten efecto».

Asim ism o, Juventu
des Socia listas denunció 
el com portam iento de los 
m iembros de Nuevas Ge
n e ra c io n e s , que según 
a firm a ro n , a p la u d ie ro n  
todas y cada una de las 
cargas polic ia les.

Puertollano acogió el 
Congreso Nacional de 

Inform ática

Políticos y asistentes al Congreso

Oretania

El Congreso Nacional de 
In fo rm ática  E ducativa  
(Conied'99) se desarrolló por 
primera vez en la ciudad de 
Puertollano. A su inauguración, 
el 12 de noviembre, asistieron 
el consejero de Educación y el 
alcalde de Puertollano, el Dele
gado de Cultura, José Fuentes 
y Marién Valdenebro y José An
tonio Montero en representación 
del Grupo Municipal Popular.

Este congreso nace como 
consecuencia de las inquietudes 
de varios expertos que trabajan 
en la investigación de temas re
lacionados con la informática en 
la Educación. El congreso ha 
barajado un número aproxima
do de 150 inscripciones, se pre
sentaron 64 trabajos y contó con 
tres foros de discusión y tres 
conferencias plenarias.

Las principales áreas de 
in te rés del C o n ie d '9 9  son: 
interacción persona computa
dor, aprendizaje colaborativo, 
ap rend iza je  a d is tanc ia , 
intelengencia artificial en la edu
cación, multimedia e hipermedia 
en eduación, tutores inteligen
tes y evaluación de entornos

educativos. Las conferencias 
estuvieron a cargo de especia
listas internacionales invitados 
al congreso por el comité de pro
grama.

Las ponencias versaron 
sobre los distintos temas trata
dos tan d iversos como, «El 
a p rend iza je  a d is tanc ia . 
Entornos pweb para educa
ción», «Criterisode Evaluación» 
o «Modelos de enseñanza en 
Internet». En el Congreso ade
más hubo dem ostraciones y 
posters, que son presentaciones 
menos formales que las confe
rencias. asimismo, se realizaron 
diversos foros de debate en los 
cua les los expertos sobre 
puedieron explicar los conteni
dos subyacentes de sus líneas 
de trabajo.

Este congreso ha sido or
ganizado por la Asociación para 
el desarrollo de la Informática 
Educativa (ADIE) y la Universi
dad de Castilla-La Mancha, ade
más contó con el patrocinio del 
Ayuntamiento de Puertollano y 
de otras instituciones como la 
Jun ta  de C om un idades, el 
Rectorado, Ña Escuela Superior 
de informática y el Departamen
to de informática de la UCLM.
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Tolerancia CERO 
contra la violencia

Lola Merino

/>—............... ■ ■

S e n s ib iliza c ió n  
social y coordinación 
institucional, claves 
para acabar con el 
maltrato sobre las 
mujeres

Lola Merino
Presidenta provincial y nacional de 
AMFAR (Asociación de Mujeres y 

Familias del Ámbito Rural)

La celebración, del Día In
ternacional contra la Violencia 
a las Mujeres debería provo
car, en aquellos que creemos 
en la democracia y el respeto 
mutuo entre los humanos, es
fue rzos renovados  que 
erradicaran está sangrante y 
repugnante disfunción social 
que amenaza de manera cruel 
a las mujeres.

Son alrededor de 20.000 
m ise rab les  los que 
cotidianamente vierten su ra
bia, su impotencia y la ira que 
acumulan a lo largo de sus 
años de fracasos personales o 
profesionales en sus compañe
ras con el fin de dem ostrar 
quién es el que manda en casa 
o el que lleva los pantalones. 
Y de pronto un día, ella decide 
hacer frente a la realidad de su 
larga y callada desgracia y, 
contra todo pronóstico, aban
dona a su agresor buscando 
amparo en la justicia, en la fa
milia o en la sociedad. Ese

gesto de valentía se convierte 
rápidamente en una contrapo
sición de fuerzas, en un desa
fío que tristemente acaba en la 
violación, en la muerte, el des
cuartizamiento, o en el asesi
nato de ella, quien milagrosa
mente había logrado sobrevivir.

La violencia en el ámbito 
doméstico, social o profesional 
contra las mujeres es, sin duda, 
uno de los fracasos sociológicos 
más lamentables a los que te
nemos que enfrentarnos en este 
final del siglo.

El coraje demostrado por 
las víctimas, armadas de valor 
en lo que ellas suponen su par
ticular calvario ha de ir acompa
ñado y refrendado por acciones 
de apoyo inequívoco, tendentes 
a proporcionar una ayuda pal
pable que garantice seguridad 
y alivio a las mujeres.

Castilla-La Mancha es pio
nera, y se puede decir que la 
provincia de Ciudad Real se 
encuentra a la cabeza, en inten
tar dar soluciones globales a la 
lacra de los malos tratos. Es de 
destacar, en este sentido, la fir
ma del Protocolo que supone la 
implicación de todas las fuerzas

de seguridad del Estado, así 
como de los estamentos judicial 
y fiscal, además de otros colec
tivos que, por su idiosincrasia, 
se ocupan de las mujeres.

En lo que concierne al ám
bito rural, quiero romper una 
lanza por la labor que desem
peñan la Guardia Civil y los ser
vicios asistenciales de los ayun
tam ientos. Constituyen, sin 
duda, una puerta a la esperan
za para aquellas mujeres que 
optan por denunciar. No olvide
mos que en los núcleos de po
blación pequeños las situacio
nes de violencia son, en su ma
yoría, consentidas y ocultadas 
porque las mujeres viven sumi
das en el miedo y en el desam
paro debido, en la mayoría de 
los casos, a que carecen de una 
independencia económica.

A pesar de todo ello, es de 
justicia reconocer que la socie
dad ha experimentado notables 
avances en lo que se refiere a 
paliar situaciones de malos tra
tos en los que las mujeres y sus 
familias han perdido su derecho 
a sentirse seguros en su propio 
entorno familiar. Las Administra
ciones están logrando pequeñas 
metas que no serán definitivas 
hasta que todos los estamentos 
y la ciudadanía logren cambiar 
los parámetros sociales que dis
culpan, justifican y disimulan las 
agresiones.

AMFAR confía y trabaja 
para hacer realidad este loable 
reto comenzando por ampliar la 
formación y los conocimientos 
de las mujeres rurales desde la 
firme convicción de que una pre
paración más sólida ayudará a 
iniciar acciones de independen
cia y a reforzar su autoestima.

Que el Día Internacional 
contra la Violencia a las Mujeres 
sirva para reflexionar e insistir en 
que la solución a largo plazo 
pasa por la educación y la cultu
ra de la sociedad, basada en ei 
respeto mutuo, la tolerancia, la 
independencia y la convivencia 
libremente escogida.

Oretania/C. Real

M a ría  B lá z q u e z  
clausuró en C iudad Real 
unas jo rnadas o rgan iza 
das por AFAM M ER con 
motivo del Día In te rnacio 
nal Contra la V io lencia  a 
las M ujeres que se con
memora mañana

La d irectora  general 
de la M u je r, M a ría  
Blázquez, señaló en C iu
dad Real que para la erra 
d icac ión  de la v io le n c ia  
contra  las m ujeres hace 
fa lta  segu ir con la ta rea 
de concienciación social y 
con una mayor coord ina
ción de todas las ins titu 
c iones im p licadas en la 
lu ch a  c o n tra  los m alos 
tra tos fam iliares.

B lá z q u e z , que  
c lausuró  en C iudad Real 
unas jo rnadas o rg a n iza 
das por AFAM M ER con 
m otivo  de l D ía In te rn a 
c iona l C ontra  la V io le n 
c ia  a las M ujeres que se 
conm em ora, ind icó  que, 
según ha puesto de m a
n if ie s to  un in fo rm e  del 
D e fe n s o r  d e l P u e b lo , 
n u e s tra  reg ión  d isp o n e  
de los recursos adecua 
dos p a ra  a y u d a r a las 
m ujeres que han padec i
do s ituaciones de m a ltra 
to. No obstan te , añadió , 
“ no podem os s e n tirn o s  
sa tis fechos  y quedarnos 
sólo con eso ” .

En este  se n tid o , la 
d ire c to ra  ge n e ra l de la 
Mujer anunció que en bre
ve van a tener lugar unas 
jornadas de ám bito reg io

nal en las que partic ipa
rán todas las instituciones 
firm antes del protocolo de 
actuación en situaciones 
de m altrato con el propó
sito de m ejorar su coord i
nación, una petición que 
M a ría  B lá zq u e z  q u ie re  
hace r lle g a r tam b ién  al 
m in is tro  de T ra b a jo  y 
A su n to s  S o c ia le s  en la 
próxim a conferencia  sec
to ria l.

Por io que respecta a 
la concienciación frente a 
estos com portam ien to s , 
la d irectora  general de la 
M ujer aseguró que el he
cho de que los malos tra 
tos hayan dejado de ser 
una cuestión fam ilia r para 
convertirse  en un proble
ma socia l ha contribuido 
a una m ayor sens ib iliza 
ción de la sociedad.

Sin embargo, y fren
te a este avance, María 
B lázquez ha contrapues
to un estudio de la com i
sión de Justic ia  del Sena
do que considera que la 
A dm in is trac ión  de Ju s ti
c ia  es “poco perm eable” 
en los casos de vio lencia 
fa m il ia r .  Del m ism o 
modo, según un estudio 
e laborado por la Asocia
ción de Ju ris tas  Them is 
p a ra  la C o m u n id a d  de 
Madrid sobre mil cuatro
c ientos ju ic ios por malos 
tra to s , en el noven ta  y 
c in co  por c ie n to  de los 
ca s o s  la  a g re s ió n  fue  
tip ificada  como fa lta  y no 
como delito  aún exis tien
do am enazas de muerte 
de por medio.

------------ - .

Taller de Electricidad ESCUELA ]
£ /. S. DE IDIOMAS

«SPAIN»
mmm- rm m  snm

E spec ia lid a d  en elec tr ic i
dad Y SISTEMAS ELECTRONICOS 

DEL AUTOMOVIL

CENTRO OFICIAL  
EXAMENES  

CAMBRIDGE

Gran C ap itán , 33  - Telf.: 926  425711  
13500  P uerto llano

C/ Miguel Servet, 1 - 13500 Puertollano  
Tel.: 926 427537 - Fax: 926 427537

[ . . ............................ .. l  . . .  . ________  . J

gKBjJku ENO
Z j jQ K O N IT O

Amargura, 9 - Tlf.: 926 413644 
13500 Puertollano
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Rubén Escribano Moya
Poco a poco este jugador de Argamasilla de Calatrava ha ¡do escalando hasta la 

elite del tenis provincial en la categoría infantil. Sin duda se encuentra en su mejor 
año, ya que se clasifico para jugar la final del campeonato provincial Manuel Alonso y 
Sport Goofy, consiguiendo con ello representar a la procincia de Ciudad Real en el 
campeonato Regional.

Además, en el mes de Mayo, gano brillantemente el torneo Ciudad de Puertollano, 
y hace poco consiguió jugar la final del Master Provincial, que perdió después de un 
disputo encuentro con Luis Corbeya; torneo que puso de manifiesto que hoy día estos 
dos jugadores son los que dominan esta categoría.

Oretania/Araamasilla

Tímido, tranquilo, d ifíc il
mente expresa sus sentimientos 
en la pista, lo que hace de él un 
jugador competitivo por su se
renidad, sin olvidar sus ganas de 
trabajar por el tenis y sus cuali
dades físicas.

Antes de empezar la entre
vista, uno imagina que habrá 
que sacarle las palabras con sa
cacorchos, espero que esta vez 
no sea así.

¿A que edad comenzas
te a practicar el deporte del 
Tenis?

A los 9 años
¿Dónde te has formado?
En el Club de Tenis Muni

c ipa l de A rgam asilla  de 
Calatrava.

¿Por qué elegiste el te
nis como principal deporte?

Era el que más me llama
ba la atención, comencé a prac
ticarlo y me enganchó.

¿Qué es lo que más te 
gusta cuando estas jugando 
en competición?

Sobre todo lo que me di
vierto.

¿Qué les dirías a los chi
cos y chicas para que se ani
men a practicar este deporte?

Que es un deporte diverti
do y al ser individual todo lo que 
haces es mérito de uno mismo.

Este año que está a pun
to de comenzar, pasas a la ca

tegoría cadete, ¿qué esperas 
de ella?

Intentaré adaptarme a la 
nueva categoría, y sobre todo 
seguir disfrutando del tenis.

Por último, cuéntanos 
como compaginas el tenis con 
los estudios, y sí te queda tiem
po para otras actividades?

Suelo entrenar casi todos 
los días unas dos horas salvo en 
época de exámenes, cuando no 
practico tenis mis deportes son 
el fútbol y la bicicleta.

No quisiera terminar sin dar 
las gracias a todos los que me 
apoyan y sobre todo a mis pa
dres que me acompañan a todos 
los torneos y como no a mi en
trenador José María Manzano.

Rubén Escribano Moya

Tai Chi - Xin Yi
Los orígenes del S istem a Shaolín  Xin Yi de W u-Shu se rem ontan al año 495 d .c., 
cuando el P atria rca  B ud ista  B odh idharm a, tam bién conocido como Tamo, viajó  

desde la India hasta la p rov inc ia  china de Henan, donde fundó el prim ero de los
m onasterios  Shao lín .

Oretania

Los ejercicios físicos reali
zados en los movimientos del 
Tai Chi Xin Yi estiran los mús
culos y los tendonés, proporcio
nando un masaje interno a to
dos los órganos del cuerpo. La 
práctica continuada de los ejer
cicios mejora el tono muscular 
y estimula el corazón; las pos
turas profundas ejercitan el teji
do conectivo del esqueleto lo 
que aumenta la flexibilidad y el 
riego sanguíneo. Todo esto re
sulta en una mayor oxigenación 
de la médula ósea que es direc
tamente responsable de la pro

ducción de glóbulos blancos, 
que al aumentar mejora la ca
pacidad del cuerpo para luchar 
contra las infecciones. La prác
tica continuada de los movi
mientos del Tai Chi Xin Yi nos 
hace ser parte activa en el cui
dado de nuestra salud, contribu
yendo a la prevención de nume
rosas enfermedades.

En China se utiliza como 
terapia para la prevención y ayu
da al tratamiento de enfermeda
des como: trastornos nerviosos, 
agotamiento, dolores, afeccio
nes cardíacas, hipertensión, 
arritmias, enfermedades del sis
tem a d igestivo , hepáticas,

disfunciones renales, enferme
dades de huesos, ligamentos, 
m úsculos, a rticu lac iones y 
disfunción de las glándulas de 
secreción interna.

Hoy más que nunca sabe
mos que muchas de las enfer
medades que sufrimos en oc
cidente no tienen su origen en 
el cuerpo. El ritmo de vida de 
la sociedad occidental ha ace
lerado nuestras mentes hasta 
tal punto que resulta casi im
posible liberarse de la angustia 
que impera en nuestras vidas. 
El Tai Chi nos permite acercar
nos en silencio a nuestro ver
dadero ser.

José Ramón Diez practicando Tai Chi

Dr. M o isés  C o rra le s  R odríguez

CARNET DE CONDUCIR  
PERMISOS DE ARMAS

C O N S U LTA  DE P S IC O L O G IA

Avda. 1e de Mayo, 34 
Tel.: 926 410907 HORARIO

9 A 2
16 ,30  A 21

E s t a m o s  a  s u  d is p o s ic ió n  e n :

Ctra. Puertollano-Argamasilla, km.5

Tels.: 926 477340 
926 477341 

Fax.: 926 478091

Su
concesionario  

Citroen en 
Puertollano

( 2 8
í

O r e t a n i a DEPORTE D ic ie m b re  1 9 9 9  ]
1a Quincena )
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La Oficina Técnica de Proyectos em plea a jóvenes universitarios entre 23 y 35 años

La A lcaldesa de 
Alm adén apoya

iniciativas empresariales 
de a lcance  nacional

La comarca de Almadén cuenta en su demarcación geográfica con iniciati
vas empresariales muy innovadoras, apoyadas por las instituciones públicas, 
como son la Oficina Técnica de Proyectos, que integra a una serie de profesio
nales muy preparados con edades entre los 23 y 35 años, cuyas instalaciones 
fueron visitadas recientemente por la alcaldesa de Almadén, Josefa Babiano, 
también diputada en el Congreso por la provincia.

Josefa Babiano viendo ios proyectos

Qretania/Almadén

Esta Oficina Técnica, ubicada en Almadén, 
está formada por un equipo de técnicos cole
giados como son ingenieros de minas, arqui
tectos o ingenieros técnicos agrícolas, y reali
zan trabajos para todo el país desde esta co
marca.

Como comentaban sus integrantes a la 
alcaldesa Josefa Babiano, entre los encargos 
figuran proyectos y estudios para construcción 
de viviendas, creación de naves industriales, 
voladuras de terrenos o canteras tanto para ins
tituciones públicas como particulares.

Babiano destacó que «el Ayuntamiento 
almadenense respalda a empresas innovadoras 
como ésta, en la que la iniciativa familiar apuesta 
por la comarca de Almadén con su implanta
ción en la propia comarca, elevando el nivel de 
la oferta técnica y empresarial de nuestra zona».

La alcaldesa hizo hincapié «en el carác
ter pionero de este equipo joven, diplomados y 
licenciados universitarios, con edades de 23 a 
35 años, que decide apostar por nuestra comar
ca, implantándose aquí».

Curso sobre Técnicas  
de Mejora y Recursos 

Humanos

Oretania/Ciudad Real

La sede de COE-CEPYME de Ciudad 
Real acogerá, desde el 9 de diciembre y has
ta el 22 del mismo mes, un Curso sobre Téc
nicas de Mejora y Recursos Humanos, orga
nizado por esta organización empresarial y 
que se enmarca en la iniciativa ATYCA del 
Ministerior de Industria y Energía y el Fondo 
Social Europeo.

El Curso está dirigido a la alta dirección 
de pequeñas y medianas empresas industria
les así como a técnicos y responsables de las 
diversas actividades que quieran conocer va
rias herramientas y que deseen tomar posi
ciones de ventaja en el mercado, mediante el 
establecimiento de un Sistema de Calidad que 
les haga competitivos.

En el programa que se va a desarrollar 
durante estas jornadas figuran las técnicas y 
el factor humano en la mejora de la Calidad, 
además de ejercicios prácticos.

Los objetivos que se buscan son concien
ciar a los directivos sobre las ventajas de la 
Calidad para mejorar la competitividad y faci
litar a las pymes industriales la posibilidad de 
adquirir conocimientos y técnicas para mejo
rar su Calidad, así como compartir experien
cias con otras empresas del sector.

ÍM pMSMé
-««MW*** é tem rtHK»*
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30 1 O re ta n ia

T E L E V I S I O N

C I U D A D  REAL

PROGRAMACIÓN
LUNES

11.15 La Hora Mágica
12.15 Objetivo Diario.(R) 
13,50 Televenta
14.30 Noticias
15.15 Telenovela
16.00 Televisión en Rosa
17.00 Tarde Infantil
18.00 Yo educo
18.30 Music Box
20.00 Tertulia Económica
21.00 Televenta
21.30 Noticias
22.15 Objetivo Diario
23.30 La Prórroga 
00,00 Noticias 
00,40 Tu Futuro
01.00 Sólo Música

MIERCOLES

11.15 La Hora Mágica
12.15 Objetivo Diario.(R)
13.15 La Prórroga
13.50 Televenta
14.30 Noticias
15.15 Telenovela
16.00 Psicología Actual
16.30 Dos Butacas (Cine)
17.00 Tarde Infantil
18.00 Vacaciones VTV
18.30 Music Box
20.00 Tertulia
21.00 Televenta
21.30 Noticias
22.15 Objetivo Diario
23.30 La Prórroga 
00,00 Noticias 
00,30 Tu Futuro
01.00 Sólo Música

VIERNES

11.15 La Hora Mágica
12.15 Objetivo Diario.(R)
13.15 La Prórroga
13.50 Televenta
14.30 Noticias
15.15 Telenovela
16.00 En Clave Mujer
16.30 Local Musical
17.00 Tarde Infantil
18.00 Vacaciones VTV
18.30 Music Box
20.00 Tertulia
21.00 Televenta
21.30 Noticias
22.15 Objetivo Diario 
23,45 La Prórroga 
00,15 Noticias 
00,45 Tu Futuro
01.15 Sólo Música
01.30 Película X

MARTES

11.15 La Hora Mágica
12.15 Objetivo Diario.(R)
13.15 La Prórroga
13.50 Televenta
14.30 Noticias
15.15 Telenovela
16.00 Su Mirada
16.30 El Estribo
17.00 Tarde Infantil
18.00 Vacaciones VTV
18.30 Music Box
20.00 Tertulia Social
21.00 Televenta
21.30 Noticias
22.15 Objetivo Diario
23.30 La Prórroga 
00,00 Noticias 
00,30 Tu Futuro
01.00 Sólo Música

JUEVES

11.15 La Hora Mágica
12.15 Objetivo Diario.(R)
13.15 La Prórroga
13.50 Televenta
14.30 Noticias
15.15 Telenovela
16.00 Empléate a Fondo
16.15 Diálogos con la Mente 
16,45 Todo Motor
17.15 Tarde Infantil
18.00 Vacaciones VTV
18.30 Music Box
20.00 Tertulia Actualidad
21.00 Televenta
21.30 Noticias
22.15 Objetivo Diario
23.30 La Prórroga 
00,00 Noticias 
00,30 Tu Futuro
01.00 Sólo Música

SABADO

11.30 Tertulia (R)
12.30 Su Mirada (R)
13.00 Tu Futuro
13.30 La Cocina de Alberto
14.30 La Semana Noticias
15.00 El Tiempo 
15,05 Cine
01.00 Sólo Música
01.30 Película X

DOMINGO

11.30 Documental
12.00 Santa Misa
12.50 Tu Futuro
13,20 Televisión en Rosa
14.30 La Semana Noticias
15.00 El Tiempo 
15,10 Cine

Música y Moda

Para la correcta recepción de TVCR, las 
com unidades de vecinos que tienen antenas  
colectivas necesitan la instalación de un mó
dulo ajustado al co rrespond iente  Canal, se
gún la zona de la provincia  en la que vivan. 
Así en Ciudad Real y com arca, se s in ton iza  
en el CANAL 43 y en Puerto llano y com arca, 
en el CANAL 47; La Mancha en el canal 38 y 
Valdepeñas y com arca en el canal 28. In s is ti
mos en que sólo necesitan de este m ódulo las 
com unidades de vecino; quienes posean una 
sola antena, basta con a justar el te lev isor en 
el correspondiente Canal.

Infórmese: 926 250577

AGENDA
PROGRAMACION

FIESTAS
DIA DEL MINERO

Puertollano
Viernes, día 3

20,00.-
CONCIERTO DE LA CORAL POLIFONICA DE PUERTOLLANO.
Parroquia de Santa Bárbara (El Poblado)

22,00.-
F estival F lamenco . (J uan P eña « E l L ebrijano , 
A ntonio  P orcuna « E l V eneno» y  P aco  del P o zo .
Auditorio Municipal

Sábado, día 4

12,00.-
O frenda de F lores.
Monumento al Minero

13,00.-
C oncelebración  de la E ucaristía

Parroquia de Santa Bárbara (El Poblado)

22,30.-
V C ertamen N acional H omenaje al  M inero

Auditorio Municipal
Organiza: Agrupación Folklórica «Virgen de Gracia» 
Participa: Virgen del Campo de Cabezón de la Sal; 
Peña dei Cachirulo de Andorra (Teruel); FEBO y 
Agrupación Folklórica Virgen de Gracia de 
Puertollano.

N A V ID A D

Taller de Adornos Navideños

Del 13 al16 de diciembre
H orarios y  G rupos:
G rupo  a : De 17,30 a 19 horas 
G rupo  b : De 19 a 20,30 horas 
Contenidos: Aprendizaje de las técnicas de 
manualidades y decoración propias de la Fiesta de 
Navidad.
Inscripciones: Gratuitas 
Lugar: Casa Municipal de Cultura

Muestra Local de Villancicos

Las Bases en la Casa Municipal de Cultura de 
Puertollano, C/ Calzada, 17.

Muestra Local de Belenes Vivientes

Las Bases en la Casa Municipal de Cultura de 
Puertollano, C/Calzada, 17.

Certamen de Cuentos de Navidad

Las Bases en la Casa Municipal de Cultura de 
Puertollano, C/Calzada, 17.

Certamen de Chirstmas

Las Bases en la Casa Municipal de Cultura de 
Puertollano, C/ Calzada, 17.

Diciem bre 1!
1 a Q c iin ce r^a

GASTRONOMIA
CODORNICES GUISADAS

INGREDIENTES: (4 Personas)

6 codornices, 3 cebollas un vaso de caldo, un vaso 
de vino blanco, 6 lonchas finas de tocino, aceite, sal 
y pimienta.

MODO DE HACERLO

L im p ia  las co d o rn ice s , A lbá rda la s  con las 
lonchas de toc ino  a tándo las  b ien, pon ace ite  en 
una ca ce ro la  y dó ra las  lige ram en te  re tíra las en 
un p la to , en el m ism o ace ite  fríe  las cebollas 
ya p icadas. V ue lve a co lo ca r las codo rn ices  en 
la ca ce ro la  y baña las con el v ino , cuando em 
p iece a coce r añáde les  el ca ldo  y agua hasta 
que queden bien c u b ie rta s , sazona  con sal y 
p im ien ta  de ja  las coce r du ran te  40 m inutos. Si 
la sa lsa  es tu v ie se  a lgo c la ra , dé ja la  cocer un 
poco más para que espese. Pon las codorn ices 
en una fuen te  y v ie rte  la sa lsa  por encim a an
tes de se rv ir la s .

M ANU ALIDADES
M a R odríguez Góm ez
(M onitora de Manualidades)

B a ila r in a
Imitación Cobre Viejo

La base que hemos elegido para 
esta ténica es la marmolina, pero 
podemos trabajar también sobre 
resinas de poliuretano, 
escayolas o maderas.

MATERIALES Y HERRAMIENTAS
Bailarina de marmolina 
Folk-Art verde pastel 
Folk-Art cobre metálico 
Pincel Golden Sable 970 ns 10 
Pincel Golden Sable 970 na 4 
Pincel Golden Sable 192 n210

REALIZACION:

1a Comenzamos cubriendo la pieza con dos ca
pas de pintura Folk-Art verde pastel, hacer que la pin
tura cubra toda la base penetrando por las hendiduras 
de las zonas de relieve, el pincel más fino servirá para 
llegar a las zonas más escondidas.

2a Aplicar el cobre liquido con la técnica del pin
cel seco, utilizando el pincel de estarcido, debe des
cargarse muy bien sobre un paño antes de pasarlo por 
la pieza.
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Espacio Patrocinado Por: Espacio Patrocinado Por: Espacio Patrocinado Por:

C armen S ald aña  R o sell  11-10-1999 
T amara  M ar tín e z  F ernández  7-10-1999 
M iguel A ngel C arrero  D íaz 10-10-1999 
A lba D elgado  B urgos  15-10-1999 
M ario  F ernández  E s tev e z  17-10-1999 
M anuel F lores  V illa r e jo s  19-10-1999 
E lena R uíz V elasco  22-10-1999 
S ara  P in illa  B arrio s  21-10-1999 
S ergio  N avarro  C alero  23-10-1999 
V irg in ia  M ar tín e z  D íaz  21 10-1999 
N oelia  C o rtecero  R ayo 25-10-1999 
A ntonio  D íaz  G a r c ía  25-10-1999 
Lucio T rujillo  M ora  24-10-1999 
A lvaro T alavera  M ora  21-10-1999 
Laura  del B urgo  A lmodovar  26-10-1999 
S ilvana B rio nes  P ied r a fita  24-10-1999 
M aría  del P ilar  S án c h e z  G a r c ía  26-10-1999 
Raúl R o dríg uez  M e n d io la  28-10-1999 
M aría  A nguita  H in o jo sa  27-10-1999 
A drián M alag o n  S a lc ed o  20-10-1999 
R oberto  G ijon P az 1-11-1999 
A lejandro  A larcon  R o d r íg u e z  28-10-1999 
A drián M urillo  del B urg o  2-11-1999 
Y aiza  F erer T r u jillo  2-11-1999 
M arta M ozos  Q u iño nes  1-11-1999 
S amuel P érez P ar ed es  22-10-1999 
M oisés  P érez P ar ed es  22-10-1999 
U lises D elgado  C antado r  8-10-1999 
M aría  T eresa  C o rral  G im é n e z  4-10-1999 
V anesa  C ebrian  B a r ba  5-11-1999 
B lanca G im énez  M uñoz 5-11-1999 
A inhoa V illac r ec es  G a r c ía  7-11-1999 
M anuel V illa lb a  M o ntalban  6-11-1999 
Laura C o lo rado  C o rnejo  10-11-1999 
A lejandro  C o lo rado  C o rnejo  10-11-1999 
V íctor M anuel  A g u ila r  N uñez  11-11-1999 
J esús F ernández  R edo ndo  11-11-1999 
S usana R omero  A ng el  30-10-1999 
M aría A lam illo  P rieto  8-11-1999 
Javier P érez del H oyo  10-11-1999 
P edro C arrasco  B arrag an  13-11-1999 
M aría  del C arm en  R uíz  G ó m ez  8-11-1999 
J orge C aba lle r o  J urado  10-11-1999 
E mmanuel M ug ica  V iñaz  15-11-1999 
M iguel P az F er n án d ez  14-11-1999 
David B enitez  L eón 14-11-1999

Email diazflorts@interflora.es

A delaida Carretero Patino 6-11-1926 
A lejandro Mora Arnaiz 3-3-1922 
Prudencia C ifuentes Baidez 14-1-1918 
José López Carmona 4-10-1930 
V icenta Funéz Martínez 13-3-1924 
Isidro Lerna G íl 29-3-1914 
María V icenta Gómez Sanroma 18-4-1919 
Valeriana Arias G íl 6-1 -1918 
Dolores Hervas Cano 24-2-1914 
Josefa Calderón Castaño 14-8-1916 
Sacramento Rosa Martín 5-1-1946 
Francisco Ruíz A lmansa 31 -3-1932 
Ovidio Espinosa A nguita 9-2-1911 
Elisa A guilar Mazarro 20-5-1918 
Anastasio González Mesa 24-12-1919 
Mariano D íaz Rivero 11-11-1912 
Jacinta Rodríguez Prado 20-3-1916 
Luis Cañizares Morejudo 20-12-1929 
José B ienvenido Romero Serrano 22-3-1950 
Daniel Barcala Penas 2-1-1942 
Acisclo Ramírez A randa 7-2-1915 
Pedro Tamaral Fernández 29-12-1951 
José Manuel V igara V igara 18-8-1914 
Isabel Cortes Mora 3-1-1912 
Agustín Motillla del Campo 12-11-1916 
H ilario Puerto Gabriel 3-10-1933 
Daniel Prieto Román 15-10-1984 
Evencio Q uebraja Fernández 2-5-1919 
María Fúnez Escobar ! -1-1923 
Angel Rodrígez Cabanillas 29-12-1938 
Carmén Melgarejo Barragan 6-6-1910 
Basilisa N ieto N ieto 15-4-1920 
Isabel Sánchez Castellanos 20-1 -1912 
Salvador Camacho Rivera 26-5-1919 
Julián Verategui García 12-2-1929 
Lorenzo A renas López 19-2-1915 
Joaquín H idalgo Monge 11-4-1919 
Leonardo A danez Mazarro 4-4-1929 
Eufrasia Barba Coello 9-5-1919 
Eleuteria Mozos Ruíz 24-6-1914 
A delina Muñoz Bravo 1-2-1916 
Julián Vergel Moreno 18-9-1926 
Eladio Mora N ieva 3-5-1927 
A ntonio Coloma Ruf 4-4-1913 
M iguel Valle López 10-7-1933 
Dolores Muñoz Monroy 23-10-1918 
S ilveria Vivo Navio 24-9-1917 
A ntonio Damas M illas 27-1-1953 
Rodrigo M egias Castillo 10-2-1917 
Julián V iñas Morena 7-7-1907 
Valentín García Gómez 2-12-1970 
Inés Navarro Martínez 15-4-1927 
María del Prado López Ruíz 25-8-1912

V icente S iller Márquez y
Esperanza Macarena Tamajon G arcía
Ignacio Tomas Fernández Muñoz Costi y
María del P ilar Santos López

M iguel A ngel Babiano Fernández y
María Reyes G imeno García
Jesús Ignacio del Carpió Fernández y
María Montserrat Santos Muñoz
Ramón Fernández Romero y
María del P ilar A vila Herrera

Fernando González S imarro y
María de las Mercedes Criado Regidor
Eugenio Serena H inojosas y
María del Prado Fernández de M era García

Francisco Javier J iménez Serrano y
Elisa Isabel Gallego Calderón
M iguel A ngel Bautista Bueno y
María del Carmen Bernal Castillo

Jesús M iguel Novalvos Reina y
Raquel Morales Escribano
Antonio Jesús Sánchez G ijón y
Rafaela Monserrat O rovio Merino
A ngel Manuel Cabello Rodríguez y
Eva María López Cazorla

José María Fernández A lcolea y
Raquel Solis J iménez
M iguel A ngel Zamora Ruíz y
Yolanda Bravo Muela
José María Conti Ruíz Roso y
Clara Gómez Vázquez

A ntonio Maestre Mozos y
Francisca Acevedo Valiente

Luis M iguel Cerezo de Molina y
Luisa Raquel Castillo Molina
Eugenio Izquierdo Canal y
María del P ilar Domínguez Naranjo

Cesar Mozos dos Santos y
María A ngela Rayo Campos

Santiago Valdivia Bazan y
Ana Dolores Morena Cabañas
Juan Francisco Ponce Martín y

Consuelo Rodríguez Gazón
Angel Ruíz Rodríguez y
Soraya Corral R isquez

Justo López L illo y
Luisa Parrilla Martínez
José Mario Ramírez Lozano y
Josefa Padilla González
José Manuel Fernández Romero y
Francisca del Campo Ruíz
V icente M endez Sánchez y
Ana Belén Ponce Nuñez
Juan A ntonio Galan Serrano y
María de G racia Cortecero Real
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